
EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Director: FERNANDO GANUZA LAITA
Edita: “El Adelantado de Segovia, S.L.”

Diario de la mañana fundado en 1901 por Don Rufino Cano de Rueda 
San Agustín, 3 ♦ 40001 Segovia. Telf. 43 72 61 (cuatro líneas) ♦ Fax 44 24 32 

D.L: SG.7 -1958. Precio: 80 pesetas

Jueves 17 de noviembre de 1994 
Año XCIV.—Núm. 28.894 *

Los socialistas no están dispuestos a propiciar “cazas de brujas personales”

González pide al PP que se documente 
antes de pedir la comisión “Palomino”

El PP solicitó ayer en el 
Congreso la creación de una 
comisión de investigación 
parlamentaria sobre el “caso 
Palomino”, poco después de 
que el jefe del Ejecutivo, Fe
lipe González, pidiera a los 
populares que analizaran, 
antes de pedir la comisión, la 
documentación del Gobierno 
sobre este asunto.

La solicitud de la comisión de 
investigación por parte del PP se 
produjo tras la contestación de 
González, en el Pleno de! Con
greso. a las preguntas de los di
putados Fernando Fernández 
Trocóniz. PP; Rosa Aguilar, IU, 
y Pilar Rahola, ERC, sobre el 
“caso Palomino" y de que afir
mara que de las investigaciones 
del Gobierno se deduce que no 
ha habido tratos de favor.

En el curso del Pleno, los 
ministros de Justicia e Interior, 
Obras Públicas, Comercio y 
Turismo y Defensa, en otras 
preguntas sobre este mismo 
asunto, también negaron cual
quier trato de favor por parte 
de la Administración del Esta-

TELEFOTO EFE , TELEFOTO EFE

González respondió a tres preguntas parlamentarias. Pilar Rahola increpó duramente al presidente.

do a empresas relacionadas dente del Grupo Socialista, to “las cazas de brujas perso-
con CAE. JoaquínAlmunia.dijonoestar nales".

Tras la comisión, el presi- dispuestoallevaralParlamen- (Púg. 19)

Conde prepara 
su defensa sin 
conocer aún 
el texto de 
la querella

El ex-presidente de Banesto, 
Mario Conde, contra quien el fiscal 
se ha querellado por la supuesta 
comisión de delitos en la gestión 
del banco, comenzó ayer a preparar 
su defensa jurídica con su abogado, 
aunque todavía desconoce el con
tenido de la querella porque el caso 
está bajo secreto sumarial.

El día después de conocer la 
interposición de la querella contra 
él, y que se dirige también contra 
otros nueve ex-responsables del 
Banco Español de Crédito, Conde 
guardó un absoluto mutismo so
bre el proceso judicial.

Bajo la atenta vigilancia de un 
grupo de policías encargados de 
seguir sus pasos para evitar que 
escape de España, el ex-banquero 
se reunió ayer en el despacho de 
su abogado, Mariano Gómez de 
Liaño, con los otros ex-responsa- 
bles del banco querellados.

Por otra parte, la Comisión de 
seguimiento de la intervencción 
de Banesto, que preside el sego- 
viano Juan Muñoz, concluirá su 
dictamen a finales de esta sema
na y puede coincidir con las teo
rías expuestas por la fiscalía.

(Págs. 5 y 18)

AL DIA
9 Un millar de 
estudiantes en la 
manifestación 
del 0,7% en 
Segovia

El consejero de Agricultura 
estima que COAG es la OPA 
más beneficiada por la Junta

17 Bécker 
explicará hoy en 
las Cortes el caso 
Siomédica.

El consejero de Agricultura y 
Ganadería, Isaías García Monje, 
aseguró ayer que la organización 
agraria COAG ha sido la que 
más ayudas ha recibido en los 
últimos años por la Junta, pues 
recibió 17 millones ue pesetas 
más que ASAJA. También criti
có a los dirigentes del sindicato 
agrario de izquierdas que pedían 
la dimisión del titular de Agri
cultura.

García Monje inauguró ayer 
el XV Congreso Internacional 
de Porcinocultura Científica que 
se celebra en Segovia. Después 
visitó los nuevos regadíos reali
zados en Vallelado, y las obras 
de recarga del acuífero de El Ca- 
rracillo. Finalmente se acercó a 
las bodegas de la Cooperativa Vi
ñedos de Nieva, dentro de la De
nominación de Origen Rueda.

(Pdg. 6)

20 Siete 
militares mueren 
en accidente de 
helicóptero.

22 Berlusconi 
supera la primera 
votación 
de diputados 
sobre las 
Pensiones.

SEVILLA VOLVIO A SER EL TALISMAN DE ESPAÑA— 
La selección española de fútbol volvió a repetir la historia del año 
pasado en Sevilla, al vencer a Dinamarca por tres goles a cero en el 
encuentro disputado en el Ramón Sánchez Pizjuán, valedero para la 
Eurocopa‘96. El equipo de Clemente tuvo en el jugador del Depor
tivo. Donato, el auténtico líder. En la foto de Efe. Nadal celebra con 
sus compañeros el primer tanto del conjunto español. tPdg. 27)
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Jueves I7 de noviembre de I994

CALENDARIO

TERMOMETRO

PARA HOY
Van: 321 días, faltan 44.
Sol: De 08,03 a 17,56.
Luna: De 17,34 a 07,11.
Luna llena el 18 en Tauro.

SANTORAL

HOY: Isabel de Hungría, 
Gregorio, Taumaturgo, Dioni
sio, Hugo, Aniano, Gregorio de 
Tours, Acisclo, Victoria, Amón, 
Alteo, Zaqueo, Diófilo, Matro
na, Tecla, Heraclia, Eugenio e 
llda.

FARMACIA DE GUARDIA

HOY: Tamayo Barbero.
Santo Tomás, 1.

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. PL/M2
Tarde de ayer Madr. de hoy

Avila.............................. 16,0 1,2
Burgos........................... 13,0 -0,6
León .............................. 11,8 4,8
Falencia......................... 12,1 4,6
Salamanca.................... 17,2 2,4
Segovia......................... 16,8 6,4
Soria.............................. 15,2 1,2
Valladolid.................... 12,6 3,6
Zamora ......................... 13,9 4,0

TEMPERATURAS 
EN LIGERO DESCENSO

Hoy, poco nuboso o despejado; brumas y nieblas 
matinales en zonas de meseta; temperaturas en ligero 
descenso, con máximas entre 14 y 15 grados y mínimas 
previstas para la próxima madrugada entre 0 y 2 grados; 
vientos flojos variables.

ADEMAS

Enseñanzas no 
escolarizadas, título

de FP 19
La Delegación Provin

cial del Ministerio de 
Educación y Ciencia 
(MEC) informa: Realiza
ción de pruebas de ense
ñanzas no escolarizadas 
para la obtención del títu
lo de Formación Profe
sional de Primer Grado.

Días, horas y centros en 
los que se celebrarán:
. —Jueves, día 24 de no
viembre a las I l ,00 horas. 
Area de Ciencias Aplica
das.

— Jueves, día 24 de no
viembre, alas 16,00 horas. 
Area Formativa Común.

— Viernes, día 25 de 
noviembre, a las 9.00 
horas. Area de Conoci
mientos Técnicos y 
Prácticos.

— Los alumnos de las 
ramas sanitaria, madera, 
peluquería-estética, far
macia y delincación, 
deberán presentarse en 
el IFP “Ezequiel Gon
zález”, de Segovia, 
Plaza del Salvador, nú
mero I.

— Los alumnos de las 
ramas administrativa y 
comercial, electricidad y 
electrónica deberán pre
sentarse en el Instituto 
Politécnico de Forma
ción Profesional de Se
govia, calle Avila, núme
ro I, barrio de La Alhuc- 
ra.

— Los alumnos de las 
ramas de hostelería, metal 
y automoción deberán 
presentarse en el Instituto 
Ángel del Alcázar. Carre
tera de San Ildefonso, nú
mero 25.

Biblioteca Pública
La sala de lectura y la 

sala infantil permanecerán 
cerradas hasta nuevo aviso 
a causa de la realización 
de unas obras.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

La Casa del Siglo XV- 
Teatro Juan Bravo

— Obra reciente de Luis Moro. 
Permanecerá expuesta hasta el día 
I9 de noviembre.

Casa de los Picos
— Exposición de pintura y es

cultura. Grupo Atanor. Marga 
Mora. Blanca Pérez y Elena 
Díaz. Hasta el 22 de noviembre.

Moda Bar
Exposición de acuarelas y gra

bados de Diego E. Silva. Hasta el 
20 de noviembre.

Bar Santana
Exposición “Dibujos. Nie

ves". Del 14 al 28 de noviembre.

SAN ILDEFONSO

Real Fábrica de Cristales 
(Fundación CNV)

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja", siglo 
XVIII y XIX. “Vidrio europeo", 
siglo XVI-XIX. “Tecnología del 
vidrio". “Vidrio artístico contem
poráneo". “Teatro catóptrico es
férico" Horario de visitas: de 
I LOO a 19.00 horas ininterrum
pidamente. Lunes y martes, las 
salas permanecerán cerradas.

Lunes y martes así como los 
demás días podrán acoger a gru
pos de más de I5 personas me
diante previa citación.

Jardines del Palacio Real
Visitas gratuitas a los recintos 

y lugares siguientes:
- “El Laberinto", ermita de 

San Ildefonso y jardines de “La 
partida de la reina", piscifactoría. 
Horario durante este mes de 10,00 
a I8.3O horas. Hasta el 28 de le
brero de 10,00 a 18,00 horas.

MADRID

Centro Reina Sofía
FTanz Klinc: I Xlnicluradc la 

identidad. Hasta el 2I noviem
bre.

—El surrealismo en España. 
Hasta el 9 de enero.

—Dalí joven: I9I8-I930. 
Hasta el 16 de enero.

■ CONVOCATORIAS
Conservatorio de Música
El Conservatorio de Música co

munica que el plazo inscripción 
para el premio fin de carrera, pa
trocinado por la Fundación Nico- 
medes García finaliza mañana. 18 
de noviembre. Prueba, el I5 de 
diciembre.

Peña taurina 
“El Espontáneo”

Organiza su décimo ciclo tau
rino cultural, del I4 al I8 de 
noviembre. Se celebrarán varias 
conferencias presentadas y mo
deradas por Pablo Pastor.

Escuela de Dulzaina
La Escuela de Dulzaina de la 

Diputación tiene abicnocl plazo de 
inscripción parad curso94/95 has
ta mañana, día I8 de noviembre. 
Los interesados deben dirigirse a la 
secretaría del palacio provincial. 
Las clases darán comienzo durante 
este mes de noviembre.

Curso de dulzaina
El profesor José San Romual

do “Silvcrio". impartirá un curso 
de dulzaina, dos días por semana 
en el colegio nacional Nueva Se-

■ RECOMENDAMOS
ARTE EN CAJA 
SEGOVIA
Por primera vez. Caja 

Segovia reúne en una expo
sición las principales obras 
de arte de su colección, in
cluyendo esculturas, graba
dos, dibujos y pinturas, y 
destacando, entre otras, las 
de artistas segovianos.

También incluye la visita 
a las distintas dependencias 
del “Torreón de Lozoya". 
donde permanecerá la mues
tra hasta el 11 de diciembre.

govia. Las clases se impartirán 
los lunes y jueves, de 19,30 a 
21,00 horas. Para mayor in
formación, llamar al número 
42-41-14.

Ciencia y divulgación
La Asociación Española de 

Periodismo Científico organiza 
el curso de fin de semana “Cien
cia y divulgación", dirigido por 
Manuel Calvo Hernando.

Este tendrá lugar en la Funda
ción Cultural Santa Teresa, de la 
Diputación de Avila desde el día 
18 hasta el 20 de noviembre. Ma
yor información: (920)225000.

Actos religiosos
Con motivo de la festividad 

de Santa Isabel de Hungría se 
celebran hoy en su iglesia los 
siguientes cultos: A las 15.00 
horas, exposición del Santísimo. 
A las 18.00 horas, eucaristía so
lemne presidida por Luis Angel 
de la Fuente.

Por otra parte, las Marías de 
los Sagrarios tienen su retiro 
mensual hoy día 17. a las 17.00 
horas, en la capilla de las Misio
neras Eucarísticas de Nazarct 
(Plaza de la Merced, 8).

Acción Católica también ce
lebra su retiro mensual mañana, 
a la misma hora, en el convento 
Madres Reparadoras. M. de 
Mondéjar.

Jornada Nacional sobre 
diabetes

Se celebrara hoy. día 17. c in
cluirá varios actos y conferencias, 
con un recuerdo especial a la me
moria del profesor Pallardo. fun
dador de ADE. A las 2O.(X) horas, 
tendrá lugar un concierto benéfico 
en el Teatro Juan Bravo.

Gasóleos
A 1 f A ( CALIDAD |AVA, s .a . vQ/

SERVICIO 24 HORAS
Incluso domingos y festivos

Teléfonos: 44 22 86 
42 74 99
42 04 47

BONOLOTO
Miércoles, 16

7 24 33 34

43 Com. 10
Rein. 9

46

Martes, 15

8 28 34 35 39 49 S’

Lunes, 14
3 11 28 32 42 44 S”

Viernes, 11

5 9 19 20 28 45 £ 4

PRIMITIVA
Sábado, 12
1 6 21 29 33 43 w “

Jueves, 10
6 7 25 36 41 43 S/o

ONCE ▼
Miéifolcs. I6

10.027

Martes. I5
53.354

Viernes. I I
24.944
Serie 72

Lunes. H
96.236

Jueves, i-
06.836
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La voz de la mujer rural El quid de la cuestión, 
o dar en el hito

EL pasado sábado, 12 de 
noviembre, se celebró en 
Segovia la VI Jomada de 

Formación de la Mujer Rural 
en la que, como ya es sabido, 
se reunieron másde 1.200 mu
jeres. Estas jomadas, que or
ganiza la Federación Nacional 
de la Mujer Rural y que la 
Fundación Promoción Social 
de la Cultura ha apoyado des
de el primer momento, me lle
van a la siguiente reglexión:

¿Qué ha hecho la Federa
ción de la Mujer Rural? “So
ñar y os quedaréis cortos...”. 
Estas palabras del poeta de 
Castilla tienen que ser, para 
todos los que estamos impli
cados en esta aventura, moti
vo de satisfacción ante la rea
lidad de los logros consegui
dos y un acicate en el camino 
que nos queda por recorrer.

Se ha conseguido un éxito 
sin precedentes: que la mujer 
castellana salga de su casa y, 
manteniendo su hogar, se 
preocupe además por ella, me
jorando su formación y su ni
vel de información. La mujer 
rural segoviana ha sido capaz 
de crear y dirigir numerosas 
asociaciones, ocupándose a 
través de ellas de la formación 
de muchas otras mujeres. Ha 
conseguido también que la 
Federación tenga un Plan de 
Formación Profesional de la 
Mujer Rural y lo esté llevando 
a cabo. Está cada vez más sen
sibilizada acerca de la impor
tancia de su participación en 
la vida pública de los pueblos, 
haciendo oír su voz en áreas 
que no hubiera soñado nunca. 
De todo esto y mucho más que 
podríamos enumerar, pode
mos decir que la mujer rural 
ha sido capaz de crear una 
fuerza que, si sabe utilizarla, 
puede cambiar y mejorar sus 
condiciones de vida.

La Federación tiene que 
echar raíces creando con su 
trabajo la infraestructura ne
cesaria para poder cumplir sus 
objetivos. Esta fuerza, que las 
mujeres de la Federación son 
conscientes de haber creado,

» PLAZA MAYOR

PILAR LARA ALEN

sólo será real y efectiva si con
solidamos el trabajo realiza
do. Todas y cada una —según 
sus circunstancias— tenemos 
que trabajar más por la Fede
ración, sabiendo agradecer a 
la presidenta y a toda la junta 
directiva el enorme esfuerzo 
que están realizando.

Otro sueño que, si Dios 
quiere será realidad para la 
Federación de la Mujer Rural, 
es Pekín, donde se celebrará el 
año que viene la Conferencia 
Internacional de la Mujer. El 
año pasado, después de una 
intensa campaña de sensibili
zación sobre las necesidades 
de los países en vías de desa
rrollo. doce mujeres de la Fe
deración saltaban el charco. 
Viajaron a Perú dentro de un 
programa de ayuda al desarro
llo, pionero en Europa, de in
tercambio de experiencias en
tre mujeres rurales del Norte y 
el Sur. Después, la Federación 
ha estado presente en Viena, 
en la Conferencia Regional 
previa a la próxima Conferen

DUQUE Y SU LIBRO 

cia Internacional de Pekín.
Como consecuencia, la Fe

deración está en estos mo
mentos trabajando en la ela
boración de una ponencia en 
la que se muestre cómo la mu
jer rural española es capaz de 
tener y hacer oír sus propias 
decisiones; tiene un proyecto 
y está informada de sus dere
chos y obligaciones; está dis
puesta a colaborar con otras 
instituciones y asociaciones 
con el fin de ayudar a otras 
mujeres para que también 
puedan tener libertad de ele
gir; al defender sus creen
cias, sus tradiciones, su esti
lo de vida, lo hace conscien
temente, sintiéndose prota
gonista del mundo que le 
toca vivir.

A las puertas del año 2000 
la mujer rural castellana tiene 
el orgullo de serlo, está empe
ñada en la defensa de su entor
no natural, ha conseguido que 
se escuche su voz, y es cons
ciente de que no ha hecho más 
que empezar.

P.M.C.

No hay más que echar una sim
ple ojeada a la televisión, tontorro- 
na y parcial, para que el varillaje 
se nos caiga a los pies y nos llegue 
hasta el zancajo ante tanto despro
pósito político. Y así vamos des
granando, como inmenso rosario 
de desgracias y podedumbres, los 
desaguisados de nuestros gober
nantes.

Nos enteramos que la Unión 
Europea ha multado a España con 
200.000 millones de pesetas, por
que un ministro ignorante y en la 
más profunda inopia (con olor a 
tomillo, el Sr. Romero) firmó lle
no de euforia el Tratado de Adhe
sión sin saber lo que hacía. Al no 
cumplir sus sucesores tan enorme 
atropello, le ha costado, no al Go
bierno, sino a todos los españoli- 
tos, los 200.000 millones menta
dos, el sacrificio de 450.000 vacas 
y el encontrarnos ahora que no 
cubrimos nuestras necesidades de 
leche y ésta tiene que ser importa
da.

Con esto termino la loa a aquel 
ministro con olor a campo y que 
no distinguía, en su obtusa mio
pía, el grano de la paja. (Ah. la 
sangría de los 200.000 millones 
nos supone 5.000 pesetas por 
barba).

Ahora tenemos que tragar con 
el arranque de nuestras vides para 
que así Francia, Portugal, Italia y 
Alemania puedan vender sus bor- 
goñas y burdeos, sus caldos del 
Rhin y sus oportos sin la compe
tencia en calidad y precio de los 
españoles. ¡Pues qué bien, aún 
mejor, un 10 para el Gobierno que 
nos desgobierna!

Pasamos página y nos entera
mos. aunque ya lo sabíamos, que 
ministerios y comunidades plaga
dos de “técnicos" contratan pro
yectos de leyes (en Castilla-León, 
la Ley de Pesca y Caza) a empre
sas particulares, para que luego 
ellos no tengan más que echar la 
bendición final a normativas lle
nas de lagunas e incongruencias.

Así, el Ministerio de Agricultu
ra pagó 5.000 millones por uno de 
esos “estudios técnicos", como 
también ocurre en los 17 reinos de 
taifas.

Seguimos adelante con gran 
amargor de boca y nos enteramos 
que el déficit comercial de nuestra 
maltrecha balanza alcanza ya el 
5,1% y rebasa la cifra de 1.85 bi
llones; sí, con “B" de burro de esos 
economistas y financieros que nos 
descoyuntan por todas partes. Casi 

LEANDRO PENAS PEREZ. Escritor 

nada, apenas dos millones de mi
llones.

También el Gobierno nos enga
ña con alevosía y premeditación 
cuando con una mano baja el IRPF 
y con la otra sube el IVA. la gaso
lina, el tabaco, el alcohol, la elec
tricidad, el teléfono y otras cuan
tas menudencias por el estilo. 
Además, el Ejecutivo de derechas 
de D. Felipe (rumboso que es él) 
regala a ios empresarios 200.000 
millones con la bajada de cuotas a 
la Seguridad Social, que pese a 
ello no tiene arreglo y se encuentra 
en una ruinosa situación.

Ya sin capacidad alguna de 
asombro, nos enteramos que los 
jornaleros del PER (Plan Empleo 
Rural), que suman un total de 
280.000, en su mitad es un fraude 
total. Se pueden comprar una peo
nada por 1.000 pesetas, una carti
lla por 30.000 y el subsidio de la 
incapacidad laboral transitoria por 
15.000 pesetas. Mientras España 
es el país de la Comunidad Euro
pea que tiene el mayor índice de 
inflación y desempleo.

Para terminar, aunque esto es el 
“cuento” sin fin. mencionar esa 
ristra inacabada y siempre más 
acrecentada día a día con nuevos 
escándalos, como los protagoniza
dos por Roldán, Rubio, De la 
Rosa, Conde, Palomino (último 
asunto que sale de debajo de la 
manta), Hormaechea, etc., y todos 
estos añadidos como Filesa, La 
Caixa. el Gran Tibidabo, la PSV, 
los negocios de Juan Guerra y un 
largo etcétera, que debe ser el final 
de este simple comentario de ac
tualidad.

Saben muy bien los españoles 
por su historia, sabiduría e inteli
gencia natural, que en esta vida 
cochina unos nacen para moler y 
otros para ser molidos, más bien 
para ser triturados y convertidos 
en papilla. En fin. que los que ayer 
eran “don nadie" y hoy son “don 
alguien", que quieren más y más 
sin nunca saciarse, para consolar
nos nos palmean la espalda y, en 
un adiós que ya parece se aproxi
ma, nos dicen: “San Alejo, San 
Alejo, si antes estabas mal. bastan
te peor te dejo".

Nos dejan inmersos en ese gi
gantesco belén del cual nos va a 
costar tanto salir. Sólo nos resta 
decir, como el cura de marras a su 
monaguillo: ¡"Apaga y vámo
nos!".

0 sé si Dionisio Duque ha 
P antado un árbol, pero hijos sí 
|:-ne ahora ha publicado un 
h ro" cuanto al árbol, si no le 

a plantado, puede suplirlo el 
Prof° qUe forme Parle* Por su 
lrn es*ón, de un prestigioso 
hn«CP [am***ar dedicado a la 
Dn 6 ena en Segovia. Dionisio 
de bUe’COn su Profundo sentido 
ant 3 ,ec*ucacron y la elegancia 
much' Cli^nte 0 el amigo, lleva 
taur °S añ°S animando el res- 
la dnie ^ue otrora sustituyera a 
su akSa com*das fundada por 
su n üel° y rogentada luego por 
pU P»dre. Durante esta larga eta- 
con^ ^16 dc sus obligaciones 
en el° inaeslro a$ador —oficio 
trodi paulatinamente fue in- 
nunc-i hnd° a sus hij°s y al

na estado ajena su espo

sa— ha tenido el buen acierto de 
ir acumulando cientos de recetas 
segovianas, llegadas a él por di
ferentes conductos, sin descartar 
la vía oral, por la que tanto he
mos aprendido todos de nuestros 
antepasados. Y con ese caudal. 
Duque se ha decidido a entrar en 
el mundo del libro con una obra 
de muy bella presentación, titu
lada “La cocina segoviana”, 
bajo la mano de editorial Anaya, 
en la que se conjugan las recetas 
del maestro asador y las esplén
didas vistas de monumentos y 
paisajes segovianos. junto a unas 
excelentes fotografías de los pla
tos que se comentan, realizadas 
por Juan José Pascual. Las rece
tas se agrupan en siete colectivi
dades, que son: los entrantes; so
pas, potajes, arroz y verduras;

verduras y hortalizas; pescados 
y mariscos; carnes; aves y caza 
y postres. Cada receta con sus 
ingredientes y forma de prepa
rarlos, junto a la correspon
diente fotografía para que el 
plato “entre por los ojos”. En la 
obra hay un capítulo final dedi
cado a vinos de la tierra, a car
go de Julián, hijo del maestro 
asador, colaborar en el libro, 
como asimismo lo ha sido el 
cocinero-jefe, Pedro Carabias. 
El presidente del Patronato 
Provincial de Turismo, Ablano 
Soto Rábanos, escribe una en- 
jundiosa introducción al libro, 
y Carlos Clavería hace el “en
trante" a cada sección gastro
nómica. En resumen, otra gran 
aportación bibliográfica a la 
gastronomía segoviana.

Paco Rabal es un águila
APULEYO SOTO

Nos cuenta con pluma llana 
su vida Paco Rabal.
De amores quedó colmado. 
De memoria está cabal.

Actor y hombre en una pieza 
y San Pedro celestial, 
se hace el más “santo inocente" 
del más santo santoral.

Lo miras y está volando 
como un águila real: 
Con la mano te da el alma, 
que es de trigo candeal.

En la planta de su cuerpo 
canta un juglar musical.

En su voz de ronco ron 
suena un hermoso metal.

Es mendigo, es caballero, 
es torero señorial.
A alta cuna y baja cama 
se sabe subir igual.

Abre, España, las entrañas, 
que pasa Paco Rabal: 
una rabia, una sonrisa, 
un sol claro, un vendaval.

Chapcau. comunista fiel 
y señorito legal: 
sin tu presencia de bronce 
la vida no vale un real.

M.C.D. 2022
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Más oscuro 
que claro

Una vez más, el pollo —que 
en los años sesenta fue indicati
vo de nuestro recién adquirido 
bienestar— presta un importante 
servicio al índice de precios al 
consumo (IPC). Con la carne de 
cerdo y los huevos contrarresta 
otras subidas que hubieran con
figurado uq IPC más alto en vís
peras de mese tradicionalmente 
encarecedores. Por tanto, el sa
tisfactorio 0,2 por 100 de au
mento del IPC no revela, ni mu
cho menos, un comportamiento 
excelente en octubre. Nos sitúa 
la inflación acumulada en un 3,7 
por 100 y la interanual en un 4,4 
ambas por encima de las previ
siones del Gobierno. No parece 
alcanzable, en contra de lo que 
espera el ministro de Economía, 
señor Solbes, un comportamien
to de los precios, en los dos me
ses que faltan, similar al de octu
bre. Y aun en este imposible su
puesto, la inflación alcanzaría 
un 4,2 por 100. Pero como quien 
no se consuela es porque no 
quiere, el vicepresidente del Go
bierno, señor Serra, dice que esa 
inflación será la más baja de los 
últimos 25 años.

Por su parte, el reciente infor
me del Banco de España confir
ma la consolidación del creci
miento, en un 2 por 100, de la 
economía española. En parte se 
consigue gracias a la modera
ción salarial, que .no es un dato 
positivo precisamente.

(Editorial “Ya”)

Los gobiernos 
autonómicos

Con la Constitución de 1979, 
España cambió su régimen políti
co de una dictadura a uñ Estado de 
Derecho y también la distribución 
territorial del poder. En la transi
ción democrática, tan importante 
es lo primero como lo segundo. La 
descentralización política acome
tida en nuestro texto constitucio
nal es un hito en la atormentada 
búsqueda de nuestro país de una 
convivencia civilizada y moderna 
que ponga a España a la par con 
las corrientes descentralizadoras 
en occidente.

El Estado de las autonomías fue 
un hallazgo que, superando la des
centralización administrativa, tra
zaba una línea entre el modelo del 
Estado regional italiano y el Esta
do federal. El resultado viene a ser 
una estructura de poder sustanti
vamente federal y adjetivamente 
autonómica.

Ahora bien, por tratarse de un 
experimento de caldo histórico, 
tan importante para una nueva 
articulación de España en el fu
turo, es preciso de quienes han 
de administrar esta forma de Es
tado se lo tomen en serio. Son 
muchos los enemigos de la fór
mula autonómica (tanto los par
tidarios del centralismo tradicio
nal como los de una descentrali
zación independentista y disgre- 
gadora) como para que el fun
cionamiento normal de estas ins
tituciones descentralizadoras les 
dé la razón.

(Editorial “Diario 16”)

Vuelta, no 
retirada

El ministro de Asuntos Exte
riores, don Javier Solana, ha 
confirmado la presencia de las 
tropas españolas en Bosnia hasta 
después del invierno. Hace unos 
días, y como consecuencia de 
una extraña decisión del Gobier
no de los Estados Unidos, el Mi
nisterio de Defensa comunicó al 
mando del contingente española 
desplazado a la ex Yugoslavia 
que estuviera preparado para 
una posible retirada de aquellos 
territorios. Los ministros de 
Asuntos Exteriores de los países 
miembros de la OTAN, clamo
rosamente reunidos y después de 
amonestar suavemente al repre
sentante estadounidense, han de
cidido permanecer como hasta 
ahora. Entretanto, los serbios, los 
bosnios y los croatas insisten en 
despedazarse con su terrible lucha 
tribal, sin que se aprecien sínto
mas de superaciones aldeanas, 
odios étnicos, fundamentalismos 
religiosos y sangrientas papanatas 
nacionalistas. A los españoles ya 
nos ha costado la tragedia catorce 
vidas y un considerable número 
de heridos. Catorce soldados 
muertos por la paz de otros pue
blos, resultado heroico y dramáti
co que parecen olvidar continua
mente los profesionales del anti
militarismo. Si hubieran muerto 
en acción catorce ecologistas es
pañoles por salvar a las ballenas, 
la sociedad se desbordaría de lá
grimas y homenajes.

(Alfonso Ussía “ABC”)

Conde, 
ante la Justicia

El fiscal jefe de la Audiencia 
Nacional, José Aranda, presentó 
ayer la querella contra Conde y 
nueve directivos de Banesto, a los 
que acusa de falsedad en docu
mento mercantil, apropiación in
debida y maquinación. Aranda 
—que ha actuado sin escuchar el 
preceptivo informe de la Junta de 
Fiscales— solicita a los inculpa
dos una fianza de 12.000 millones 
en concepto de responsabilidad ci
vil. Una querella que es la conse
cuencia lógica de la acumulación 
de presuntas irregularidades de
tectadas durante la gestión de Con
de en Banesto y que han trascendi
do, a través de los medios de co
municación, a la opinión pública.

El primer indicio serio de la 
existencia de posibles delitos en 
Banesto surgió del expediente 
del Banco de España, concluido 
en junio pasado, en el que se 
hablaba de “actos fraudulentos” 
y “trasvases patrimoniales”. El 
instituto emisor detallaba una 
serie de operaciones (Oasis, Oil 
Dor, Euman Valiser), en la que 
aparentemente los beneficiarios 
eran sociedades o personas pró
ximas a Conde, Romaní y los 
gestores del banco.

En unas declaraciones a “El 
Mundo”, Mario Conde confesó 
haber pagado 600 millones para 
lograr exenciones fiscales de la 
Corporación, lo que motivó la 
actuación del juez Moreiras para 
esclarecer este oscuro asunto.

(Editorial “El Mundo”)

La querella 
contra Conde

Once meses después de la inter
vención de Banesto por el Banco 
de España, la Fiscalía ha introdu
cido el asunto en la vía penal me
diante una querella contra el ex
presidente de la entidad financiera 
Mario Conde y nueve directivos 
de su equipo. La acusación por 
presuntos delitos de falsedad, 
apropiación indebida y maquina
ción para alterar el precio de las 
cosas se apoya en varias operacio
nes en las que los acusados utili
zaron presuntamente sociedades 
interpuestas para beneficiarse a 
costa de Banesto. La intervención 
del Banco de España no fue moti
vada por la supuesta comisión de 
delitos, sino por el deterioro que la 
catastrófica gestión de Conde ha
bía provocado en uno de los pri
meros bancos del país, que en el 
momento de la intervención tenía 
unas necesidades de saneamiento 
estimadas en más de medio billón 
de pesetas por el Banco de España.

Las investigaciones realizadas 
después en el interior de Banesto 
son las que han permitido deducir 
luego que aparte de una pésima 
gestión había acciones supuesta
mente delictivas. Las explicacio
nes facilitadas por el gobernador 
Luis Angel Rojo, por los altos car
gos de la institución monetaria y 
los nuevos directivos de Banesto 
que fueron requeridos en la comi
sión de seguimiento del Congreso, 
han demostrado el acierto de la 
intervención del banco emisor 
para corregir una situación objeti
va y documentadamente insoste
nible. '

(Editorial “El País”)

El  q u io s c o

Madrid (Efe).— La querella 
contra Mario Conde y nueve an
tiguos gestores de Banesto fue la 
noticia destacada ayer en los dia
rios de Madrid.

Los titulares sobre esta noticia 
fueron: “Terremoto en el mundo 
financiero: el juez admite la que
rella contra Conde y le prohíbe 
salir de España” (ABC); “El juez 
prohíbe a Mario Conde que sal
ga de España y le coloca bajo 
vigilancia policial” (DIARIO 
16); “La Fiscalía se querella 
contra Conde por falsedad y 
apropiación indebida” (EL 
MUNDO); “El juez admite la 
querella contra Conde por false
dad y apropiación indebida” (EL 
PAIS) y “El juez ordena que Ma
rio Conde no salga de España” 
(YA).

ABC resaltó también en por
tada que “A pesar de que Con
vergencia lo niega, Cullell po
dría haber decidido su dimi
sión”. YA, por su parte, destacó 
que Iberia amenaza con reducir 
su plantilla en 12.500 trabajado
res y la petición del PP de que se 
investigue el caso Palomino.

DIARIO 16 y EL MUNDO 
informaron del indulto al toro de 
Osborne. Este último diario con
tinuó con el caso Palomino y 
publicó unas declaraciones de 
Felipe González en 1982 dicien
do que un búnker “es una bro
ma”, y anunció que se acoge al 
secreto profesional y rehúsa en
tregar ningún documento al CE- 
SID sobre lo publicado al res
pecto.

EL PAIS anunció las siguien
tes noticias: “El Consejo de Es
tado avala que la religión no ten-

El juez prohíbe salir de 
España a Mario Conde

ga valor académico”; “EE UU 
sube 0,75 puntos sus tipos para 
frenar la inflación” e “Irritación 
europea con Clinton por el aban
dono del embargo a Bosnia”.

DIARIO 16 recogió la mati- 
zación del presidente de la Confe
rencia Episcopal: “No he querido 
decir que deba cambiar el Gobier
no”; “El IPC creció en octubre un 
0,2 por ciento, la mitad que en el 
mismo mes del año pasado” y “El 
Gobierno ocultó al Parlamento 
que FEVE favoreció en 1991 a los 
comisionistas del AVE”, son otros 
titulares de portada.

EL PAIS dedicó uno de sus 
editoriales a la querella presen
tada por la Fiscalía contra Mario 
Conde y consideró que sería un 
error interpretarla como la justi
ficación ’a posteriori' de la inter
vención de la entidad.

EL MUNDO destacó por su 
parte la coherencia de la iniciati
va de los fiscales en este caso 
que, indicaba, “permitirá por fin 
conocer la verdad sobre la actua
ción de Conde”.

Para YA “con esta solemne 
acusación penal se viene a poner 
la pata no al banco sino al ban
quillo”, y afirmó que se pondrá 
a prueba la gestión de Conde y a 
la vez “la capacidad, eficacia y 
diligencia que se espera de la 
Justicia”.

ABC, en su editorial “Lucha 
política en Francia", explicaba

El Mundo afirmó que ahora se podrá por fin conocer la verdad sobre Conde.

que este país ofrece el “inaudito" 
caso político de fuerzas mayori- 
tarias cuyas “rencillas" persona
les pueden conducirles a la de
rrota. mientras que “la izquierda 
minoritaria, agrupada alrededor 
de un solo nombre indiscutido, 
alcanzaría la victoria, aunque el 
triunfo fuese hazaña personal de 
un hombre sin concretos sopor
tes políticos".

DIARIO 16 pidió seriedad a 
los administradores de las auto
nomías y opinó que “no es de 

recibo el soberano ridículo que 
algunos gobiernos autonómicos 
están ofreciendo”, como los de 
Cantabria y Aragón.

Barcelona
La querella de la Audiencia 

Nacional contra Mario Conde, el 
anuncio del conselier Josep Ma
ría Cullell de que dimitirá el 
viernes y la discusión en el Se
nado entre Narcís Serra y el PP 
por el caso Palomino fueron al
gunas de las noticias más desta

cadas ayer en la prensa de Bar
celona.

LA VANGUARDIA tituló en 
portada: “El fiscal se querella 
contra Mario Conde", “Cullell 
anuncia su dimisión al partido y 
abre la crisis en el Gobierno de 
la Generalitat", “La mafia litua
na amenaza al Gobierno con vo
lar la central nuclear que abaste
ce al país". I

En su editorial sobre el rete- 
réndum celebrado el domingo en 
Suecia, titulado “Dimensión 
nórdica”, se indicó que la victo
ria del sí es doblemente positiv a 
para Europa porque demuestra 
que los suecos “aceptan que no 
había mejor alternativa P^50 
futuro económico y social y 
porque el voto de Suecia puede 
ser decisivo para que la Union 
Europea se complete con el in
greso de Noruega.

EL PERIODICO informó en su 
primera página de las siguent^ 
informaciones: “Ahora, Conde • 
“Cullell anuncia a la dirección 
CDC su intención de dimitir’, 
Parlament considera insuficien 
la ayuda al Tercer Mundo".

“Ahora, Conde" fue el titu 
de uno de sus editoriales de aye • 
en el que se afirmba que "es sen 
sato pensar que la fiscalía de 
Audiencia Nacional, que lle^ 
muchos días sopesando su dec 
sión no se arriesgaría a presen 
querella contra el 
de Banesto si no tuviese indici 
racionales de culpabilidad.

El diario en catalán AVU 
tulóen portada: “Cullell 
el próximo viemes”y "Ua 
diencia se querella contra U 
de, a quien vigila la policía •

M.C.D. 2022
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La mayoría de los 
miembros de la 
Comisión de 
seguimiento de la 
intervención de 
Banesto, que preside 
el diputado Juan 
Muñoz, coinciden con 
la querella de la 
Fiscalía de la 
Audiencia Nacional 
que afecta a Mario 
Conde y a nueve 
ex-consejeros de la 
entidad, según ha 
reconocido 
veladamente a este 
periódico Muñoz, 

' quien, no obstante, 
no ha querido 
pronunciarse 
abiertamente al 
respecto hasta que no 
conluya el dictamen, 
esta semana.
“La decisión del fisca[esjespetable”, asegura el socialista JuanJVluñoz

Los miembros de la Comisión Banesto 
coinciden con la querella de la Fiscalía

____________AURELIO MARTIN
El diputado socialista por 

Segovia, Juan Muñoz, presi
dente de la Comisión de segui
miento de la intervención de 
Banesto, aseguró en unas de
claraciones a este periódico 
que la decisión del fiscal “es 
respetable, pero va por una lí
nea distinta a la que desarrolla
mos por vía parlamentaria, 
aunque el objeto final sea el 
mismo”.

Sin embargo, Muñoz, co
mentó que algunos miembros 
de la comisión coinciden con 
la decisión de la Fiscalía, pero 
personalmente no quiso entrar 
a comentar el asunto hasta no 
concluir el dictamen.

“Estoy en pleno trabajo de 
realización del borrador del

“El Partido Popular se fija en 
los aspectos más 

deleznables de la política”

Mirador

_______ ________________AM
En sus declaraciones, al re

ferirse al llamado caso Palomi
no. Juan Muñoz indicó que 
me pasa lo mismo que al por

tavoz del Grupo Vasco, Iñaki 
Anasagasti, que parece que lo 
único que se comprueba, de 
momento, es que el señor Pa
lomino es cuñado del presi
dente del Gobierno, Felipe 
González, y no parece que el 
tema dé más de sf ’.

‘Mi impresión —señaló— 
es que se ha cometido un 
®rror. como insistentemente 
dice nuestro presidente, y no 

ha tenido la generosidad 
e reconocerlo por parte de 

9uien ha publicado ese tipo 
o manifestaciones (el diario

MundoV.

dictamen —dijo— que espero 
conluir a finales de esta sema
na. Tengo que dar una versión 
unificada de las posturas de los 
diversos portavoces. Tengo la 
facilidad de que hay un alto 
grado de consenso en lo que 
son las líneas y el dictamen y 
espero que se apruebe con el 
altísimo grado de consenso 
que se ha venido poroduciendo 
a lo largo de todos los trabajos 
de la comisión”.

Muñoz opinó que, en gene
ral ha sido una comisión que ha 
ido muy bien y en la que creo 
que los comisionados se han 
sentido agusto, “que es la labor 
que tiene que buscar un presi
dente de que los comisionados 
puedan trabajar lo más agusto 
posible y llegar a los resultados

los distintos portavoces, a lo 
largo de las intervenciones que 
han tenido”, agregó.

Según Juan Muñoz, como 
consecuencia de la gestión, se 
han tenido que utilizar recur
sos públicos por una cuantía de 
96.000 millones de pesetas, 
“pero esta es la cifra más baja 
de una crisis bancaria y mucho 
más de esta magnitud".

“Es una cifra, evidentemen
te importante, pero que todos 
los miembros de la comisión 
opinan que es muy baja para la 
magnitud”, subrayó el diputa
do segoviano.

Para vivir a tu aire...

e délaSierra 
ce— - v—— 

------------- ERESM* -----------

Para Juan Muñoz, “el PP 
está fijándose en los aspectos 
más deleznables de la política 
y siempre viene planteando 
una posición desde el punto de 
vista negativo y, como decía el 
presidente Pujol, de la ero
sión”.

Caldo de cultivo
“Posiblemente —dijo— 

este es un fin fundamental, 
porque los rumores, cuando 
hay otros casos, tienen algún 
caldo de cultivo... De eso se 
aprovecha el partido de la opo
sición de una manera no estric
tamente ajustada a las reglas 
del juego que tenemos entre 
todos los que representamos o 
pretendemos representar a 
nuestros ciudadanos”.

CHALÉS ADOSADOS 
a precio de coste en Palazuelos de Eresma

Viviendas en régimen de cooperativa. Superficie útil: 
100 m2. Gran salón, cocina despacho y aseo en planta 

en la primera planta..

FED. PROV. DE ASOCIACIONES 

DE VECINOS DE SEGOVIA

P* Conde Sepúlvede, 24 - 3* * 

Teléfono 42 79 04 - 40006 SEGOVIA

Serrano, 76 - 2» Izq. Tel. 91 577 20 11 - Fax: 91 577 24 03 - 28006 Madrid

más rigurosos y exactos”.
La primera declaración de la 

comisión, de acuerdo con su 
presidente, una vez subastada 
la parte del Fondo de Garantía 
de Depósitos y que adquiere el 
Bando de Santander, concluyó 
con una declaración diciendo 
“que se había actuado con ra
pidez, eficacia, transparencia y 
diligencia”.

“Si que parece que hay un 
acuerdo general en que la ges
tión (de Conde y de los ex-di- 
rectivos) ha sido deficiente, no 
quiero utilizar otros adjetivos, 
que es lo que han manifestado

baja. 2 baños y 3 dormitorios 
Soleados y vistas a la Sierra.

Información e Inscripciones:

Financiación:

CAJA DE AnOHROS-UnL’hDESEGOVIA

n á:

___________ 5
789 jóvenes 
conocerán hoy 
su destino en 
el servicio 
militar
_______________________M.GALINDO

A partir de las cuatro de la ' 
tarde, los 789 jóvenes segovia- 
nos que componen el reemplazo 
de 1995 para realizar el servicio 
militar podrán conocer la región 
militar y el destino en el que 
cumplirán su deber constitucio
nal; una vez que el ordenador 
haya concluido definitivamente 
la elaboración del proceso infor
mático de asignación de destinos 
en el Ministerio de Defensa.

El contingente de mozos del 
reemplazo para el año próximo 
está compuesto en su mayoría 
por 388 jóvenes que en 1994 han 
cumplido la edad reglamentaria 
para acceder al servicio militar; 
en los que se incluyen 27 perso
nas que han adelantado en un 
año su incorporación a filas.

Asimismo, en este reemplazo 
también van un total de 382 
mozos cuyas prórrogas de se
gunda clase han concluido o han 
sido anuladas voluntariamente, 
y 19 jóvenes que prestarán su 
servicio militar en la Cruz Roja.

Una vez concluido el proceso, 
el Centro Provincial de Recluta
miento enviará por correo una 
notificación personal a cada 
mozo para informarle de los de
talles de su incorporación a filas, 
así como de la plaza que le ha 
correspondido en el caso de be
neficiarse de la OPLA.

En cualquier caso, los intere
sados en conocer más directa
mente la asignación de su desti
no pueden hacerlo llamando al 
902—111994 o bien a las ofici
nas del Centro de Reclutamiento 
(430776 y 445033). Asimismo, 
las dependencias de esta entidad 
estarán abiertas al público en ho
rario de mañana y tarde hoy y 
mañana viernes, y en horario de 
mañana el próximo sábado.

Aumento notable
La cuantía del reemplazo que 

cumplirá la “mili” en 1995 en 
todo el territorio nacional será 
de 224.155 jóvenes, a los que se 
unen 1.145 cuadros de mando y 
otros 2.000 que harán esta pres
tación en la Cruz Roja.

El reemplazo del próximo año 
supera en 14.000 jóvenes al del 
año pasado, debido fundamental
mente a la no petición de prórro
gas de estudios de aquellos que, a 
pesar de no haberlas agotado, han 
decidido incorporarse antes al ser
vicio militar, según informaron 
fuentes del Ministerio de Defensa.

En este sentido, las mismas 
fuentes destacaron que , a pesar 
de la disminución en casi 
10.000 del número de jóvenes 
nacidos en 1976 —que les co
rresponde hacer la mili este 
año—, respecto a los de 1975, 
se ha incrementado el contin
gente de 210.000 a 224.000, 
por la disminución de petición 
de prórrogas.

Para el próximo año, Defen
sa ha ofrecido 65.000 plazas 
distrobuidas en seis áreas de 
actividad y en mas de ochenta 
cometidos específicos, que se 
adjudicarán atendiendo crite
rios de preferencias.
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El consejero de Agricultura, partidario de incrementar los regadíos para fijar población

García Monge asegura que COAG ha sido la 
OPA que más dinero ha recibido de la Junta

El consejero de Agricultura y 
Ganadería de la Junta, Isaías 
García Monge, aseguró aver 
que COAG jia sido la organiza
ción profesional agraria (OPA) 
que más ayudas económicas ha 
recibido de la Comunidad Au
tónoma en los últimos años, 17 
millones más que ASAJA.

________________ F. DESCALZO
García Monge se desplazó 

ayer a Segovia para inaugurar el 
XV Symposium Internacional 
de ANAPORC (Asociación Na
cional de Porcinocultura Cientí
fica) que concluye hoy en el ho
tel Puerta de Segovia.

El consejero aseguró que la 
organización agraria COAG ha 
percibido en los últimos años 17 
millones de pesetas más que 
ASAJA, respondiendo así a las 
críticas de aquella OPA que ha
bía pedido la dimisión del titular 
de Agricultura de la Junta por 
supuestas irregularidades de fi
nanciación de esta otra organiza
ción agraria.

“No comparto los motivos 
que COAG aduce para pedir mi 
dimisión acusándome de un tra
to preferencial para una determi
nada organización agraria, —se
ñaló García Monge— y en este 
sentido puedo garantizar que las 
ayudas que reciben las tres 
OPAS de esta región se derivan 
de las órdenes de convocatoria 
de determinadas ayudas para 
realizar cursos, actividades y 
gestión de expedientes; y a tra
vés de esta convocatoria se ha
cen los repartos”.

Según los datos aportados por 
el consejero, en los últimos tres 
años se repartió un total de 250 
millones de pesetas para las tres 
organizaciones agrarias, y evi
dentemente no hubo una distri
bución igualitaria.

El consejero, inauguó el congreso de porcinocultura científica.

Para García Monge, las rela
ciones con las OPAS se mantie
nen en una “línea de total infor
mación y colaboración. Mante
nemos reuniones semanales para 
debatir, ver problemas e infor
mar al sector”,

Y añadió: “Pero cada organiza
ción puede hacer lo que estime 
oportuno en el ámbito de sus com
petencias y no nos opondremos”, 
refiriéndose a la posibilidad de 
que ASAJA se presente por sepa
rado a las elecciones autonómicas.

García Monge asistió a la 
inauguración del congreso de 
ANAPORC en el que participan 
325 científicos del sector porci
no, un récord ajuicio de los or
ganizadores. De ellos, veinte son 
estudiantes universitarios y más 
de 30, ponentes.

En su presentación, el conse
jero destacó la importancia del 
sector porcino en la economía 
segoviana, pues acoge una terce
ra parte de la cabaña castellano- 
leonesa y ocupa el segundo 
puesto de las provincias con ma
yor producción. “El porcino está 
en un régimen boyante y produ
ce un efecto multiplicador en 
producción de puestos de trabajo 
y creación de industria agroali- 
mentaria”.

Potenciar el vino español
García Monge, también mos

tró su satisfacción por la pro
puesta europea de modificación 
de la Mesa del Vino, que preten
día arrancar una buena parte de 
los viñedos españoles. “Siempre 
nos hemos opuesto a esta refor

ma de la OCM del vino”, afirmó. 
Y explicó que la calidad de los 
caldos españoles no necesitan de 
la chaptaHz.ación (añadido de 
azúcar al mosto para ayudar a la 
fermentación), “porque nuestro 
clima permite su mejor madura
ción”.

De esta forma explicó que 
existen soluciones alternativas, 
como el añadido de los mostos 
españoles a los norteuropeos 
para ayudar a una fermentación 
más natural.

Volviendo al sector porcino 
mostró su satisfacción por la la
bor de la Junta en las campañas 
de saneamiento ganadero que 
han permitido la erradicación de 
la peste porcina africana, de la 
que quedaba una pequeña zona 
salmantina afectada; y así se po
sibilitó la exportación de pro
ductos chacineros a los merca
dos norteamericanos. “Los ame
ricanos nos han hecho comer 
hamburguesas, para nosotros es 
mucho más fácil hacerles comer 
a ellos jamón o chorizo”.

El consejero, que se acerca en 
pocas ocasiones a nuestra pro
vincia, visitó después el término 
de Validado, donde la Junta está 
acometiendo una transforma
ción de regadío después de haber 
realizado cinco sondeos con 
unas inversiones de 250 millo
nes de pesetas para 150 hectá
reas. En este punto apostó por el 
regadío como forma de fijar po
blación rural y mantener las in
fraestructuras de los pueblos, ga
rantizar rentas y crear más pues
tos de trabajo por las alternativas 
de cultivo que constituye.

Después se acercó a la zona 
de El Carracillo, para pasar 
después a Nieva para visitar las 
bodegas incluidas en la zona 
con Denominación de Origen 
de Rueda.

Un sector 
condicionado 
por las ayudas 
económicas

--------------- ----------------
El consejero de Agricul

tura reconoció que el sector 
primario de la región ha pa
sado a depender de un for
ma muy notable de las sub
venciones económicas. De 
las que cada año se destinan 
a Castilla y León unos 
100.000 millones de pese
tas.

“Hemos pasado de ges
tionar un presupuesto de 
27.000 millones de pesetas 
en 1991 a 142.000 en la ac
tualidad, manteniendo la 
misma estructura funciona- 
riaT, estimó García Monge.

“Conocemos la impor
tancia que para los agricul
tores y ganaderos supone el 
hecho de recibir estas can
tidades, con las que inician 
nuevas actividades, pro
mueven nuevos proyectos y 
que es dinero que se invier
te y se mueve en la región", 
valoró.

Sobre la demora con que 
llegan estas subvenciones a 
los campesinos, García 
Monge se mostró partidario 
de adelantar su percepción 
con el fin de que los benefi
ciarios puedan planificar 
sus explotaciones. “Este 
año se han adelantado y 
creo que cada año se va me
jorando", manifestó con
vencido.

Recordó además que la 
nueva normativa que regu
la las ayudas de la PAC 
para la presente campaña, 
cuya siembra se está desa
rrollando estos días, ha sido 
publicada recientemente, 
por lo que los agricultores 
podrán solicitarlas durante 
enero y febrero.

Los desempleados registrados fueron 105 menos que en septiembre

Por primera vez baja el número de parados 
durante el mes de octubre en Segovia

_________ _ ____________________RD.
La cifra de parados en Sego

via durante el mes de octubre 
bajó en 105 personas, el mayor 
de todas las provincias de la re
gión, tras Avila.

El mes pasado se saldó en toda 
España y en el conjunto de Cas
tilla y León con incrementos, 
mientras en esta provincia se re
gistró una reducción. La tasa de 
desempleo pasa entonces del 
9,19 por ciento que había el mes 
anterior al 9,02 en octubre. El 
total de personas desempleadas 
a primeros de noviembre se situó 
entonces en 5.321.

Esta tendencia contrasta con 
la registrada durante el mismo 
mes de años anteriores. Así, 
frente a este descenso del paro, 
en 1992 octubre sufrió un incre
mento de 287 personas desem
pleadas, y un año anterior au
mentó en 2.31. En el último año 
el número total de parados ha ido

aumentando de forma irregular. 
En octubre del año pasado eran 
5.088 personas paradas, 247 me
nos que ahora.

Sin embargo, a lo largo de los 
últimos doce meses sólo enero, 
abrí I y septiembre obtuvieron in
crementos. El resto de I os meses 
registraron descensos.

Asimismo, la tendencia nor
mal de cada año sigue un proce
so de aumento del número de 
personas inscritas en las oficinas 
del Instituo de Empleo después 
de que la estación de verano re
gistrara, como es habitual, un 
descenso del índice del paro.

Sectores
Todos los ámbitos económi

cos segovianos, excepto el de 
servicios, presentaron descen
sos. El más significativo fue 
agricultura, con una caída del 
33,6 por ciento (su número de 
parados asciende a 288 perso

nas). Le sigue el de construc
ción, con una reducción del 8.6 
por ciento (488 pan-dos); la in
dustria tuvo un -4.7 por ciento 
(897). Y finalmente el colectivo 
de las personas que buscan su 
primer empleo se redujo sólo un 
2,5 por ciento (613).

El sector servicios fue el único 
que aumentó, haciéndolo en un 
5 por ciento, quedándose su ci
fra. que es la más abultada, en 
3.035 personas.

Respecto al resto de provin
cias castellanolconesas, sola
mente Avila mantuvo una reduc
ción del paro superior a la sego
viana, pues registró 167 parados 
menos que en septiembre. Sin 
embargo, mantiene una tasa de 
desempleo superior a la de Sego
via. siendo del 15,9 y del 9,02 
por ciento respectivamente.

Por sexos, las mujeres conti
núan sufriendo el paro en mayor 
medida que los hombres, quie-

Segovia, al contrario que el conjunto nacional, rebajó su índice de par

nés sólo los mayores de 50 años 
superan a sus compañeras en 
cuanto al número de inscritos en 
las listas del INEM.

Por edades, el sector mas 
afectado lo constituye el de -y 
30 años, tanto en el sexo masen 
lino como el femenino.
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La memoria al 
doctor Pallardo 

, Peinado centra 
la jornada 
sobre diabetes
_______________________________ AS.

La Asociación de Diabéticos 
Españoles (ADE) rinde hoy ho
menaje en Segovia al profesor 
Pallardo, quien hace más de 
veinticinco años apostó por 
una mayor concienciación de 
las personas que padecen la dia
betes y sus familias, para contro
lar el desarrollo de su enferme
dad. Con la memoria del promo
tor de la asociación, como telón 
de fondo, los representantes se- 
govianos de ADE, han organiza
do una jomada nacional sobre 
diabetes que se llevará a cabo en 
el Colegio Oficial de Médicos.

La asociación nacional cele
bra a través de los actos que hoy 
se desarrollan, el veinticinco 
aniversario de su fundación. De 
esta forma el presidente de ADE, 
Vicente González Recha, ofre
cerá un resumen del trabajo rea
lizado y los pasos que se ha dado 
hasta llegar a la actual situación 
de la organización que ahora 
cuenta con 56 delegaciones. Pre
viamente, la representante de la 
asociación en Segovia, María 
Angeles Diez Blanco, presenta
rá el programa elaborado.

Me. Angeles Diez Blanco. j m

El doctor Pallardo Sánchez, 
jefe del servicio “Unidad de Dia
betes” del hospital de La Paz, y 
familiar del fundadordela ADE, 
disertará sobre “Problemática 
actual de la educación diabctoló- 
gica en España”.

Posteriormente se abordará 
la Retinopatía diabética a tra
vés de la conferencia que por la 
tarde (17 horas) ofrecerá el 
doctor Hernán Vila, adjunto 
del Servicio de Oftalmología 
del Hospital General de Sego
via. Por su parte, la doctora 
lllán, jefa del Servicio de Gc- 
riatría, también del Hospital 
General, ofrecerá una sem- 
branzíi de la diabetes en la ter
cera edad. El ciclo de conferen
cias será cerrado por el presi
dente del Colegio Oficial de 
Médicos de Segovia. doctor 
Pérez Garzón, quien con su in
tervención inaugurará el curso 
de la agrupación profesional.

La conmemoración incluye 
un concierto benéfico en el tea
tro Juan Bravo, bajo la presiden
cia de la Reina Doña Sofía, 
quien ha disculpado su ausen
cia pero se ha solidarizado con 
el trabajo de la A DE.

Vivienda y UE temas de debate en las jornadas de la asociación “María del Salto”

Los productores y consumidores critican el 
dominio de los alimentos europeos en España

La vivienda y la situación 
del consumidor ante el Mer
cado Unico Europeo, han 
sido los temas centrales de 
las IV jornadas provinciales 
de consumo que ayer fueron 
clausuradas por el delegado 
territorial de la Junta, Luis 
Pérez de Cossío. El debate 
final puso de manifiesto la 
preocupación de los consu
midores y productores por el 
protagonismo de los alimen
tos extranjeros en el merca
do español, en perjuicio de la 
actividad nacional.

_____________________________AS.
José María Herrero, presi

dente de la Cámara Agraria y 
empresario de una cooperativa 
vitivinícola, y Manuel Sanz 
Gil, presidente regional y pro
vincial del sindicato ASAJA, 
coincidieron en defender la su
perioridad de los productos es
pañoles frente a los europeos y 
manifestar como contradic
ción el segundo plano que ocu
pan en el mercado nacional 
desde la creación del Mercado 
Unico Europeo. “Los españo
les estamos consumiendo lo 
que sobra en el resto de la Co
munidad", afirmaron Herrero 
González y Sanz Gil en su res
pectivas intervenciones dentro 
del debate “Problemática del 
consumidor ante el mercado 
europeo”, mientras un amplio 
número de las asistentes reite
raban con sus palabras estas 
valoraciones.

Manuel San Gil aseguró 
que los temores de los agricul
tores y ganaderos castellanos 
ante la entrada en la Unión Eu
ropea se estaban ratificando 
día a día, de forma que “el 
dinero destinado a su adapta
ción se ha desviado a la inter
vención de las redes de comer
cialización de manos españo
las". Por su parte, José María 
Herrero González calificó de 
excesiva la tutela y el protec
cionismo que ejerce la Admi
nistración española con los sis
temas tradicionales de produ-

Representantes de la asociación “María del Salto". j u an mar t in

. , , JUAN MARTIN
La sesión comenzó con un debate sobre el precio, la calidad y las vías de adquisción de las viviendas.

ción del país, refiriéndose con 
varios ejemplos a las matanzas 
domésticas, frente a los con
troles de los alimentos y bebi
das que llegan de fuera. Salva
dor Puebla Amerigo, jefe de la 
Sección de Consumo, Servicio 
de Fomento de la Junta de Cas
tilla y Léon replicó estas críti
cas defendiendo el valor y la 
importancia de la competencia 
y asegurando que, frente a las 
afirmaciones vertidas en el de
bate, “el Estado es cada ver 
menos intervencionista y jue
ga cada vez menos un papel 
policial".

El representante de la Junta 
consideró que las intervencio
nes de sus compañeros de 
mesa no se ofrecían con exce
siva objetividad, y así aseguró 
que la exaltación de los pro
ductos ecológicos no tenía ri
gor científico, ya que se ha de
mostrado que pueden ser per- 
juciales.

La respuesta de los produc
tores fue unánime “nos hemos

encontrado desamparados 
ante la competencia europea". 
La sensación de desamparo 
también fue puesto de mani
fiesto por las consumidores 
presentes en la sala, quienes 
presentaron sus interrogantes 
sobre el ejercicio de su dere
cho como usuarias y interés 
por adquirir productos nacio
nales.

Julia González, presidenta 
de la asociación provincial de 
amas de casa, consumidores y 
usuarios “María del Sallo", y 
la delegada del área de consu
mo del citado colectivo. Juana 
Barral. fueron el hilo conduc
tor de las dos sesiones celebra
das ayer, y así el debate de la 
mañana estuvo centrado en la 
adquisición de la vivienda.

Manuel González Herrero, 
decano del Colegio de Aboga
dos de Segovia; Antonio Cá
mara Martín, portavoz del 
CDS en el Ayuntamiento y ex
perto en lemas de vivienda y 
José María González Corre

Relación entre el precio del 
suelo y el de la vivienda

A. S
Antonio Cámara aseguró 

que la carcslía de la vivienda 
en Segovia. criticada por las 
asociadas de “María del Sal
lo". no eslá determinada ex
clusivamente por la falla de 
suelo, aunque según recordó 
“"csie es el argumcnio más uii- 
Iizado". En su intervención 
apuntó que en las \ iviendas de 
protección oficial se lasa el 
suelo en un precio y los precios 
de las viviendas no son equili
brados con estas valoraciones. 
Así apuntó que próximamente 
se va a liberar terrenos sima
dos cnire la plaza de loros y 
Valdevilla. que posibilitará

dor. sección de financiación 
de viviendas de Caja Sego
via. El representante del Co
legio de Abogados ofreció un 
repaso histórico del paso del 
concepto de casa, al vigente, 
de vivienda, recordando a su 
vez como legalmente se ha
bía defendido los derechos de 
los ocupantes de un piso, 
aunque sea en estado de 
arrendamiento, frente a otros 
intereses como los económi
cos. Sin embargo, la proble
mática y situación de los 
arrendamientos fue sólo per
filado, ya que el pasado mar
tes se analizó en la ponencia 
“Nueva Ley de Arrenda
mientos Urbanos".

González Corredor las va
riaciones delectadas en la polí
tica sobre la vivienda de las 
entidades bancarias y las cajas 
de ahorro, poniendo de relieve, 
como éstas últimas institucio
nes fueron las promotoras de la 
financiación de las adquisicio
nes de casas. 

nuevas construción. En sus va
loraciones explicó que el prin
cipal elemenio determinate del 
mercado y de los precios es H 
demanda. “Cuando la deman
da de compradores es fuertes 
se hacen ventas a precios de
sorbitados c inusuales", apun
ta a la \ cz que desmiente cual
quier anuncio de bajada de 
precios. “La vivienda nunca 
baja como mucho puede ten
der a equilibrase".

Todos los ponentes coíndi- 
cicron en recomerdar a 
asistentes, recurrir siempre 11 
los servicios de las insliiucio- 
nes y de los abogados antes de 
cualquier adquisición.
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El Ano 
Internacional 
de la Familia 
concluirá con 
varios actos
--__________ A.S.
'Como colofón a las numero
sas actividades que durante los 
pasados meses se han desarrolla
do con motivo del Año Interna
cional de la Familia, la comisión 
integrada por técnicos de la Jun
ta de Castilla y León, Diputación 
Provincial y Ayuntamiento de 
Segovia han organizado varias 
actividades que se desarrollarán 
desde el 22 al 25 de noviembre 
del presente mes.

Durante estas cuatro jornadas, 
se celebrarán distintos actos que 
persiguen concentrar el espíritu 
que ha presidido todo el año las 
actividades que la comisión ha 
realizado en tomo al tema de la 
familia en la provincia. Asimis
mo, se pretende también realizar 
un balance del trabajo desarro
llado, y conectar a través de esta 
“semana de impacto con toda la 
población vinculada de algún 
modo a la familia y su medio.

Las actividades comenzarán 
el próximo martes día 22 con una 
charla coloquio sobre “Aproxi
mación a la realidad de la familia 
segoviana desde el trabajo de 
educador social”, que tendrá lu
gar en el salón de actos del Co
legio Universitario a cargo del 
educador social Carlos Rodrí
guez.

El miércoles 23 y el jueve 24, 
Televisión Segovia y Radio Se
govia ofrecerán espacios dedica
dos a este tema. En el debate 
televisivo, intervendrán profe
sionales de las distintas adminis-
traciones públicas y provadas León 800 instancias dirigidas 
acerca de los recursos con los al presidente del Gobierno re- 
que cuentan las familias en la gional, en las que se solicita 
provincia; mientras que en Ra- que se incluya este porcentaje 
dio Segovia, el animador socio en los Presupuestos.
cultural Miguel Angel Alvarez
hablará sobre “familia y ocio". _______________ -___ M -GAUNDO

Las jomadas concluirán con La jomada de ayer tuvo una 
un encuentro técnico dirigido a actividad inusual en los centros 
profesionales de servicios socia- de enseñanza media de la capital 
•es en el salón de actos de la Caja tuvo ayer una menor actividad,
de Ahorros, en la que interven- debido a la importante participa- 
drá Andrea Mullor Abad, espe- ción de los alumnos en la con- 
cializada en terapia sistemática vocatoria de huelga en favor de 
en los servicios de salud mental la solidaridad con los países me-
de Móstoles y miembro de la nos favorecidos. ,
junta de la Asociación para el Fuentes de la Dirección Pro
Estudio Sistémico de la Familia. vincial de Educación no pudie

a Emilia, a debate. mg al in d o

<♦

Los estudiantes presentaron sus instancias en el registro general de la Delegación Territorial. j u an  mar t ín

Un millar de jóvenes se concentraron ayer en la Delegación Territorial de la Junta

Los estudiantes presentan 800 
instancias solicitando el 0,7 regional
La convocatoria de huelga 

promovida por la comisión es
tudiantil de la Plataforma del 
0,7 por ciento en Segovia con
gregó ayer a más de un millar 
de alumnos de los centros de 
enseñanza media públicos y 
privados de la capital. Los es
tudiantes entregaron en el re
gistro de la Delegación Terri
torial de la Junta de Castilla y

1 ron facilitar cifras sobre la inci
dencia del paro estudiantil, ase
gurando desconocer esta convo- 
caloría.

“Al ser desconvocada la huel
ga en otras provincias —aseguró 
un portavoz de la Dirección Pro
vincial— pensamos que aquí 
también lo había sido, y por ello 
no hemos recibido ninguna ins
trucción de cara al seguimiento 
de la huelga".

La convocatoria fue secunda
da por alumnos de los institutos 
Mariano Quintanilla, Giner de 
los Ríos, Andrés Laguna, así 
como los institutos Politécnico 
de Formación Profesional y 
“Ezequiel González. De igual 
modo, alumos de los colegios 
Claret y Jesuitinas, repre
sentantes de Magisterio y de la 

" Escuela de Artes Aplicadas y 
Oficios Artísticos también se
cundaron el paro.

Los estudiantes se concentra-

JUAN MARTIN1

Los estudiantes manifestaron masivamente su apoyo al 0,7%.

ron en las inmediaciones de la 
acampada que la plataforma se- 
goviana mantiene por décimo 
octavo día consecutivo en la ex
planada de la iglesia de San Mi- 
llán, para dirigirse hasta la Plaza 
Mayor de forma “ordenada y pa
cífica"; según valoró uno de los 
agentes del orden público que 
acompañó a los manifestantes.

Al llegar a la Plaza, los jóve
nes guardaron un minuto de si
lencio en recuerdo de aquellos 
que en la jornada de ayer han 
muerto de hambre en los países 
del Tercer Mundo, para poste
riormente dirigirse hasta la 
sede de la Delegación Territo
rial de la Junta de Castilla y 
León, situada en la plaza de La 
Merced.

De tres en tres
Al llegar frente a la fachada de 

la Delegación, un portavoz de la 
plataforma conversó durante

“No es 
suficiente, 
tendría que 
ser más”

____ __  __________ M.G.
La práctica totalidad de los 

jóvenes que participaron ayer 
mostraron estar muy sensibiliza
dos con la problemática del Ter
cer Mundo, aduciendo incluso 
una mayor radicalidad en sus pe
ticiones que la propia platafor
ma.

En este sentido, Raquel Ve- 
lasco, alumna de la Escuela de 
Artes Aplicadas (“de la Casa de 
los Picos”, apuntó ella) señaló 
su apoyo a esta iniciativa por 
“solidaridad y justicia". Raquel, 
que participa también en las ac
tividades de la acampada, consi
dera que el porcentaje emblemá
tico de ayuda a los países menos 
desarrollados es “mínimo"; 
“pero menos es lo que quiere dar 
el PSOE, que es el 0,5 y por eso 
estoy aquí’. “Si el presidente se 
ha comprometido en otros países 
y en otros foros a darlos, ahora 
no se puede echar atrás", conclu
ye. .

Por su parte, Luis, como por
tavoz de los alumnos del colegio 
Claret, entregó en el registro 
central de la Delegación Territo
rial un total de 170 instancias de 
sus compañeros, solidarizados 
con la causa. Para este alumno 
dei centro privado, apoyar esta 
causa es “algo que hay que ha
cer, porque si para España tene
mos el 99.3 por ciento, el 0,7 es 
muy poquito".

Marta Segovia, alumna del 
“Mariano Quintanilla" entregó 
su instancia disfrazada de perro 
junto a otra compañera “porque 
queríamos representar a los ani
males", y señaló que el apoyo 
con este ya mítico porcentaje es 
“muy poco, pero algo es algo, y 
si se consigue, todos habremos 
ganado".

Por su parte, Rubén Lafuenle 
valora esta campaña “bastante 
bien", aunque sin demostrar de
masiado entusiasmo en su apo
yo. “Conozco esta idea por la 
prensa y la televisión —afir
mó— y creo que es muy buena 
de cara a aquellos que menos 
tienen, porque los países más po
tentes pueden soportarlo, dejan
do un tanto por ciento para cada 
país".

unos minutos con el secretario 
territorial, Emilio López, de cara 
a organizar la presentación de 
las instancias; llegando a un 
acuerdo para que los estudiantes 
pudieran acceder al registro ge
neral en grupos de tres para pre
sentar las instancias.

Con una perfecta organiza
ción, y sin ningún tipo de inci
dentes, los alumnos de enseñan
za media esperaron paciente
mente su turno para presentar su 
instancia; mientras en los jardi
nes de la plaza de La Merced se 
organizaban juegos o simple
mente se descansaba al sol sobre 
la hierba.

Por otra parte. Gema Martín, 
representante claustral de 
alumnos en el Colegio Univer
sitario de Segovia, expresó 
ante los medios informativos 
su apoyo a la manifestación, en 
nombre de la asociación uni
versitaria ADESE. Raquel Velasco. JUAN MARTIh
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El siguiente relato está basa
do en un hecho real. El pleito 
que se siguió sobre el caso, a 
finales del siglo XVI en Segovia, 
se conserva en el Archivo Histó
rico Provincial de Protocolos, 
cuyo número es el 568. Lo des
cubrió y dio a conocer D8 Ma
nuela Villalpando, a través de la 
revista “Estudios Segovianos” 
que edita la Academia de Histo
ria y Arte de San Quirce.

Una falsa confesión hecha bajo tormentos llevó a la horca a Hernando Martínez

La estremecedora historia del hombre del 
capote verde o el robo de la lámpara sagrada 
También fue ajusticiado por el hurto sacrilego un tal Bartolomé Palomo

__________ FRANCISCO J. MOSACULA
Subiendo por la ribera del 

Eresma y acercándose a Sego
via, ya por la ermita de San Juan 
de Requijada, aquel extraño per
sonaje alzó la vista hacia el cielo 
para ver cómo las almenas to
rreadas y cubiertas de empinada 
techumbre de pizarra del Alcá
zar segoviano apuntan hacia la 
bóveda celeste como si quisieran 
defendemos de las figuras que 
dibujan las constelaciones, en 
forma de animales mitológicos, 
terrible amenaza según algunos 
y para nosotros —los seguidores 
del Zodiaco— señales que rigen 
los destinos de los hombres.

Siguió su camino, pasó por el 
santuario de la Virgen de la 
Fuencisla, y dejó a su derecha las 
explanadas donde se solían cele
brar las justas y juegos de cañas 
en tiempo del rey Enrique para 
dirigirse por las empinadas ca
lles hacia la Plaza Mayor.

¡Qué hombre más extraño!, 
murmuraban al pasar. Moreno, 
barbinegro, de torva mirada y 
caminar rápido y huidizo, y para 
colmo ese ferreruelo verde, de 
color alagartado, que confirma
ba su aspecto patibulario.

La catedral se encontraba en 
obras, faltaban por concluir las 
capillas de la giróla, pero esto no 
era inconveniente para que allí 
se acogieran gran cantidad de 
retraídos (es decir, refugiados, 
ya que en aquellos tiempos, ca
tedrales e iglesias y, en general, 
todos los recintos sagrados te
nían el derecho de asilo, o sea, 
que la justicia no podía detener 
a los que allí se recogían), por lo 
cual estaba abierta todo el día y 
gran parte de la noche. Sería ha
cia la media noche cuando se 
cruzó con el sacristán, al bajar 
éste de la torre, donde tenía su 
habitación, porque iba a dar re
cado a los maitines.

Jerónimo Pérez, que así se lla
maba el sacristán, le halló tras de 
la puerta de la misma torre y se 
sorprendió de ver a un hombre 
con capa verde y sombrero ne
gro en la mano, sin espada y en 
actitud de esconderse, por lo 
cual le preguntó qué hacía allí a 
esas horas y le contestó que es
taba retraído. Al sacristán no le 
pareció bien la respuesta, pues 
era normal que estuviera refu- 

■ giado, pero no que estuviera es
condido. Este mismo pensa
miento lo expuso a la persona 
hallada, pero aquel volvió a in
sistir en que estaba retraído por 
“amor de la justicia". Después 
de una corta discusión, el sacris
tán le abrió la puerta del enlosa
do para que se fuese, y se dirigió 
al altar mayor para guardar unos 
candelabros y una sobrepelliz. 
Comprobó que las cuatro lámpa
ras de plata estaban luciendo y se 
retiró a la torre a descansar.

Indignación general
Al amanecer del día siguiente, 

día 1 de octubre de 1590, la te-

En el altar mayor se produjo el robo sacrilego que se saldó con dos sentencias de muerte. PEÑALOSA

rrible noticia de que en la cate
dral se había perpetrado un robo 
sacrilego iba poniendo temblor 
en los segovianos: una de las 
cuatro lámparas de plata, que 
continuamente ardían en la capi
lla mayor ante el Santísimo y la 
imagen de la Virgen había desa
parecido.

Oficialmente, Diego Rodrí
guez, como procurador de la 
iglesia catedral, se presentó ante 
el teniente de corregidor don 
Alonso de Castro para darle no
ticia de lo sucedido, e inmedia
tamente empezaron las deten
ciones de todas aquellas perso
nas cuya relación con la catedral 
era inmediata.

Los canteros y albañiles que 
trabajaban en las obras de la gi
róla desde el amanecer fueron 
los primeros en ser interrogados. 
Dirigiéndose Roldán, al altarero, 
y Juan Ruiz, sobrestante de la 
obra, a Diego de Obieta, cantero, 
natural de Arteaga, en Vizcaya, 
le dijeron que habían robado una 
de las cuatro lámparas de plata 
de la capilla mayor y añadieron: 
“y parece ser que quien lo ha 
hecho es un hombre moreno, 
barbinegro y que lleva un capote 
verde”.

Obieta y los que con él esta
ban dijeron que nada habían vis
to, pero salieron en la búsqueda 
de algún hombre que respondie
ra a aquellas señas. Después de 
callejear por los alrededores, al 
no encontrar a nadie sospechoso, 
se volvieron al trabajo.

“¡Pobres de los forasteros que 
aquel día hubiera en Segovia y 
más aún de los que fueran more
nos y llevaran capotes verdes!”, 
porque si Dios no lo remediaba, 
todos irían a la cárcel. Esto ocu
rrió por lo menos con tres desco-

El ladrón huyó por el enlosado de la Catedral. peñ al o s a

nocidos que se cruzaron con el 
teniente de corregidor y por sos
pechosos fueron a la cárceí. El 
teniente de corregidor se dirigió 
a la catedral y allí tomó declara
ción al barrendero de ella, a su 
mujer y a su hijo.

El ferreruelo
Pedro, hijo de Pedro Nicolás, 

tiene nueve años y cuenta que 
vino con su padre a la catedral a 
las cuatro de la mañana. Entra
ron por la puerta del enlosado 
cuando estaban celebrando la

misa del alba en la capilla del 
Crucifijo. En la capilla había 
hombres y mujeres y por la igle
sia un hombre con capa verde, 
sombrero en la mano y sin espa
da, que habló con su padre y le 
dio un real para que fuera a por 
un pastel.

Acto seguido, se sentó en un 
banco junto al coro y me llamó 
y me dio dos monedas para que 
fuera a la puerta de la torre a ver 
si estaban allí unos hombres. 
Cuando volví para decirle que 
no había nadie, vi a tres hombres

con el que me había dado las 
monedas. Este testigo anduvo 
después por la iglesia y más tar
de oyó decir al altarero que ha
bían robado una lámpara.

María, la mujer del barrende
ro, informa que cuando estaba a 
su puerta vio a un hombre con 
ferreruelo verde pasar deprisa, 
casi corriendo y, al hacerlo, iba 
sonando un crujido como de ca
denillas. Y Nicolás, el barrende
ro, cuando barría la catedral, a 
eso de las cuatro y media, vio a 
un hombre de buena estatura, 
que se paseaba por allí.

Llevaba una capa que tiraba a 
verde y su espada ceñida. Se 
acercó diciéndole que estaba re
traído por una desgracia, que ha
cía bastante que no había comi
do y que le agradecería que fuera 
por un pastel de medio real. El 
barrendero fue a casa de Mora
les, el pastelero, que vivía bas
tante cerca, pero todavía estaba 
sin abrir la tienda. Cuando vol
vió, el hombre había desapareci
do.

Pesquisas y detenciones
Parece ser que frente a la puer

ta del enlosado, por un cobertizo 
allí existente, es por donde se 
había dado a la fuga el ladrón de 
la lámpara, y por allí el teniente 
de corregidor inició sus pesqui
sas para esclarecer el hecho, pre
guntando a derecha e izquierda 
de la calle hasta la plaza de San 
Esteban, donde ésta desemboca, 
con resultado negativo. Pero en 
la plaza encontraron a un hom
bre con ferreruelo de mezcla 
verdoso y rápidamente el corre
gidor, el escribano y el alguacil 
de los “bagamundos”, junto con 
su criado, le enviaron a buen re
caudo. '

A continuación, fueron hacia 
la Plaza Mayor y las callejas de 
su contorno, encontrándose con 
otros dos hombres de aspecto 
sospechoso, vestidos de verde y 
fueron con los demás a hacerse 
compañía a la cárcel. Vázquez- 
el alguacil, y su criado Bravo se 
dirigieron por la Puente Caste
llana, que es la carretera que H6' 
va a Valladolid, en busca del 
sospechoso, pero el resultado 
fue infructuoso.

Pedro del Río, “alcayde” de Ia 
cárcel, salió por la carretera de 
Madrid en busca de alguien que 
respondiera a esas señas yJun^ 
a la puerta de la “mancebía • 
encontró un hombre que vest>a 
ferreruelo verdoso y se present 
con él en la cárcel.

Por aquellos tiempos se esta
ba formando en Segovia una 
compañía de soldados y el corre 
gidor se dirigió donde se hospe 
daba el alférez de la compaó*^ 
que era en casa de Jerónimo r 
rez, y mandó formar a veint*0 
cho o treinta soldados que alh 
encontraban para ver si ent 
ellos hubiera alguno que resp0^ 
diera a las señas del autor o 
robo de la lámpara, pero no e 
contró ninguno.
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Un pastor encontró un fragmento de plata caminando por las afueras de Espirdo. Entre callejuelas se deslizó calladamente el hombre del capote verde en su fuga.

Sigue la búsqueda por todos 
los mesones de la ciudad, el ras
treo de los arrabales, el registro 
de la canonjía; se identificó a 
todos los sospechosos y se regis
traron todos los domicilios de 
todos aquellos que se sabía que 
llevaban una vida dedicada a ha
cerse amigos de lo ajeno. No se 
libra nadie: Antonio de Turéga- 
no y Antonio de Avila, plateros 
de moral dudosa, que se dedica
ban a comprar la plata, produc
tos de los robos efectuados en la 
ciudad, son encarcelados.

El alcalde de la hermandad, 
Bartolomé López González, en
vió a sus cuadrilleros a Zamana- 
mala, Espirdo y La Lastrilla a 
recabar información sobre lo su
cedido, pero volvieron con las 
manos vacías. El caso se ponía 
difícil y cada vez se le escapaba 
más de las manos al corregidor 
de Segovia.

Un pintor de triste fama
Hay muchos detenidos, pero 

Poco a poco aparecen fiadores 
que se responsabilizan de ellos y 
todos recuperan su libertad: Bar- 
olomé Gómez, Juan Ramírez, 
Marcos García, Juan de Landa, 

ntonio Pillado, Martín de Vi- 
abaso, etc. Cada vez está más 

oscuro el caso por la niebla que 
e envuelve, se dan pregones pú- 
tcos por las plazas de la ciudad 

- sihos de costumbre, insistien- 
0 en que todo aquel que supiera 

• 'tenía la obligación de decir- 
a *as autoridades, bajo pena de 
r acusado de complicidad.

n lodos los lugares de reu- 
n de los segovianos se habla 
o mismo; es el tema candente 

c anualidad y de boca en boca 
tien6]6' nom^re de un pintor que 
le p triste fama de ser bastan- 
de t ¡f'^ado a tomar posesión 
con° aS a^ue^as cosas que no le 
sUaleSponden Y que se ponen a 
chicCanCe' B*en es verdad que el 
au. ° s.e lo merece, pues ha sido 
han r dC mdltiples robos que se 
eSae r Olpetido en Segovia por 

sas fechas.
bre ? CLa Adiados de noviem- 
cárce^ d?en*do y trasladado a la 
los delit h CS interrogado por 
corr.M i °s se sabe que ha 
todos 'i ° y Cl infeliz los niega

*10 que da lugar a que las 

autoridades desconfíen cada vez 
más de él y es por esto por lo que 
tendrá que recurrir al tormento.

Su historial no tiene desperdi
cio, a este delincuente le vale 
todo. Está acusado de robar unas 
colmenas en compañía de otro, 
con escalamiento; a Diego de 
Falencia, unos calderos de co
bre, de los de hacer la matanza; 
al doctor Salinas, ropa y menu
dencias de plata; a Juan Diez de 
Santiago, libros, ropas, colcho
nes, hasta un diario que llevaba 
con todo apuntado; en la finca de 
Pelaera qnos costales de peras; 
en la iglesia de San Andrés, un 
cáliz y una alfombra; en el con
vento de San Vicente, unas galli
nas. Un joyel de oro y un librillo 
de oro con una perla, en casa de

Muerte en el patíbulo
__________________________________________ F.J.M.

Uno tras otro fueron declarando repetidas 
veces para intentar esclarecer los hechos, pero 
si no eran torturados, lo negaban todo, y aún 
consiguiendo sus declaraciones a base de la 
fuerza, estaban plagadas de contradicciones, lo 
que hacía cada vez más difícil el esclarecimien
to del caso. La opinión pública cada vez tenía 
más dudas de que fueran estos los autores del 
robo sacrilego, pues se habían conseguido las 
confesiones, pero de la lámpara no se tenía el 
menor indicio.

Casi un año después se dictó sentencia: Fran
cisco, a galeras; Juan, al ser menor (sólo tenía 
14 años) fue azotado; su madre, azotada y, 
desnuda de cintura para arriba, paseada en una 
muía para que fuera la vergüenza de la ciudad; 
el contraste de Madrid, a prisiones, y el triste 
protagonista de esta historia, condenado a 
muerte en la horca.

El malestar de la ciudad era grande y el 
convencimiento de las autoridades era peque
ño, lo que hizo muy difícil que encontraran un 
carpintero para levantar el patíbulo, pero al fin 
la sentencia fue ejecutada.

Tiempo después, es detenido Bartolomé Pa
lomo como autor de un robo efectuado en la 
provincia, e interrogado sobre el robo de la 
lámpara, se declara culpable, aportando deta
lles que hacían más creíble su culpabilidad. 
Según él, después de efectuar el robo, se dirigió 
con un tal Bustillo y un soldado llamado Ga
briel a un descampado cerca de Espirdo donde 
enterraron la lámpara. Al ir a comprobarlo, se 
encontró en el lugar un pañuelo que pertenecía 
al detenido. Un pastor de Zamarramala, que

solía llevar por allí a sus ovejas, se había en
contrado en una ocasión una pieza de cobre 
que, según se pudo comprobar, había pertene
cido a la lámpara.

Curiosamente, este paraje donde se encontró 
dicha pieza se conoce con el nombre del Valle 
del Asaeteado, en recuerdo de quellas cuadri
llas populares que, una vez que se demostraba 
la culpabilidad del perseguido, se le asaeteaba 
sin ningún tipo de juicio. Terribles justicias y 
horribles sentencias.

Bartolomé Palomo fue condenado a muerte, 
pero de sus dos compañeros nunca más se supo.

En las tabernas y mesones todavía se habla 
del caso. Hernando Martínez, aunque era un 
delincuente, era apreciado por sus vecinos. No 
en vano, había sido pintor de cierta categoría, 
trabajando en el taller de pintura de Alonso de 
Herrera, consumado artista que realizó su obra 
en los templos de la ciudad de Segovia. Y por 
eso planeaba por la ciudad la sombra de la duda. 
Y esa espesa niebla que en un principio se 
extendía sobre el caso, ayudaba a pasar desa
percibida una silueta que se alejaba poco a poco 
al caer el crepúsculo de la tarde.

Algunos que la vieron de cerca aseguraban 
que era un hombre de mirada torva, barbinegro 
y vestía algo que le caracterizaba, dándole un 
aspecto alegartado. ¡Qué extraño! ¡qué extra
ño! el aspecto no podía ser más terrible, no 
parecía de este mundo. ¡Qué horrible visión! Se 
iba difuminando entre la bruma y perdiéndose 
en la línea del horizonte, mientras los vecinos 
se preguntaban “¿quién será?”.

Así, hasta que desapareció el hombre del 
capote verde.

Pedro Martínez; en casa del ca
nónigo Escobar; en casa del ra
cionero Gil Serrano; así un largo 
etc., hasta en casa del obispo 
robó un platillo de plata. Todo 
esto lo declara después de ser 
amenazado con que se le va a 
aplicar el tormento.

Al ser preguntado por el hurto 
de la lámpara de plata que ha 
desaparecido de la catedral, nie
ga haberlo cometido. Es avisado 
de que se le aplicará tormento y 
el será el único responsable de 
los daños que se le produzcan, 
pero vuelve a negar su participa
ción en dicho robo.

Torturas
En vista de que no quiere decir 

la verdad, es conducido a la sala

de tormento. Es desnudado de 
cintura para arriba y Juan Ló
pez, verdugo, le ató los brazos 
para darle una ligadura en ellos 
puestos juntos. Y estando así 
puestos, fue apercibido que: “si 
brazo o pierna se le quebrare u 
ojo se le saltare u otra lesión o 
daño recibiera su persona, sea 
a su culpa o cargo y no del 
dicho corregidor*’, pero siguió 
negando su participación en el 
suceso.

Comenzadas a dar las ligadu
ras y apretando con el tomo las 
primeras vueltas, empezó a dar 
alaridos, poniendo el grito en el 
cielo y pidiendo clemencia. Re
petía una y otra vez que le solta
ran, que él diría la verdad de todo 
aquello que le preguntasen reía- 

cionado con el robo de la lámpa
ra.

Hernando Martínez, que así se 
llamaba el pintor de profesión y 
simpatizante de lo ajeno por vo
cación, dijo de esta manera:

Que la noche antes se habían 
citado en casa de Francisca 
Alonso con Francisco, el tundi
dor; Juan, el hijo de la dicha 
Francisca y él. A eso de las tres 
de la mañana salieron y se diri
gieron por la calle del Rastro a la 
catedral y entraron en ella por la 
puerta que da al enlosado de la 
calle de la Almuzara, que suele 
estar abierta porque por ella en
tran los maintinantes, y con un 
palo que llevaba con un “garaba
to” hecho de una punta de un 
asador, atado con un cordel, 
asieron la lámpara y cortaron los 
cordeles donde estaba pendien
te, con una daga.

Al ver Francisco que se acer
caba el barrendero, se dirigió ha
cia él y le dio un real para que 
fuera a por un pastel, aprove
chando este momento para huir 
con la lámpara debajo del brazo 
y tapada con la capa, por un co
bertizo que baja a San Esteban y 
de aquí por la puerta de San Juan 
se dirigieron a casa de Francisca 
Alonso para esconder lo robado, 
la cual se puso muy contenta y 
les felicitó por el trabajo realiza
do.

Días después se dirigieron a 
Madrid para vender la mercan
cía. disfrazados de clérigo y de 
estudiante Hernando Martínez y 
Juan, el hijo de Francisca. Y para 
venderla dijeron que era de la 
Virgen de la Fuencisla, que tenía 
muchas y tenía necesidad de 
deshacerse de una de ellas para 
poder comprar otras cosas de 
más necesidad. Consiguieron de 
esta manera 200 ducados que re
partieron de esta manera: 100 
para Juan y Francisco y el resto 
para Hernando Martínez.

Después de la confesión reali
zada por el pintor, fueron apre
sando a todos aquellos que men
ciona en su declaración. Francis
co, el tundidor; Francisca Alon
so y su hijo Juan; María Ortiz, 
amante de Hernando; María 
Vergara, integrante de la banda, 
y el contraste de Madrid, llama
do Palacios.
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Tercera conferencia 
del X ciclo taurino cul
tural de la peña “El Es
pontáneo”. El veterina
rio y comentarista tau
rino de origen segovia- 
no, Baudilio Fernán
dez, disertó sobre el 
toro de lidia.

Ciclo taurino-cultural de la peña “El Espontáneo”

Baudilio Fernández disertó 
sobre el toro de lidia

PABLO PASTOR
Ana I ít icamente. di fe re nc i ó 

las peculiares características del 
animal más hermoso e insólito 
del planeta, por sus comporta
mientos, morfología y encastes. 
“La plástica es el aspecto exter
no. Dos grandes grupos, uno el 
carácter físico y el otro el morfo
lógico. Antes de los cuatro años, 
embisten todos. Después, cuan
do son cuatreños o cinqucños. 
embisten de verdad, más en se
rio. El trapío se define por el tipo 
morfológico, zootécnico. Elipo- 
metría. perfiles cóncavos s sub
cóncavos. La belleza es sinóni
mo de utilidad en el loro de lidia. 
Los triángulos son. pecho a los 
pitones, el que parte de las escá
pulas a la punta del pecho y el de 
las escápulas a los pitones. Co- 
rrochano lo definió por su edad, 
por el trapío y por la limpieza de 
su piel"

Los numerosos aficionados 
que llenaban la sala, atendieron 
con inusitada complacencia las 
explicaciones técnicas del con
ferenciantes que, más tarde pro- 
sigió: “Los sentidos del toro, son 
exactamente los mismos que los 
del ser humano, claro está, desa
rrollados de manera diferente. El 
toro distingue sólo algunos colo
res, siendo los vivos los que le 
excitan. Su acometividad se pro
duce por algún excitante. El ol
fato es finísimo. Por el oído cap
ta las situaciones, por el olfato 
selecciona la comida. La bravu
ra admite diversas teorías, no to
das coincidentes. Es el carácter 
verdadero que se manifiesta por

“El trapío se determina por seis conceptos determinantes: 
encornadura, morrillo, pecho, culata, capa y casta”

Baudilio Fernández cautivó al auditorio. j u an mar u n

el instinto de poder. Tiene sus 
fibias y sus fobias. El tempera
mento se manifiesta por senti
mientos contradictorios. ¿Cómo 
se mide la bravura? Se puede 
medir por siete parómetros”.

Respecto a los encastes, mani

festó que lo de procedencia Nú- 
ñez, tiene una cotización a la 
baja, desde finales de la década 
de los setenta. Ahora, prevalece 
e impera lo de Parladé por la 
línea de Juan Pedro Domecq y 
Jandilla.En plazas de diferente 

categoría, se lidian utreros en 
novilladas picadas con peso su
perior al contemplado por el Re
glamento taurino.

Hablar largo tiempo sobre 
materia tan compleja y vital, ha
cerlo con tan exhaustiva meticu

losidad y magisterio, es algo 
consustancial con la personali
dad de Baudilio Fernández, un 
erudito en tema tan sugestivo y 
apasionante. Sobresaliente estu
vo quién como alguien, abrió la 
puerta grande.

PABLO PASTOR

CENA DE AMISTAD DE 
“EL ESPONTANEO"

El sábado 17 de diciembre, a 
las nueve de la noche, se celebra
rá en el hotel Los Linajes, la 
anual cena de amistad y herma
namiento de la peña taurina “El 
Espontáneo".

En este encuentro, se produ
cen situaciones muy emotivas, a 
través de las intervenciones ora
les y a veces folklóricas de algu
nos de los presentes. Habrá sor
teo de numerosos regalos y al 
final, baile hasta altas horas de la 
madrugada.

HERRADERO EN 
“EL BOSQUE”

El próximo día 25, se celebra
rá el herradero de machos y he
mbras de la ganadera María An
tonia de la Serna, en su finca 
madrileña de Buitrago de la Sie
rra “El Bosque", un espacio vital 
con unas condiciones extraordi
narias para la crianza del toro de 
lidia. Por la tarde, se procederá a 
la suelta de un par de becerras, 
que serán tentadas por el noville
ro segoviano Oscar González.

EL SABADO 26, SE 
INAUGURA EL CENTRO 

TAURINO DE EL ESPINAR
Estaba previsto que fuera el 

día I2, pero la climatología no lo

permitió, decidiendo las partes 
interesadas que se aplazara para 
el sábado día 26. El acto de inau
guración. tendrá lugar en la pro
pia plaza de loros espinariega. 
donde se iniciará con un breve 
protocolo por parte del alcalde 
de El Espinar. Jesús Olmos y del 
director de la Escuela de Tauro
maquia de Madrid. Felipe Díaz 
Murillo, para después pasar a 
una clase magistral a cargo de 
los profesores del centro madri
leño, Gregorio Sánchez, Joaquín 
Bernardo. José Luis Bote y Car
los Ncila y, finalmente proceder 
a un tentadero de varias vaqui
llas a cargo de los alumnos del 
centro laurino segoviano, inscri- 
los en el primer curso, cinco de 
los cuales son espinariegos.

El convenio suscrito entre 
Ayuntamiento y Escuela Tauri
na, determina que las partes se 
comprometen a diversas cláusu
las, entre las que destaca la de 
obligado cumplimiento por par
te de la Corporación municipal 
de subvencionar los costes que 
origine el Centro Provincial de 
Enseñanza Taurina, y la Escuela 
de Tauromaquia de Madrid, de 
cumplir con la enseñanza didác
tica, desplazando lodos los fines

EL ALBERO

Finito de Córdoba. ar c h iv o

de semana, a uno o dos profeso
res a El Espinar.

El alcalde de El Espinar, cur
sará invitaciones a todas las au
toridades segovianas. pues se 
desea un acto de inauguración 
muy singular, vistoso y emotivo. 
En ese aspecto, al parecer, ya 
han confirmado su presencia di
versos representantes de entida

des oficiales, así como toreros 
segovianos. laurinos, y aficiona
dos que no quieren perderse tan 
magno acontecimiento.

EL MIERCOLES DIA 30, 
LA Ll TERTULIA 

TAURINA, CON “FINITO 
DE CORDOBA” COMO
INVITADO ESPECIAL

Podría producirse un cambio 
de fecha, si es que la situación se 
torna cambiante, pero el propio 
diestro cordobés nos ha confir
mado la fecha del miércoles día 
30. para la celebración de la 
quincuagésimo primera Tertulia 
Taurina Scgoviana.

CONFERENCIA TAURINA 
EN MONTEJO DE

AREVALO
El próximo sábado, día 19. 

quien suscribe pronunciará una 
conferencia laurina en la locali
dad scgoviana de Montcjo de 
Arévalo, a la cual estaba com
prometido el diestro vallisoleta
no David Luguillano. para com
partir la disertación, pero un im
portante compromiso en una ga
nadería de bravo para un tenta
dero. hace imposible su compa
recencia. prometiendo despla

zarse hasta Montejo en otra le
cha.

MESA REDONDA 
TAURINA DE “LA 

COLODRA"
El día 3. a las seis de la tarde, 

mesa redonda con coloquio tau
rino en el castillo de Castilnovo. 
organizado por la asociación 
cultural "La Colodra", encuen
tro que tiene carácter anual y que 
se desarrolla en ubicación dife
rente. siendo la primera hace seo 
años en Prádena. Los ponentes 
serán. Gregorio Puente, colec
cionista de pinturas taurinas. 
Andrés Hernando, matador de 
loros y ganadero de bravo. Emi
lio de Frutos, novillero. Lope 
Tablada, pintor y Pablo Pastor, 
crítico taurino. Moderador. An
gel Esteban Calle.

GALA TAURINA EN 
SEPULVEDA

El viernes día 16. a las nueXL 
de la noche en el restaurante Lu 
Villa de Sepülveda". patrocina
do por la peña laurina "Victoria 
no de la Serna", se celebrará un' 
gala laurina con entrega del mo* 
feo donado por la referida pem 
al triunfador de la minileria se 
pulvedana. galardón que ha ,u 
caído en el novillero madrilcm 
Luis Miguel Encabo. Despu^ 
coloquio con un destacado mata 
do." de loros.
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Soy Ricardo Sánchez.
Donde vivimos, en invierno hace frío 

de verdad. Ahora, desde que pusimos 
el Calor Económico de Unión Penosa, 
en casa, andamos en manga corta. 
Y lo más grande, pagamos de calefacción 
150 ptas.* al día. Casi, lo que me cuesta 
el periódico. Esto interesa, llámales. ■ ■ 
pago Fijo Mensual. Vivienda 90 m2.

UNION PENOSA
Vocación por superarse.

T0|ed0 C Rea, Cuenca Guadalajara Segovia ^ora I^ Conjña Ljgo Orense Ponteredra
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ESCALONA 
DEL PRADO

La Junta podría 
restaurar la 
iglesia 
parroquial de 
San Zoilo
______________________________ A.S.

El procurador socialista de 
las Cortes de Castilla y León, 
Ángel F. García Cantalejo se 
interesó en una pregunta pre
sentada por él ante la Junta por 
la posible restauración de la 
iglesia de San Zoilo, situada en 
esta localidad.

En su escrito, García Cantale
jo expone que tanto el Ayunta
miento de Escalona como la aso
ciación cultural del municipio 
llevan varios años intentando 
arreglar la citada iglesia. Por 
ello, se han dirigido en repetidas 
ocasiones a la Junta para que se 
realizase la obra correspondien
te y necesaria para dejar el tem
plo en buen estado.

Hasta el momento, prosigue 
García Cantalejo, la Junta no ha 
dado contestación al Ayunta
miento. Pese a que en los Presu
puestos del 95 aparece una partida 
para “rehabilitación arquitectóni
ca en Escalona, no se concreta si 
esa cantidad es para la iglesia. 
Además, el procurador socialista 
considera que el coste previsto 
— ocho millones — es ridículo.

Por todo ello, García Cantale
jo pregunta si se van a llevar a 
cabo las obras y, en caso afirma
tivo, cuál será el coste de las 
mismas y cuándo se realizarán.

Por otro lado, y en respuesta a 
una pregunta de García Cantale
jo sobre la denegación de una 
subvención a la utilización turís
tica de una casa forestal en Zar
zuela del Pinar, la Consejería de 
Cultura y Turismo manifestó 
que consideró más relevantes 
otras propuestas que la que es 
objeto de la pregunta.

La Empresa Eléctrica

SERVILIANO 
GARCIA, S.A.

Comunica a sus abona
dos de Samboal, Narros de 
Cuéllar, Chatún, Chañe, 
Fresneda de Cuéllar, Go- 
mezserracín, Remondo, Vi- 
llaverde de Iscar y Fuente 
el Olmo de Iscar, que con 
motivo de los trabajos a 
realizaren sus instalaciones 
de Alta Tensión se suspen
derá el suministro de Ener
gía Eléctrica el Domingo 
día 20 de Noviembre, desde 
las 8 hasta las 11 horas de la 
mañana.

Igualmente esta suspen
sión afectará a todos los 
transformadores particula
res ubicados en esas zonas.

Las líneas se considera
rán en tensión, por lo que tan 
pronto finalicen dichos tra
bajos se restablecerá el su
ministro.

SANTA MARIA LA REAL DE NIEVA

Opiniones enfrentadas sobre el hallazgo 
de los restos de Blanca de Navarra

La importante noticia del 
descubrimiento de los restos 
de la reina Blanca de Navarra 
en la capilla real o mayor de la 
iglesia de Santa María la Real 
de Nieva ha hecho que se vier
tan muchísimas versiones y 
opiniones de otras tantas per
sonas, muchas de ellas que
riendo aparecer como el pri
mero que lo señaló, descu
brió... Pero también se han 
vertido muchas opiniones que 
no son verdad.

FELIPE MOLINERO RODRIGUEZ
Como historiador, cronista 

oficial, y como vecino residente 
en esta villa, he seguido desde el 
primer momento estas obras que 
se realizaban en la iglesia. Por 
ello, creo que tengo el derecho y 
la obligación de indicar y contar 
un poco lo sucedido, no desde mi 
punto de vista subjetivo, sino 
además con la certeza de que hay 
personas que han sido testigos 
de los acontecimientos desde 
“primera línea" y están de acuer
do conmigo, pues hemos con
trastado opiniones en más de una 
ocasión. Con ello quiero descar
gar la responsabilidad de mu
chas de ellas, y quitarles esa 
enorme tensión que han vivido 
durante muchos días.

Ya he indicado en otras oca
siones que las obras que se iban 
a iniciar en su momento en la 
iglesia eran controvertidas y ha
bía dos bandos, unos a favor y 
otros en contra, manifestando 
sus opiniones además de forma 
acalorada. En momentos críticos 
yo he callado para mantener mi 
palabra ante unas personas. Pero 
el silencio se ha roto y creo, de 
nuevo lo manifiesto, que tengo 
el derecho y la obligación de ma
nifestar lo que sigue.

Las obras iban encaminadas a

El pueblo luchará por conservar los restos
___________________________ F.M.R.

El encargado de hacer el es
tudio es el antropólogo forense 
Juan Manuel Reverte Coma, di
rector del museo Antropológico 
de la Universidad Complutense 
de Madrid, quien ha resuelto 
muchos casos policiales. En un 
primer contacto o “trabajo de 
campo" como se denomina, in
dica lo siguiente: “Estamos ante 
los restos de una mujer de 56 
años; padecía artrosis en la co
lumna vertebral y en la mandí
bula, por lo que masticaba mal; 
tenía varias caries; medía 1,41 
aproximadamente...". Y añade: 
“Esto conviene airearlo” (como 
él mismo lo hace en una emisora 
de radio).

Para llevarse los restos para 
su análisis, se firma un docu
mento por representantes de la 
Junta de Castilla y León (el 
arqueólogo Luciano Muni- 
cio), del obispado (Miguel 
Angel Barbado), el párroco 
(José María Martínez) y el al
calde (Eusebio García), en el 
que queda totalmente claro,

■■■

Las estrella pintadas que aparecen en esta bóveda fueron una referencia clave para el hallazgo de los restos.

adecuar el altar para la celebra
ción de la eucaristía de acuerdo 
con las exigencias del Concilio 
Vaticano II, y dejar ese lugar de 
forma fija e inmóvil (el anterior 
era una plataforma de madera). 
En ningún momento se tenía la 
finalidad de encontrar el enterra
miento de la reina Blanca de Na
varra como se han querido atri
buir ciertas personas.

Descubrimiento
En el desarrollo de las obras 

se decide quitar los azulejos del 
lado de la Epístola por estar a 
punto de caerse por la humedad 
existente. Es entonces cuando se 
descubre el enterramiento de la 
reina Blanca de Navarra, en un 
arco que por tradición se sabía 
que estaba allí tapado, y que ade
más se notaba la marca de la 
pared. Como alguien te pregun
taba ya de niño sobre este asunto 
siempre indicabas el lugar. Es 

que una vez hecho el estudio se 
tienen que devolver a la villa.

Mientras tanto se produce 
cierto malestar en algunas 
personalidades por haber de
jado salir los restos de aquí, 
temiendo lo peor: que nunca 
regresen.

Pero también en Navarra se 
producen dialécticas y opinio
nes, y curiosamente, surgen 
disputas por el posible lugar 
de reposo de los restos, dando 
por seguro que irán a parar a 
aquellas tierras.

¿Qué reflexiones se pueden 
hacer de todo esto?

1 .— Que los consejeros de 
Cultura tanto de Navarra 
como de Castilla y León se 
ponen inmediatamente de 
acuerdo para resolver este 
asunto y velar por los restos.

2 .— Que nuestro consejero 
de Cultura, Emilio Zapatero, 
no está teniendo la misma ce
leridad para resolver otras 
cuestiones que llevan más 
tiempo esperando como:

— La restauración del

decir, que de la existencia del 
arco se sabía con anterioridad. Y 
de nuevo vuelvo a señalar que 
éste no era el fin de la obra. El 
descubrimiento de los restos, 
acaecido el 17 de octubre, fue 
accidental, aunque sí que se es
taba sobre aviso de que podrían 
aparecer restos humanos. Cuan
do se descubre el arco gótico yo 
personalmente indico a los ope
rarios que puede aparecer un en
terramiento. Pero como la finali
dad no es esa no se tiene por qué 
tener personal cualificado; lo 
que se pretende es quitar las hu
medades.

En un principio se piensa que 
ese enterramiento pudiera estar en 
la mitad del arco (a media altura), 
como luego se demuestra que así 
debió de ser por los cuatro apoyos 
que había (de ello hay marcas).

Pero aquí no se encuentra 
nada, aunque sí se encuentran 
otras referencias históricas como 

claustro de esta villa, uno de 
los más importantes de Espa
ña en representaciones icono
gráficas en sus capiteles.

— La rehabilitación de la 
iglesia, tema que “urge como 
agua en mayo".

3 .— Que los restos de la rei
na Blanca de Navarra deben 
pennanecer en el lugar donde 
fueron enterrados hace 553 
años. Se puede indicar que esta 
reina pertenece a la historia de 
esta villa, una historia que para 
el pueblo comenzó hace 602 
años (en 1392), de los que la 
reina lleva permaneciendo en 
su tumba 553.

Para concluir, si para defen
der esto hay que hacer algo, el 
pueblo responderá (recuérde
se el ejemplo de Pastrana, en 
Guadalajara, no hace mucho).

Cualquier decisión tomada 
por alguna autoridad que pu
diera perjudicar los intereses 
de esta villa sería una decisión 
irresponsable que podría pro
ducir el cese fulminante de lo< 
políticos que la tomaran.

las estrellas pintadas en yeso.
Cuando se observa que el arco 

es completo, llega hasta el suelo, 
se decide descubrirle. Y al final, 
por debajo del nivel del suelo, se 
encuentra el enterramiento, tapa
do con una capa de cal muerta. No 
cabe duda de que son los restos 
reales de Blanca de Navarra. Los 
argumentos históricos hay que es
grimirlos, y para ello hay que con
sultar la historia de esta villa, tarea 
que lleva su tiempo (no se hace en 
unas horas).

Final feliz
El final es feliz: se comprueba 

la coincidencia el día 22 y 23 de 
octubre. Tengo la documenta
ción preparada para su publica
ción en el momento adecuado 
(hay testigos de ello), así como 
imágenes. Por ello, yo no me 
aprovecho de nada ni de nadie, 
pues había seguido cuidadosa
mente las obras y su evolución.

Cuando surge la noticia, todo 
el mundo se quiere subir al tren 
y declarar que es mérito suyo el 
descubrimiento. Ciertamente es 
Carmen Muñoz la primera que 
decide comunicarlo al pueblo en 
una charla, aunque también ha
bíamos llegado a las mismas 
conclusiones otros (de nuevo 
hay testigos).

Son varias las personas, sobre 
todo de fuera, como el navarro 
Julio Fernández Garro (poco an
tes afirmaba que esos restos es
taban muy lejos de aquí), quie
nes quieren aparecer como des
cubridores, a pesar de no apare
cer por aquí nada más que para 
hacerse la foto en un momento 
determinado (como un turista 
normal), y por desconocer la his
toria local, y en buena lógica, p°r 
no tener la documentación nece
saria del evento. Por ello se vier
ten falsedades.Ni él ni nadie te
nía la finalidad de descubrirese 
enterramiento y los restos, Ya 
que se descubre fortuitamente-

Después, los restos quedan 
guardados en lugar seguro, y 
hace cargo de ellos la Junta de 
Castilla y León, quien decide 
hacer un estudio y análisis para 
verificar si realmente pertene
cen a la persona que se dice o 
indica.
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VILLA DE 
CUELLAR

La epipresa adjudicataria alegafalta de rentabilidad

El pleno municipal no se puso de acuerdo sobre 
la rescisión del contrato de la plaza de toros

Los cinco grupos políticos que for
man la corporación municipal PP, 
PSOE, CDS, IU y Grupo Mixto, no 
lograron ponerse de acuerdo en el 
tema más debatido en la sesión de 
pleno celebrada el martes por la no

ches: la solicitud de la empresa Rue
dos Castilla SL, arrendataria de la 
plaza de toros y organización de los 
encierros, de resolver de una manera 
amistosa el contrato que le liga al 
Ayuntamiento hasta el 31 de diciem

bre de 1996. El tema fue dejado sobre 
la mesa para un mejor estudio y se 
resolverá posiblemente en el último 
pleno del año, tras estudiar varias 
soluciones y mantener nuevos con
tactos con la empresa.

__________ ________ S. GUIJARRO
Ruedos Castilla SL, cuyo 

administrador es Arsenio Al- 
varez, lleva explotando la pla
za de toros 16 años. En 1993 le 
fue adjudicada de nuevo por 
un periodo de cuatro años, 
pero ha solicitado la resolu
ción del contrato alegando fal
ta de rentabilidad. Ruedos 
Castilla se presentó al concur
so en 1993 en unión con la 
empresa Martínez Flamarique 
SA (Chopera).

Una vez más, se ha demos
trado la importancia que el 
tema taurino, sobre todo los 
encierros, tiene en Cuéllar. So
bre la petición de resolución 
del contrato y sus posibles 
consecuencias todos los gru
pos políticos mostraron sus 
puntos de vista y la impresión 
general es que se pretende al
canzar un consenso mayorita- 
rio.

La propuesta del PP, grupo 
que tiene mayoría absoluta, ni 
siquiera fue presentada a vota
ción, dada la disparidad de opi
niones del resto de los grupos 
políticos. El PP proponía acep
tar la propuesta de la empresa, 
rescindir el contrato de una 
manera amistosa y sacar de 
nuevo a concurso el arrenda
miento de la plaza.

El alcalde, Mariano Moline
ro, manifestó que su grupo creía 
conveniente resolver el asunto 
amistosamente y evitar posibles 
tensiones que perjudiquen el 
buen nombre de las fiestas y el 
Prestigio de los encierros. Pero 
tras conocer la posición contra
ria de los restantes grupos, apo
yó que se dejara sobre la mesa el 
asunto para un estudio en pro
fundidad.

El concejal de IU, Guiller- 
roo Calonge, manifestó que el 
tiempo ha dado la razón a su 
grupo y se ha demostrado que 
la empresa no era ni seria ni 
solvente, a pesar de las apa
riencias, y que la resolución 
del contrato no puede hacerse 
P°r las buenas como pretende 
Ruedos Castilla.

Calonge afirmó que la em
presa arrendataria ha perjudi
cado los intereses municipales 
a* solicitar la resolución del 
contrato y propuso que el 

yuntamiento rescinda el 
compromiso pero con las re- 
enciones de la mitad de la

La empresa de la plaza de toros se encarga también de los encierros.

fianza y el aval, lo que su
pondría aproximadamente 
1.600.000 pesetas.

Asumir 
responsabilidades

Calonge manifestó que no es 
admisible acceder a las preten
siones de la empresa y dejar que 
incumpla el contrato sin asumir 
sus responsabilidades. El conce
jal de IU dijo que el Ayunta
miento debe actuar de manera 
similar a como lo hace con otras 
empresas que incumplen con
tratos, sin renunciar a los posi
bles daños y perjuicios que la 
actitud de Ruedos Castilla oca
sione al Ayuntamiento.

El portavoz del PSOE, An
gel Gómez, manifestó que las 
razones alegadas para rescin
dir el contrato no son serias y 
que si verdaderamente la em
presa está en crisis económica 
lo tiene que demostrar adecua
damente no sólo de palabra. 
Gómez dijo que un contrato no 
puede ser,jesuelto graciosa
mente cuando una de las partes 
quiera, sino que existen res
ponsabilidades que deben ser 
asumidas.

Según Angel Gómez en este 
caso no se dan las circunstan
cias legales para que el contra
to pueda ser rescindido, al no 
existir las circunstancias con

templadas en la legislación 
que regula las contrataciones 
de la Administración del Esta
do. El portavoz socialista dijo 
que no existen causas objeti
vas por parte de Ruedos Casti
lla que justifiquen su petición.

Angel Gómez manifestó 
que la resolución del contrato 
tal como lo pretende la empre
sa puede ser desajustada a de
recho y la corporación que lo 
apruebe puede incurrir en res
ponsabilidades legales.

Razones poco serias
El portavoz del PSOE, An

gel Gómez, manifestó que las 
razones alegadas para rescin
dir el contrato no son serias y 
que si verdaderamente la em
presa está en crisis económica 
lo tiene que demostrar adecua
damente no sólo de palabra. 
Gómez dijo que un contrato no 
puede ser resuelto graciosa
mente cuando una de las partes 
quiera, sino que existen res
ponsabilidades que deben ser 
asumidas.

Según Angel Gómez, en 
este caso no se dan las circuns
tancias legales para que el con
trato pueda ser rescindido, al 
no existir las circunstancias 
contempladas en la legislación 
que regula las contrataciones 
de la Administración del Esta

do. El portavoz socialista dijo 
que no existen causas objeti
vas por parte de Ruedos Casti
lla que justifiquen su petición.

Angel Gómez manifestó 
que la resolución del contrato 
tal como lo pretende la empre
sa puede ser desajustada a de
recho y la corporación que lo 
apruebe puede incurrir en res
ponsabilidades legales.

El portavoz del PSOE mos
tró su desacuerdo con IU res
pecto a la retención de media 
fianza y manifestó que si Rue
dos Castilla incumple el con
trato el Ayuntamiento debe re
tener toda la fianza y manifes
tó que si Ruedos de Castilla 
incumple el contrato el Ayun
tamiento debe retener toda la 
fianza y aval, es decir, 
3.100.000 pesetas. Gómez 
concluyó afirmando que debe 
exigirse el cumplimiento ínte
gro del contrato o, en su caso, 
¡a retención total del aval y 
fianza. “Y si en los dos años 
que quedan Ruedos Castilla no 
cumpliera intencionadamente 
sus compromisos y ocasionara 
perjuicios al buen nombre de 
Cuéllar o al prestigio de sus 
fiestas, se lo deben exigir res
ponsabilidades por el daño 
causado”.

El portavoz del CDS, Julián 
González, manifestó el error 
que supuso en su día la conce
sión del arrendamiento a Rue
dos Castilla porque ha demos
trado que es una empresa poco 
seria “sin categoría a pesar de 
su unión con Chopera y puede 
decirse que se ha reído de no
sotros por sus múltiples in
cumplimientos a lo largo de 
los años”.

González propuso que el 
Ayuntamiento inició un expe
diente para rescindir el com
promiso con la empresa “por 
incumplimiento de contrato . 
Entre estos incumplimientos 
señala el no descuento del 20 
por ciento a las peñas y no 
haber matado todos los toros 
de los encierros y capeas del 
año 1993.

Finalmente, el concejal de 
Grupo Mixto, Juan Pablo He
rrero, propuso que ante las di
vergencias entre todos los gru
pos se dejara el tema sobre la 
mesa para su mejor estudio. La 
propuesta fue aceptada por to
dos los grupos políticos.

La Comunidad 
de Villa y Tierra 
contratará un 
nuevo guarda
_________________________ aa

La Comunidad de Villa y 
Tierra de Cuéllar, constituida 
por 36 pueblos incluidos en las 
provincias de Segovia y Valla- 
dolid y propietaria de cerca de 
10.000 hectáreas de pinares, ha 
decidido contratar un capataz 
forestal que sustituirá al guarda 
Frutos Velasco, jubilado a últi
mos de octubre. La comisión 
calificadora ha elegido al cue- 
llarano Rafael de Santos para 
que realice de forma temporal 
las funciones de guarda, con 
posibilidad de ser contratado 
de manera fija.

La comunidad anunción la 
contratación de un nuevo guarda 
y se presentaron un total de 14 
candidatos. Entre los requisitos 
solicitados figuraban estar en 
posesión del título de capataz 
forestal y tener el carnet B-1.

De los 14 aspirantes se pre
sentaron 13 a la prueba del cues
tionario. La comisión califica
dora estuvo formada por el alcal
de de Cuéllar y presidente de la 
comunidad, Mariano Molinero; 
el guarda saliente Frutos Velas
co, y el jefe de zona de guardería 
forestal, Matías Delgado.

Estudios para 
establecer una 
escuela de 
dulzaina
_____________________________ S.G

El pleno municipal aprobó la 
realización de un estudio-son
deo para conocer las posibilida
des reales de establecer una es
cuela de dulzaina, retomando de 
esta manera una actividad que se 
realizó en Cuéllar hace una dé
cada. Este estudio tendrá en 
cuenta el número de alumnos, 
profesores, nivel de aprendizaje 
y perfeccionamiento y posibili
dades económicas.

Este acuerdo fue tomado tras 
discutir una propuesta de IU 
para que se creara una escuela de 
dulzainas. Guillermo Calonge 
justificó su proposición en que 
tenía constancia del interés de 
numerosos jóvenes por aprender 
y perfeccionare! manejo del ins
trumento. Calonge propuso que 
la escuela empezara a funcionar 
en enero y para ello se consigna
ra la oportuna dotación econó
mica en los presupuestos.

La moción fue discutida por 
todos los grupos y la idea fue 
apoyada con varias matizacio- 
nes, aunque se estimó prematuro 
establecer la escuela sin tener un 

■ conocimiento exacto de sus po
sibilidades.
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El 92% hará la “mili” según sus preferencias

Cerca de 13.000 jóvenes participan en 
el sorteo de destino del servicio militar
Doce mil novecientos cin

cuenta y nueve jóvenes de 
Castilla y León participan 
en el ¿istema informático 
que el Ministerio de Defen
sa utiliza para la asignar las 
próximos destinos del servi
cio militar para el año 1995. 
Los resultados de este pro
ceso se conocerán desde hoy 
jueves.

Valladolid (leal).— Por 
provincias, el listado de mozos 
más numeroso corresponde a 
Valladolid con 3.139 jóvenes, 
seguido de León con 2.405. 
Salamanca con 1.881 y Burgos 
con 1.725. Tras estas capitales 
se suman 1.021 quintos zamo- 
ranos. 841 abulenses. 830 pa
lentinos, 789 segovianos y los 
328 que participan por la pro
vincia de Soria.

Según adelantó el director 
general del servicio militar, 
Aureliano García, el pasado 
lunes en Valladolid. casi el 92 
por ciento de estos jóvenes van 
a cumplir el servicio militar — 
“total o parcialmente" —, se
gún sus preferencias respecto 
al lugar, tiempo, ejército y área 
de actividad elegida.

En Castilla y León conflu
yen tres regiones militares di
ferentes. Los futuros reclutas 
de Segovia y Avila pertenecen 
a la Región Centro; Burgos y 
Soria a la Región Pirenaica 
Occidental, con Capitanía en 
la capital burgalesa; y Valla
dolid. León, Zamora, Sala
manca y Falencia pertenecen a 
la Región Militar Noroeste 
cuya Capitanía está en La Co- 
ruña.

En este sentido, el director 
general del servicio militar

afirmó que este año se incor
porarán 15.000 jóvenes más a 
filas que en 1994 — en total 
cerca de 224.000 mozos “a 
pesar de que en 1995 hay 
10.000 jóvenes varones menos 
que en 1994, en relación a la 
caída de natalidad desde 
1976".

Objeción de conciencia
Aureliano García indicó que 

la objeción de conciencia en 
1993 representa el 7,1 por 
ciento de los individuos perte
necientes a este reemplazo, 
“muy por debajo de las espec- 
tativas del Movimiento de Ob
jeción de Conciencia 
(MOC)".

La gran novedad para los 
jóvenes que se incorporan a 
illas en 1995 es la aplicación 

del Reglamento del Servicio 
Militar, que viene a desarrollar 
la Ley Orgánica del Servicio 
Militar, y que como nuevas 
medidas contempla el aumen
to de la retribución económica 
de los soldados en razón de la 
especial responsabilidad, co
metido, preparación que de
sempeñen o de la distancia 
respecto a su domicilio de re
sidencia.

Estas gratificaciones van 
desde las 20.000 pesetas men
suales para los buceadores, tri
pulación de submarinos y pa
racaidistas de sallo; 14.000 
pesetas para el personal em
barcado en buques de guerra. 
Legión. Brigada Paracaidista. 
Tercio de la Armada y polvo
rines, entre otros; 5.000 pese
tas para lodos los cabos y

9.000 pesetas para todos aque
llos que tengan que desplazar
se fuera de la Península.

Así. habría soldados que su
marían diversas compensacio
nes y su gratificación econó
mica podría alcanzar las 
30.000 pesetas. Este tipo de 
medidas económicas incre
mentará la asignación hasta 
7.000 millones de pesetas en 
los próximos Presupuestos 
Generales.

El Reglamento del Servicio 
Militar permite desde este vera
no que los viajes de vacaciones 
anuales de los soldados sean su
fragados con cargo al Presu
puesto, además el joven dispon
drá del mismo horario que sus 
mandos y fuera de las horas de 
servicio los soldados serán due
ños de su tiempo libre.

La recuperación 
del Canal de 
Castilla correrá 
a cargo del 
MOPTMA

Valladolid (leal).— La finan
ciación del plan director para la 
recuperación del Canal de Casti
lla correrá a cargo del Ministerio 
de Obras Públicas y la gestión y 
dirección de obras será efectua
da por técnicos de la Consejería, 
según afirmó ayer el director ge
neral de Patrimonio, Carlos de la 
Casa, en su comparecencia en la 
Comisión de Educación. Cultura 
y Turismo.

La procuradora Carmen Gar
cía Rosado, portavoz del Grupo 
Socialista en esta comisión, ha 
criticado al director general que 
sólo se hable de conversaciones 
y "que no se sepa si se ha hecho 
este estudio, ni quién va a inter
venir ni quién lo va a hacer".

García Rosado también ha 
manifestado su preocupación 
por si la loma de agua que abas
tece la ciudad de Falencia puede 
verse perjudicada por los planes 
de recuperación del Canal.

Por otro lado, y en esa misma 
reunión, el Grupo Socialista en 
las Cortes regionales ha critica
do al director general de Patri
monio “la falta de previsión" por 
el cierre durante un mes y medio 
de los yacimientos de Uxama 
(Soria) y Navatejera (León), así 
como del monasterio de More- 
ruela en Zamora. Para el PSOE 
esta actuación no se corresponde 
con la necesidad de “promocio- 
nar el turismo regional los doce 
meses de año".

Por último, en el castillo de 
Fuensaldaña también se ha estu
diado la devolución a su empla
zamiento original de los Milia
rios de la Ruta de la Plata que, 
según García Rosado, el Minis
terio ha manifestado su disposi
ción para devolver estos hitos a 
la Comunidad.

Expertos españoles y 
europeos analizan en Burgos 
la restauración de catedrales

Fernández Santiago destaca las mejoras 
obtenidas en la lucha contra la hidatidosis

Burgos (leal).— Expertos 
en la conservación de catedra
les españoles y también euro
peos se dan cita en Burgos los 
días 17 y 18 de noviembre (hoy 
y mañana) para abordar la si
tuación. soluciones y avances 
que afectan a la restauración y 
mantenimiento de estos gran
des templos.

Durante el encuentro, que ha 
sido organizado por el Consejo 
Autonómico de Colegios de 
Arquitectos de Castilla y León, 
el Grupo de Patrimonio de la 
Unión Internacional de Arqui
tectos y la Demarcación de 
Burgos del COACYLE, se 
abordarán especialmente los 
problemas que afectan a las 
grandes catedrales castellano - 
leonesas.

En la primera jornada inter
vendrán el director del Secreta
riado para el Patrimonio Cultu
ral de la Iglesia, Angel Sancho 
Campo, que disertará sobre “el 
origen, vida y conservación de

las catedrales", además de repre
sentantes de los templos catedra
licios de Zaragoza, Sevilla y To
ledo.

Representantes de las 
catedrales

En cuanto a los repre
sentantes de las catedrales de 
Castilla y León participarán 
Cecilio Vallcjo y Mariano Diez 
—de la catedral de León—, 
Francisco Yusla Bonilla —del 
templo de Burgo de Osma— y 
Carlos Clemente San Román, 
que disertará sobre la seo pa
lentina.

La jomada de mañana viernes 
contará con la participación de 
expertos procedentes de Ale
mania. El Vaticano y el Reino 
Unido, así como con José Mi
guel Merino de Cáccres por par
le de la Catedral de Segovia y 
Dionisio I lernández Gil y Pío 
García Escudero, redactores del 
plan director de la catedral de 
Burgos.

Valladolid (leal).— El conse
jero de Sanidad y Bienestar So
cial. José Manuel Fernández 
Santiago, que inauguró ayer en 
Valladolid las Jornadas de Acti
vidades y Programas Nacionales 
de Control de la Hidatidosis en 
los Países Mediterráneos, desta
có una "considerable" mejora en 
los datos obtenidos tras la puesta 
en marcha del Plan Estratégico 
de Salud de la Junta, que incluye 
entre sus veinte áreas de actua
ción prioritaria la relativa a la 
zoonosis.

Estas jomadas, que se prolon
garán hasta el mañana viernes 
día 18, son un foro de intercam
bio de experiencias en progra
mas de prevención y erradica
ción de la hidatidosis en Bulga
ria. Chipre. Egipto, Grecia. Ita
lia. Líbano. Arabia Saudí. Siria. 
Turquía y España, países donde 
hay una alta población animal.

Fernández Santiago aludió en 
su discurso a la importancia que 
tienen las enfermedades que 
transmiten los animales al hom
bre de forma natural en Castilla

y León por el hecho de que más 
del cincuenta y cinco por cien
to de los castellanoleoneses re
side en núcleos de menos de 
20.()()() habitantes, "donde la 
población tiene mayor proxi
midad con la cabaña ganade
ra". apuntó.

Descenso de la tasa de 
incidencia

En la región, gracias a los 
programas de educación para 
la salud y prevención de la hi- 
dal¡dosis, se ha pasado de una 
lasa de incidencia de esta en
fermedad del 11.87 por cada 
cien mil habitantes en 1985. al 
4.94 por cada cien mil durante 
el pasado año. •

Sin embargo, los objetivos 
marcados en el Plan Estratégi
co de Salud de Castilla y León, 
relerentcs a las zoonosis, se 
proponen para el año 2000 la 
reducción de la morbilidad hu
mana. originada por las anlro- 
pozoonosis no alimentarias de 
alta incidencia, hasta “tasas 
aceptables".

También se plantea que en 
1995 el ochenta por ciento de la 
población de riesgo conozca los 
mecanismos por los que se trans
miten las zoonosis de alta inci
dencia y las medidas preventi
vas.

El consejero de Sanidad. 
Fernández Santiago, que des
tacó que las zoonosis son la 
causa de algunas de las pato
logías infecciosas más preva- 
lentcs en Castilla y León, fe
licitó a las personas de la Or
ganización Mundial de la Sa
lud. del Ministerio de Sanidad 
y de su propia Consejería, 
"por el interés y elevado nivel 
científico del programa que 
han elaborado".

Las jornadas presentaran 
también ponencias de los rep
resentantes de los distintos paí
ses sobre el significado socioe
conómico de la hidatidosis. 
con especial referencia a los 
aspectos humano y veterinario, 
y la eficacia de ciertos trata
mientos y posibles recomenda
ciones al respecto.
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Fracasa la reunión entre los 
sindicatos mineros del Bierzo 
y la Dirección General de Minas

León/Zamora (leal).— La re
unión entre los representantes 
sindicales de los mineros del 
Bierzo Alto y la Dirección Ge
neral de Minas en Madrid termi
nó en fracaso ya que la empresas 
que quieran seguir desarrollando 
su actividad deben estar al día en 
sus pagos a Hacienda y a la Se
guridad Social, tesis en la que se 
ha mantenido firme el Ministe
rio de Industria.

Por este motivo, cerca de 500 
mineros de un total de 2.200 po
drían quedarse sin trabajo en 
esta comarca. En cuanto a em
presas, once explotaaiones mi
neras de las 35 existentes están 
abocadas al cierre y tres explota
ciones deberán reducir su activi
dad. Para los sindicatos ha llega
do el momento de que los empre
sarios mineros tomen medidas 
para tratar de poner en orden sus 
cuentas con Hacienda y la Segu
ridad Social.

Por su parte la población del 
Bierzo Alto se está movilizando 
al conocerse el fracaso de la re
unión mantenida en la mañana 
de ayer en Madrid por lo que 
estaba previsto que las moviliza
ciones se prolongasen a lo largo 
de la tarde de ayer en Bembibre.

La asamblea, con vistas a la 
convocatoria de huelga general 
en toda la minería de la comarca 
de El Bierzo, ha acordado a su 
vez que grupos reducidos de mi
aros, al menos tres, actúen en

La ocupación hotelera en 
septiembre fue de un 42,67%
Va|ladolid (leal).— El grado 

e ocupación hotelera de Casti- 
a y León con datos referentes 
pasado mes de septiembre fue 
’ 42,67 por ciento, mientras 

e* tolal nacional se situó en 
0,90 por ciento, informó ayer 
nstituto Nacional de Estadís

tica.
Según los datos provisionales 
auvos al periodo menciona- 
• os viajeros nacionales supe- 
en más del doble a los extran- 

y ias mismas cifras eviden- 
la C qUe *°s aristas que visitan 
pem0011111^3^ casteilan°ieonesa 

ocian al menos uná noche 
ros dS ^blecimientos hotele- 

, . la región y superan esta 
■"“-a 'os españoles.
Caela? v*ajer°s que llegaron a 

a y León procedentes de 
nom-,81 jntes comunidades autó- 
^78 2<íe ascendieron a 
46.457 2> m*entr3s que sólo 
tes?n ^^esponden a residen- 

el extranjero.

1°$ septiembre,
viajeros españoles

toda la cuenca del Bierzo Alto 
atentamente vigilados por antidis
turbios de la Guardia Civil. Du
rante la tarde de ayer, y tras los 
problemas de cortes matutinos, la 
carretera N-VI no sufrió proble
mas de piquetes y se circulaba con 
tráfico rodado intenso.

Durante el día de ayer casi el 
cien por cien de la minería ber- 
ciana secundó la segunda joma
da de huelga en el sector, según 
los sindicatos, en demanda del 
mantenimiento del empleo en la 
cuenca.

Zamora
Por otra parte, más de dos

cientas personas de la comarca 
de Tábara se concentraron ayer 
ante el Gobierno Civil de Zamo
ra para exigir un plan de regadío 
para 7.000 hectáreas de la zona.

Los agricultores expusieron 
al gobernador civil, Angel Gavi
lán, la posibilidad de realizar un 
estqdio informativo previo para 
determinar la viabilidad del re
gadío reclamado. Este asunto 
será abordado también en la re
unión que el gobernador cele
brará con los alcaldes de la co
marca el próximo lunes.

La concentración se incluía en 
la segunda jomada de huelga 
convocada por la Unión de Pe
queños Agricultores (UPA). Du
rante el día de ayer también ce
rraron los comercios y colegios 
de la comarca de Tábara.

registraron un total de 292.951 
pernoctaciones. Los 46.457 via
jeros procedentes del resto de 
países realizaron un total de 
59.242 pernoctaciones —ocupa
ción por una persona de una o 
más plazas o de una cama suple
toria dentro de una jomada hote
lera y en un mismo estableci
miento—.

El grado de ocupación de Cas
tilla y León, que es la relación, 
en porcentaje, entre el total de 
pernoctaciones y el producto de 
las plazas por los días del mes a 
que se refieren las mismas, al
canzó el 42,67 por ciento y úni
camente superó a comunidades 
autónomas como Galicia, Extre
madura, Castilla-La Mancha y 
Aragón.

Los datos, suministrados 
mensualmente por los estableci
mientos hoteleros mediante 
cuestionario al Instituto Nacio
nal de Estadística, se obtienen de 
los hoteles clasificados por es
trellas de oro y por los de plata, 
de tres y dos estrellas.

ANTIGÜEDADES 
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El Gobierno central negó ayudas a los inversores norteamericanos

Bécker defenderá ante las Cortes la 
actuación de la Junta en Biomédica

El consejero de Econo
mía, Fernando Bécker, ten
drá que defender en solita
rio la actuación de la Junta 
en el caso Biomédica duran
te la comparecencia que ten
drá lugar hoy ante las Cor
tes regionales a petición del 
propio consejero.

Valladolid (leal).— La 
comparecencia de Bécker 
en las Cortes ha sido califi
cada de insuficiente por la 
oposición que reclamó la 
presencia de Juan José Lu
cas en un pleno para dar las 
oportunas explicaciones so
bre el caso.

El presidente de la Junta no 
comparecerá en pleno, sin em
bargo, ha sido con diferencia 
el miembro del Gobierno re
gional que más veces ha dado 
la cara ante los medios de co
municación para defender el 
proyecto de Biomédica y la 
gestión de la Consejería de 
Economía.

En la comparecencia de 
hoy se abordará de forma mo
nográfica el asunto sobre la 
inexistencia de “Biomédica”, 
multinacional norteamericana 
que había anunciado la insta
lación de tres proyectos indus
triales en León. Los dos pri
meros proyectos, para los cua
les la Junta de Castilla y León 
ya había aprobado subvencio
nes por valor de 2.500 millo
nes de pesetas, sufrirán ade
más un retraso de un año en su 
puesta en marcha, según el se
gundo expediente de prórroga 
en marcha.

Confusión
Después de varios días de 

confusión en las filas del PP 
sobre la conveniencia o no de 
apoyar una comisión de in
vestigación sobre Biomédica 
—solicitada el pasado 31 de 
octubre por los tres grupos de 
oposición en la Cámara —, el 
portavoz de Grupo popular en 
las Cortes regiones, Javier 
León de la Riva, anunció que 
su grupo no presentará escrito 
de oposición a la citada comi
sión, aunque mantiene la es
peranza de que la oposición 
retire la solicitud tras escuchar 
las explicaciones de Bécker 
hoy en el Castillo de Fuensal- 
daña.

En caso contrario, León de 
la Riva amenaza con ampliar 
las investigaciones que se es
tán realizandoa empresas 
como Imaging, cuyo proyecto 
recibió el visto bueno del Go
bierno central y tampoco se ha 
llevado a cabo.

Por lo que se refiere a la 
actuación del Gobierno cen
tral, el ministro de Economía, 
Pedro Solbes, confirmó el 
martes en el Senado que el 
Gobierno central rechazó con
ceder ayudas a tres proyectos 
que Biomédica presentó en 
Galicia y Asturias ante la evi
dente falta de rigor técnico de 
las propuestas y la dificulta-

ARCHIVO

El consejero de Economía de la Junta, Fernando Bécker.

des de penetración en el mer
cado.

En respuesta a una pregunta 
del senador socialista por Va- 
Uadolid, Juan Antonio Aréva- 
lo, Solbes recordó que Biomé
dica reclamó en tres ocasiones 
entre 1990 y 1992 incentivos 
regionales correspondientes a 
sucesivos proyectos de inver
sión en Puentedeume (La Co- 
ruña) Ferrol y Lena (Astu
rias).

En ninguno de las tres ca
sos la Dirección General de 
Incentivos Regionales dio el 
visto bueno a la solicitud “en 
vista de la inviabilidad eco
nómica, técnica y financiera 
de los proyectos presenta
dos”.

En el caso de “Houba 
Pharmaceutical Laborato
ries”, el primero de los ex
pedientes presentados con 
una inversión de 2.820 mi
llones de pesetas, “se dene
gó la subvención ante la falta 
de antecedentes de los pro
motores del proyecto, escasa 
información de los produc
tos a fabricar y el deficiente 
planteamiento financiero”.

El segundo de los proyec
tos a instalar en la zona in
dustrial de El Ferrol fue pre
sentado por “Integrated Mo
tor Technology", que preten
día construir motores eléc
tricos con una inversión de 
2.631 millones de pesetas. El 
Ministerio desestimó la con
cesión de ayudas “por la di
fícil penetración en el merca
do del producto a fabricar 
(motores de alta tecnología y 
precisión)".

El último de los expedien

tes presentados por Biomédi
ca para acogerse a los incenti
vos se localizaba en Asturias, 
donde “Absorbent Technolo
gies” pensaba instalar una 
planta de productos médicos 
como vendajes, batas y mas- 
carrillas. El proyecto fue fi
nalmente desestimado ya que 
al solicitar más documenta
ción sobre los planteamientos 
financieros y tecnológicos, la 
empresa renunció al expe
diente.

En los tres casos, según los 
datos facilitados por el minis
tro Pedro Solbes, la solicitud 
de ayudas se hizo a través de 
empresas interpuestas aunque 
fuertemente participadas en 
su capital por la sociedad Bio
médica.

Jaime González
Por su parte, el portavoz 

de PSOE en las Cortes de 
Castilla y León, Jaime Gon
zález, tuvo el martes acceso 
a la documentación solicita
da a la Consejería de Econo
mía sobre los expedientes de 
Biomédica, a excepción de 
aquellos informes califica
dos de reservados o secretos 
por el consejero Fernando 
Bécker.

Jaime González ha denun
ciado que la Junta de Castilla 
y León no elaboró ningún in
forme técnico sobre la viabili
dad de los proyectos, “única
mente un informe del Servicio 
Territorial de la Junta en León 
que se limita a trascribir párra
fos de la documentación apor
tada por los norteamercianos, 
pero sin aportar ningún juicio 
de valor".
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El caso judicial prosigue bajo secreto sumarial

Conde prepara su defensa aunque 
todavía desconoce la querella

Belloch buscará durante el 
próximo año el consenso 

para la futura reforma policial

El ex-presidente de Ba- 
nesto Mario Conde, contra 
quien el fiscal se ha quere
llado por la supuesta comi
sión de ‘delitos en la gestión 
del banco, comenzó ayer a 
preparar su defensa jurídi
ca con su abogado, aunque 
todavía desconoce el conte
nido de la querella porque el 
caso está bajo secreto suma
rial.

Madrid, (Efe).— Un día 
después de conocer la inter
posición de la querella con
tra él. y que se dirige también 
contra otros nueve ex-res- 
ponsables del Banco Espa
ñol de Crédito, Conde guar
dó un absoluto mutismo so
bre el proceso judicial.

Bajo la atenta vigilancia de 
un grupo de policías encarga
dos de seguir sus pasos para 
evitar que escape de España, 
el ex-banquero se reunió ayer 
en el despacho de su abogado. 
Mariano Gómez de Liaño, con 
los otros ex-responsables del 
banco querellados.

A su salida del bufete del 
letrado, tan sólo uno de ellos 
dedicó unas pocas palabras a 
los periodistas. Fue el presi
dente de la Corporación Ba- 
nesto, Arturo Romaní, que 
dijo confiar en la Justicia.

Fuentes de la Audiencia 
Nacional informaron ayer de 
que el ex presidente de Banes- 
to, Mario Conde, no conoce el 
contenido de la querella pre
sentada contra él por la Fisca
lía de la Audiencia Nacional 
al haberse declarado secreto el 
sumario, por lo que será infor
mado de todos sus extremos 
cuando declare ante el juez 
Manuel García Castellón.

Las fuentes agregaron que 
el juez García Castellón tiene 
previsto citar a declarar, pro
bablemente la semana que 
viene, a Mario Conde y a los 
nueve ex directivos de su 
equipo querellados, a los que 
se acusa de los delitos de fal
sedad, apropiación indebida y 
maquinación para alterar el 
precio de las cosas.

Excmo.
Ayuntamiento 

de Segovia
— ANUNCIO —
Se comunica al público en 

general que, con motivo de las 
obras de hormigonado en la 
obra sita en la Calle Santo 
Domingo c/v, a la Calle Te
niente Ochoa, se efectuará un 
corte al tráfico rodado en di
chas calles, el próximo día 18, 
de 14,30 a 17,00 horas.

Rogamos disculpen las mo
lestias.

Segovia, 16 de noviembre de 1994.
EL ALCALDE

Sobre la petición de la Fis
calía de que el juez acuerde 
imponer una fianza de 12.000 
millones de pesetas a los que
rellados, las fuentes de la Au
diencia Nacional indicaron 
que el juez tiene potestad para 
tomar esta decisión en cual
quier momento, incluso antes 
de citar a declarar a Mario 
Conde y a su equipo directivo.

Reacción de la fiscalía
La querella contra Conde 

motivó la reacción de un gru
po de fiscales de la Audiencia 
Nacional, quienes han presen
tado ante el fiscal-jefe de ese 
tribunal, José Leopoldo Aran- 
da, un escrito en el que expre
san su malestar por no haber 
sido informados de la presen
tación de la querella contra 
Mario Conde.

Los firmantes, que desco
nocen aún los términos exac
tos en los que ha sido redacta

SE PRECISA 
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da la querella, pidieron que se 
celebre una Junta de Fiscales 
para discutir este asunto.

Sobre el caso, el líder del Par
tido Popular, José Maná Aznar, 
se refirió ayer al asunto, y dijo 
que no desea “absolutamente a 
nadie que vaya a la cárcel”.

Añadió que la querella con
tra Conde es “un episodio más 
dentro de una secuencia de epi
sodios" de la que debe salir Es
paña. También sostuvo que 
mientras Felipe González per
manezca en el Gobierno segui
rá “la cultura del pelotazo".

Por su parte, el gobernador 
del Banco de España Luis An
gel Rojo rehusó opinar sobre 
la querella de la fiscalía contra 
Conde y el anterior equipo di
rectivo de Banesto porque el 
lema está “sub Índice".

“No puede hablar de lemas 
relativos a bancos concretos, 
por un principio legal”, agre
gó el gobernador.

BonoXLoto

Jueves \y\ Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

Madrid, (Efe).— El ministro 
de Justicia e Interior, Juan Al
berto Belloch, se ha fijado un 
plazo de un año para abordar la 
modificación del actual mode
lo policial, a partir de un ex
haustivo estudio sobre las posi
bilidades de esta reforma, para 
la que reclamará el consenso 
mayorilario de las fuerzas par
lamentarias.

Belloch hizo ayer estas consi
deraciones ante los diputados de 
la comisión de Justiciae Interior 
del Congreso, a quienes dio a 
entender que el modelo policial, 
definido en la Ley Orgánica de 
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
del Estado de 1986, puede ser 
modificado, siempre y cuando 
exista un acuerdo político am
plio.

Cuando se hizo cargo del de
partamento de Interior, en mayo 
pasado. Belloch creó un gabine
te cuya finalidad es estudiar el 
actual modelo y plantear posibi
lidades de mejora, atendiendo al 
"desarrollo competencia!" de las 
autonomías, que se concreta en 
la aparición de policías autonó
micas. y en el aumento de las 
policías locales, que agrupan ya 
a más de 52.000 agentes.

El cambio del modelo policial 
constituye, según el ministro, 
“un proyecto de tal envergadura 
que no sería serio realizarlo sin 
un estudio previo", y por tratarse 
además de un "lema de Estado" 
requiere el diálogo con las fuer

Estudiantes de toda España 
vuelven a la calle por la cesión 

del 0,7 % del PIB al Tercer Mundo

Madrid. (Efe).— Los univer
sitarios y estudiantes de secun
daria de España volvieron ayer a 
la carga con manifestaciones, 
paros, concentraciones y asam
bleas para pedir trasparencia y 
calidad en el envió de la ayuda 
al Tercer Mundo y la cesión del 
0.7 por ciento del PIB a los paí
ses en vías de desarrollo.

En declaraciones a Efe. el por
tavoz estatal de los estudiantes. 
Leonar Pera, manifestó que tras 
la promesa del Gobierno de des
tinar hasta un 0.5 por ciento, la 
lucha ahora se centrará más en 
solicitar que la ayuda sea real
mente efectiva, de calidad y se 
haga de una forma transparente.

"No queremos —dijo— que 
el dinero salga de los presupues
tos destinados a las ayudas so
ciales en este país, porque no se 
trata de que aquí haya indigentes 
por ayudar a los de allí’.

“Aunque seguiremos luchan
do por alcanzar el 0.7. nuestra 
campaña, a partir de ahora se 
centrará más en presionar a las 
instituciones sobre el problema 
de la deuda externa y las políti
cas comerciales que se llevan a 
cabo, muchas veces contradicto
rias con la ayuda humanitaria", 
subrayói el portavoz.

Calidad y transparencia en 
esta ayuda fueron en suma los 
dos puntos principales sobre los 

zas políticas para discutir los tér
minos en que se podná ejecutar 
con el mayor consenso posible.

En cualquier caso, Belloch 
negó que su reforma organizati
va de la Policía se haya hecho 
“en contra" de los planes del an
terior ministro, José Luis Cor- 
cuera, puesto que sólo responde 
a la necesidad de dolarse de un 
equipo de trabajo propio.

Este proyecto forma parte de 
los planes explicados ayer por 
Juan Alberto Belloch ante la Co
misión de Justicia e Interior. El 
ministro dio un repaso a las nu
merosas reformas legislativas en 
las que trabaja su departamento 
y apuntó que todas responden a 
siete objetivos: lograr el acceso 
a una justicia “ágil y rápida"; 
garantizar la libertad y seguridad 
ciudadanas; luchar contra el te
rrorismo, la corrupción y el nar
cotráfico; fomentar la “solidari
dad entre los ciudadanos" y con
tribuir a la “construcción del 
concepto de ciudadanía en el 
seno de la UE”.

Destacó el proyecto de ley de 
la jurisdicción contencioso ad
ministrativa como una de las 
prioridades de su labor, así como 
el “plan de libertad y seguridad 
ciudadanas" recientemente 
aprobado.

En otro ámbito, anunció que 
para el próximo año habrá 35.000 
plazas para objetores de concien
cia. frente a las 28.000 de 1994 y 
las 16.000 del último año.

que giró el comunicado leído 
esta tarde en la céntrica plaza de 
Colón, durante la concentración 
protagonizada por los universi
tarios madrileños.

El ambiente festivo de la mani
festación protagonizada por lo- 
universitarios madrileños, que di
bujaron en el suelo, con sus cuer
pos. un 0.7. presidió también Ia 
mayoría de las concentraciones 
organizadas por la mañana en Ia-** 
capitales de toda España.

Diputación de Barcelona
Los grupos del PSC e 1C 

la Diputación de Barcelona 1^ 
garon ayer a un principio 
acuerdo para que el 0.7 por c*^ 
lo del Presupuesto para 1^ 
unos 316 millones de pesetas- ■ 
destine a proyectos de solid^ 
dad y cooperación con el Tere 
Mundo, según informaron tud 
les de Iniciativa. . ...

Este acuerdo, que cump'c 
reivindicación de las orgam 
ciones no gubernamentales 
destinar un 0.7 por ciento de 
dos los presupuestos púhhco^ 
la solidaridad intenuicionm- 
ha alcanzado en el marco de 
negociaciones que mantiL 
los dos grupos, integrantes 
equipo de gobierno de la l-, 
tación. para aprobar 
puestos de la corporación P 
vineial.
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Borrel pide a 
Anguila que 
tenga el coraje 
de rectificar sus 
afirmaciones

Madrid (Efe).— El ministro 
de Obras Publicas, José Borrell, 
acusó en los pasillos del Congre
so al coordinador general del IU, 
Julio Anguila, de faltar a la ver
dad ante el pleno de la Cámara y 
le pidió que tenga el coraje de 
rectificar.

Borrell se refirió a la afirmación 
de Anguila ante el pleno de que un 
diputado de su formación había 
entregado documentación al mi
nistro sobre la adjudicación de un 
contrato de forma irregular por 
parte de FEVE a CAE-Raíl, em
presa con la que estuvo relaciona
do Francisco Palomino, cuñado 
del presidente del Gobierno.

Posteriormente, el diputado 
de IU en cuestión, Manuel Gar
cía Fonseca, reconoció que no 
había documentación sobre este 
asunto en los papeles que entre
gó a Borrell, aunque subrayó que 
le comunicó irregularidades mu
cho más graves que la de CAE.

“Anguila no ha dicho la verdad 
cuando se ha puesto la medalla de 
denunciador de la corrupción”, 
dijo Borrell, quien precisó, ade
más, que el contrato de 500 millo
nes de pesetas fue adjudicado a 
CAE-Raíl en 1993, varios años 
después de que, según la versión 
del ministro, Francisco Palomino 
abandonara la empresa.

El ministro, visiblemente en
fadado, aseguró que CAE-Raíl 
ha licitado siete veces a contra
tos con la administración y solo 
se le ha concedido uno.

Borrell dijo que el coordinador 
de IU no ha tenido mala fe, pero 
e acusó de “ligereza que no se 

Puede permitir un responsable po- 
•t'co como el señor Anguila en un 

escenario como el Parlamento de 
a nación, en un momento como 

este, en tema con este.

El presidente afirmó ayer que nunca ha realizado ningún trato de favor

González propone al PP que se 
documente antes de pedir una comisión

El presidente del Gobier
no, Felipe González, pro
puso ayer al Partido Popu
lar que analice toda la do
cumentación del Gobierno 
en relación con el caso Pa
lomino antes de pedir una 
comisión de investigación 
parlamentaria sobre este 
asunto.

Madrid (Efe).— Al respon
der a preguntas del PP, IU y ER 
en el Pleno del Congreso sobre 
el “caso Palomino”, González 
afirmó “solemnemente” que 
“nunca he hecho ningún trato 
de favor” y que las investiga
ciones efectuadas por el Go
bierno demuestran que la rela
ción de la Administración con 
CAE “es correcta”. •

“Si alguien afirma que he 
hecho trato de favor que lo 
pruebe, y si no, que rectifique; 
hemos investigado si ha habi
do trato de favor, y hasta ahora 
no lo ha habido, si lo hubiera, 
habría que depurar responsa
bilidades”, dijo enérgico el 
presidente.

El curso del debate sobre 
las tres preguntas se celebró 
en un ambiente de tensión, 
aplausos para unos y otros, 
gritos desde los escaños y con
tinuas interrupciones.

González, a la pregunta del 
diputado del PP Femando Fer
nández Trocóniz sobre si cono
cía la relación existente entre la 
empresa CAE y su cuñado 
Francisco Palomino, contestó 
que no tenía conocimiento de 
esa relación ni de los contratos 
de CAE, pero consideró ese 
dato “irrelevante”.

En su intervención, el dipu
tado del PP Fernández de Tro
cóniz preguntó a González si

estaba dispuesto a la creación 
de una comisión de investiga
ción para esclarecer “de forma 
pura exacta” la verdad sobre el 
“caso Palomino” y señaló que 
su grupo no le imputa tratos de 
favor, sino que pretende saber 
si Palomino y CAE se benefi
ciaron de la relación con el pre
sidente del Gobierno.

El jefe del Ejecutivo con
testó a esta petición al señalar 
que “ustedes van a tener toda 
la información sobre estos ca
sos, y les voy a hacer una pro
puesta, cuando analicen toda 
la documentación díganme si 
están dispuestos a hacer una 
comisión de investigación”.

“Yo no tenía conocimiento 

de qué tipo de operación de 
venta se había hecho, y no es 
mi obligación tenerlo, sabía 
que se había vendido la em
presa, pero por qué tiene la 
obligación el presidente del 
Gobierno de conocer relacio
nes mercantiles ajenas a su 
responsabilidad”, se preguntó 
González.

“Imaginemos un supuesto 
en el que fuera verdad que ha 
habido enriquecimiento, que 
me parece que tampoco es 
verdad, ¿cuál es la relación 
con mi responsabilidad?, 
¿pueden ustedes demostrar
la?, ¿creen ustedes en el esta
do de derecho?”, agregó el 
presidente del Gobierno.

El PP pide una 
comisión de 
investigación 
para el caso 
Palomino

Madrid (Efe).— El Grupo Po
pular presentó ayer en el Con
greso un escrito en el que recla
ma la creación de una Comisión 
de Investigación parlamentaria 
sobre las relaciones entre las Ad
ministraciones Públicas y la em
presa CAE, en la que prestó sus 
servicios Francisco Palomino, 
cuñado de Felipe González.

La iniciativa fue presentada mi
nutos después de que el presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
respondiera a las preguntas for
muladas por la oposición sobre el 
denominado “caso Palomino”.

El Grupo Popular propone que 
dicha comisión este integrada por 
tres diputados de los grupos que 
superen los cien parlamentarios 
(PSOE y PP) y dos del resto de los 
grupos, y que concluya sus traba
jos en un plazo de tres meses a 
partir de su constitución.

La comisión —que funciona
ría con voto ponderado— inves
tigaría las relaciones de la em
presa CAE con la administra
ción del Estado entre los años 
1989 y 1992.

La comparecencia de Gonzá
lez ante el pleno para responder 
preguntas relacionadas con su 
cuñado provocó numerosas 
reacciones posteriores en los pa
sillos de la Cámara, donde varios 
dirigentes políticos quisieron 
precisar ante los periodistas las 
cuestiones que, en su opinión, no 
habían quedado claras.

El diputado del PP Fernando 
Fernández de Trocóniz manifes
tó que no se trata de juzgar a 
Felipe González, sino que sólo 
se exigen las responsabilidades 
políticas que pudieran existir, y 
justificó la petición de comisión 
de investigación en que “hay 
sombras de dudas”.

El PNV expondrá esta semana 
a PSE-EE y EA su propuesta 
de formación de Gobierno

La esposa de Javier de la Rosa ofrece su 
empresa y sus bienes como aval de fianza

DoValOrÍa’(Efe)-— EI PNV ex- 
n rá en sus primeras reunio- 

es con el PSE-EE y Eusko Al- 
cP asuna’ A116 se celebrarán esta 
les *as, **neas fundamenta- 
Dara i 9ue ha elaborado 
bie 3 íormac*ón del nuevo Go

mo Vasco, según informaron 
y r lentes nacionalistas.

deb^pp^30*01168 del PNV Y 
lehr u tienen previsto ce- 
aun" h°y la primera reunión, 
Pani en nin8uno de estos dos 
co P| । S Se cluiere hacer Públi- 
bración^ar n* ^°ra Ce*e" 

que fuentes precisaron 
Pondr' e |egaCÍÓn del PNV ex" 
guión^ 3 3 social¡sta el citado 
do trae 6 treinla Páginas elabora- 
^ele^^ 

de^Fna^ado lunes’ el portavoz 

PNv । adl Buru Batzar del
Eg>bar, explicó 

brar “|.C ^u*dn pretende equili- 
y 0l3s fusibilidades de unos 

’ lo que no supone que 

ningún partido abdique de su 
doctrina. En él se tienen en cuen
ta las prioridades, con un hori
zonte para cuatro años y para 
gobernar aquí y ahora”.

La previsión de estas negocia
ciones es que exista un contacto 
“permanente" entre los partidos 
y que el PNV explique a cada 
partido lo que ha “avanzado" 
con el otro en las reuniones an
teriores.

Así, está previsto que la mis
ma delegación del PNV se reú
na, también de forma discreta, 
con la de Eusko Alkartasuna el 
próximo viernes con el mismo 
objetivo y para informar de lo 
sucedido en la conversación con 
los socialistas.

Las citadas fuentes concluye
ron que no es previsible que el 
lehendakari en funciones, José 
Antonio Ardanza, como respon
sable de la negociación por parte 
nacionalista, participe en las re
uniones directas con los otros 
partidos.

Barcelona, (Efe).— Los abo
gados de Mercedes Misol, espo
sa de Javier de la Rosa, presen
taron ayer en el Juzgado de ins
trucción número I de Barcelona 
una lista de bienes de la mujer 
para que sean admitidos como 
aval de la fianza de responsabi
lidad civil impuesta por el juez 
Joaquín Aguirre.

Fuentes judiciales precisaron 
ayer que la fianza requerida a 
Mercedes Misol asciende final
mente a 328 millones de pesetas, 
los 250 millones anunciados 
martes en concepto de responsa
bilidad civil más un tercio de 
esta cantidad, según lo estableci
do por las leyes procesales.

Una procuradora, en repre
sentación de Mercedes Misol, 
presentó ayer en el Juzgado de 
Instrucción número 1 de Barce
lona un escrito en el que se ofre
cen al juez una serie de bienes 
muebles e inmuebles de la mujer 
para que sean admitidos como 
garantía de la fianza, que al mis
mo tiempo ha sido recurrida.

Esta relación incluye bienes 

personales, la copia de la escri
tura de propiedad de la sociedad 
NimerS.L. y un listado de bienes 
que posee esta sociedad a través 
de sus participaciones, entre 
ellos el domicilio del matrimo
nio De la Rosa-Misol.

Los abogados de Mercedes 
Misol exponen que los bienes 
presentados para hacer frente a 
la fianza están valorados en unos 
380 millones de pesetas, por lo 
que cubren “sobradamente" la 
cantidad fijada por el juez.

Decisión judicial
El juez deberá decidir ahora si 

los bienes presentados pueden 
garantizar la fianza, pues, en 
caso contrario, procedería a de
cretar un embargo, como ocurrió 
en el caso de su marido, Javier 
de la Rosa, al que ya ha inmovi
lizado unos 1.000 millones de 
pesetas de su patrimonio.

Por otra parte, el magistrado 
presentó hoy ante la Sección Se
gunda de la Audiencia de Barce
lona su informe sobre el autos de 
prisión dictado contra De la Rosa 

por tres presuntos delitos come
tidos durante su gestión al frente 
de la sociedad Grand Tibidabo.

La Audiencia utilizará este in
forme para resolver el recurso de 
queja presentado por los aboga
dos del financiero contra su en
carcelamiento, del que se cum
plirá un mes el próximo día 19.

Las mencionadas fuentes indi
caron que el informe del juez incide 
y profundiza en los motivos del 
encarcelamiento: la alarma social 
del caso, la multiplicidad de afecta
dos, la creencia de que el financiero 
puede eludir la acción de la justicia 
y las penas de prisión mayor que 
comportan los delitos imputados 
—estafa, apropiación indebida y 
falsedad documental—.

Estas fuentes agregaron que el 
juez también destaca las opera
ciones supuestamente delictivas 
de descapitalización de Grand 
Tibidabo imputadas al financie
ro y, en este sentido, considera 
que De la Rosa era la persona 
que urdía las operaciones y que 
el resto de inculpados eran ins
trumentos para su ejecución.
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El MEC 
estudiará con la 
Iglesia el futuro 
de la clase 
de religión

Madrid, (ETe).— El Ministerio 
de Educación y Ciencia debatirá 
con la Iglesia y las organizaciones 
de padres de alumnos las alterna
tivas a la enseñanza de la Religión 
en las escuelas, dijo ayer el minis
tro de ese Departamento, Gustavo 
Suárez Pertierra.

El Consejo de Estado ha avala
do la decisión de Educación y 
Ciencia de que la asignatura de 
Religión no tenga valor académi
co, aunque pide al Ministerio que 
diseñe con mayor claridad y pre
cisión el régimen que va a aplicar 
en las enseñanzas de Religión y 
las materias alternativas.

Suárez Pertierra indicó que la 
decisión del Consejo de Estado 
de considerar correcto que las 
notas de clase de Religión no 
sean tenidas en cuenta en la se
lectividad y la convocatoria de 
becas avala la posicición del 
MEC y que ahora se debe buscar 
una alternativa.

El dictamen del Consejo de Es
tado ha sido valorado “positiva
mente” por la Confederación Es
pañola de Asociaciones de Padres 
de Alumnos (CEAPA), mientras 
que la Conferencia Episcopal y la 
presidenta de la Confederación 
Católica de Padres de Alumnos 
(CONCAPA), Carmen Alvear, 
eludieron pronunciarse.

En declaraciones a Efe, el presi
dente de CEAPA, Francisco Del
gado, señaló que este dictamen, 
“no aclara muchas cosas sobre la 
situación real de este tema".

La norma vigente hasta el pa
sado curso sobre la Religión fue 
anulada por el Tribunal Supre
mo al considerar que los alum
nos que recibían esas clases es
taban discriminados sobre el res
to de los alumnos, que podían 
dedicar este tiempo al estudio de 
otras materias fundamentales 
del currículo.

La nueva norma dictada por el 
MEC intentó solucionar el pro
blema al establecer que los 
alumnos que no asistan a clases 
de religión dediquen este tiempo 
a otras materias alternativas que 
no puntúen ni en la selectividad 
ni en las convocatorias de becas.

El accidente se produjo en las inmediaciones del antiguo aeropuerto de Los Estancos. t el ef o t o  ef e

Tras rozar el aparato un tendido eléctrico de alta tensión

Siete soldados mueren al estrellarse 
un helicóptero en Fuerteventura

Puerto del Rosario (Fuer
teventura) (Efe).— Siete mi
litares fallecieron ayer al es
trellarse el helicóptero con 
el que participaban en unas 
maniobras en la isla de 
Fuerteventura.

El accidente del helicópte
ro ocurrió entre las 09:30 ho
ras y las 09:45, en las inme
diaciones del antiguo aero
puerto de Los Estancos, a 
unos cinco kilómetros al nor
te de la capital de la isla, 
Puerto del Rosario.

El delegado del Gobierno 
en Fuerteventura, Manuel 
Hernández Hierro, informó de 
que, aparentemente, el acci
dente se produjo después de 
que el aparato rozara un tendi
do eléctrico de alta tensión y 
se precipitara al fondo del Ba
rranco de la Herradura, donde 
quedó hecho un amasijo de 
hierros.

En el aparato militar, tipo 
UH-10, perteneciente al Bata
llón de Helicópteros de Manio
bra número VI con base en Los 
Rodeos, en la isla de Tenerife, 
viajaban siete militares, tres tri
pulantes y cuatro miembros de

la VII Bandera Ligera del ter
cer Tercio Don Juan de Aus
tria de la Legión

En el momento del siniestro 
la isla de Fuerteventura se ha
llaba afectada por la calima, 
polvo en suspensión, que difi
culta la visibilidad. Helicópte
ros que participaban en el ejer
cicio táctico, miembros de la 
Legión, de la Guardia Civil, la 
Policía Nacional, de Cruz Roja y 
de Protección Civil se dirigieron 
al lugar del accidente para resca
tar a las víctimas.

Poco antes del mediodía, la 
jueza de Instrucción de Puerto 
del Rosario ordenó el levanta
miento de los cadáveres de los 
siete militares que se hallaban 
en el aparato.

Fallecidos
Los tripulantes fallecidos 

del helicóptero del Ejército de 
Tierra son el capitán Carlos 
Rocha Castilla, casado y natu
ral de Ceuta; el sargento Ra
món Menchón Pellicer, casa
do, de Murcia; y el sargento 
José María Plaza Martín- 
Albo, soltero, de Ciudad Real, 
según informó la Zona Militar 
de Canarias.

Los legionarios fallecidos 
son el capitán de la primera 
compañía de la VII Bandera 
Ligera del Tercio, Jorge Cas
tillo Wandosell, casado, de 
Madrid; el sargento Santiago 
Palacios Páez, casado, de Ba
dajoz; el cabo José Angel Gó
mez Crespo, soltero, de Ali
cante; y el caballero legiona
rio Angel Carlos Guisado 
Burgos, soltero, de Cáceres.

El forense Agustín Jiménez 
Martínez fue el encargado de 
practicar la autopsia a los mili
tares fallecidos, en el Hospital 
de la Seguridad Social de Fuer
teventura, y, posteriormente, 
los restos mortales de las vícti
mas fueron trasladados al 
acuartelamiento del III Tercio 
de la Legión Don Juan de Aus
tria. en la capital de la isla.

Este accidente es el más 
grave de los nueve registrados 
por helicópteros militares en 
territorio español durante los 
últimos 10 años, en los que 
han fallecido al menos una 
veintena de personas.

La mayor parte de estos si
niestros se concentraron en 
1989. año en que se produje
ron seis accidentes.

Los vecinos de 
Mancha Real se 
manifiestan en 
defensa de 
su alcalde

Jaén, (Efe).— Más de 3.000 
personas, según los organizado
res, participaron ayer en una 
concentración de apoyo al ex al
calde de Mancha Real (Jaén), 
Alfonso Martínez de la Hoz. 
concejales de la pasada legisla
tura y siete vecinos condenados 
por los destrozos de las vivien
das gitanas en mayo de 1991.

La localidad de Mancha Real, 
de poco más de 8.000 habitantes, 
secundó desde las ocho de ayer 
y hasta las doce de la noche una 
huelga de apoyo a los condena
dos, que deberán ingresaren pri
sión de forma inmediata, una vez 
que la Audiencia ordene la eje
cución de la sentencia.

La huelga transcurrió sin inci
dentes y con una participación 
que sus organizadores cifraron 
en un cien por cien, aunque tanto 
el consultorio médico, como Co
rreos y una farmacia de guardia 
permanecieron abiertos, mien
tras que la práctica totalidad de 
los profesores acudieron a sus 
puestos de trabajo.

El actual alcalde de la locali
dad. Sebastián Moral, llamó 
ayer por teléfono al ex alcalde, 
que no participó en la concen
tración, lo que Moral explicó 
indicando a los periodistas que 
Martínez de la Hoz podría estar 
unos días en Madrid con unos 
familiares hasta que se llegue a 
ejecutar la sentencia. I

Los representantes de la Co
ordinadora Cívica Vecinal, or
ganizadores de la huelga, se fe
licitaron del éxito, sobre todo en 
el sector industrial radicado en 
este municipio, que vive emi
nentemente de la fabricación de 
muebles y del olivar.

Andrés Delgado, portavoz de 
la coordinadora vecinal, ensalzo 
la labor de Martínez de la Hoz. y 
mostró una vez más su rechazo 
a la sentencia, a la vez que des
tacó el carácter pacífico de 
habitantes de Mancha Real.

José Cobo, natural de Mancha 
Real y concejal independiente en 
Torrejón de Ardoz (Madrid) — 
pulsado del PSOE— leyó un co
municado a los más de 3.000 con 
gregarios en el campo de fútbol-
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Ante la contraofensiva lanzada por las fuerzas serbias desde la Krajina croata

El presidente bosnio pide la intervención 
de la OTAN para defender Bihac

El presidente bosnio, el 
musulmán Alia Izetbego- 
vic, calificó ayer de “extre
madamente crítica” la si
tuación en el enclave noroc- 
cidental bosnio de Bihac y 
pidió una acción urgente de 
la comunidad internacional 
para detener los ataques de 
¡os serbios de Bosnia y 
Croacia.

Sarajevo (Efe).— “Hoy se 
ha efectuado un desembarco 
heliotransportado desde el 
área bajo protección de las Na
ciones Unidas (UNPA) en la 
vecina Croacia a la región de 
Bihac", afirmó Izetbegovic y 
añadió que 30 carros de com
bate de los serbios de la Kraji
na croata se dirigen hacia la 
ciudad de Bihac.

En una rueda de prensa ce
lebrada en Sarajevo, el líder 
bosnio-musulmán explicó que 
ha informado de la situación 
en el bolsillo de Bihac al em
bajador norteamericano en 
Bosnia, Víctor Yakovich, y ha 
exigido que Estados Unidos 
detenga los ataques contra di
cha zona bajo protección de la 
ONU.

Avance
En reacción a una ofensiva 

de las tropas del Gobierno de 
Sarajevo, las fuerzas serbo
bosnias han lanzado una con
traofensiva, en la que han lo
grado recuperar todos los terri
torios que perdieron a finales 
de octubre.

En un comunicado divulga
do ayer en Belgrado, el Ejér
cito serbobosnio asegura que 
sus tropas se encuentran a sólo 
dos kilómetros de la ciudad de 
Bihac.

Izetbegovic precisó que en
viará una misiva al secretario 
general de la Organización del 
Tratado de Atlántico Norte 
(OTAN), Willy Claes, en la 
que pedirá que autorice la pro
tección aérea de la ciudad de 
Bihac.

Junto con Sarajevo, Srebre-

El presidente bosnio, Izetbegovic calificó de “extremadamente crítica” la situación en Bihac.

nica, Gorazde, Zepa y Tuzla, la 
ciudad de Bihac, que da nom
bre a esa región noroccidental, 
es una de las seis “zonas segu
ras” bajo protección de las Na
ciones Unidas en Bosnia.

En el encuentro con la 
prensa, Izetbegovic anunció 

La ONU advierte de nuevas bajas
Las Naciones Unidas advirtieron ayer a los 

gobiernos con “cascos azules" desplegados en 
Bosnia Herzegovina que deben prepararse 
para asumir más bajas en sus fuerzas en los 
próximos meses, ante los signos de que la 
situación bélica es muy posible que empeore 
en el futuro.

El responsable de operaciones de paz dentro 
de la ONU. Kofi Annan, señaló que todos los 
países involucrados en la ex Yugoslavia deben 
“prepararse” para pagar el “precio" de nuevas 
bajas y poder asumir “rápidamente su efecto" 
y evitar, así, que ello disminuya el apoyo que 
se concede a la misión humanitaria.

En una intervención ante la Asamblea 
Parlamentaria de la Alianza Atlántica, 
Annan dijo que “todo indica que el conflicto 
se encamina a un endurecimiento” lo que 
hará más difícil la labor de protección de

ayuda humanitaria durante el próximo invierno.
“Las ‘zonas seguras’ es muy probable que 

se hagan cada vez más vulnerables y será más 
difícil para nosotros evitar los ataques contra 
ellas. Todos estos factores elevarán el riesgo 
de muertos entre los contingentes desplegados 
sobre el terreno", agregó.

Respecto a Bihac, Annan reconoció que la 
situación de la población civil y de los “cascos 
azules" desplegados en la zona es “crítica" 
pero no se pronunció sobre la posibilidad de 
que las Naciones Unidas la declaren como una 
nueva “zona segura".

El representante de la ONU subrayó que 
ante el previsible recrudecimiento de los en
frentamientos armados en Bosnia, la OTAN y 
las Naciones Unidas deben reforzar los siste
ma de control y comando para permitir una 
mayor eficacia y flexibilidad.

que su Gobierno pedirá a la 
embajadora estadounidense 
ante lasNacionesUnidas,Ma- 
deleine Albright, que convo
que una sesión urgente del 
Consejo de Seguridad dedica
da a la “dramática situación" 
en el enclave de Bihac.

“Esperamos que Naciones 
Unidas y la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN) adopten medidas ur
gentes para proteger la ciudad 
de Bihac", subrayó asimismo 
el primer ministro bosnio, Si- 
lajdzic.

Las 
inundaciones 
en Haití causan 
medio millar 
de muertos

Madrid (Redacción central de 
Efe).— Los graves daños causa
dos por las inundaciones provo
cadas por la tormenta tropical 
“Gordon" en Haití ha elevado a 
medio millar las muertes en el 
Caribe, señalaron ayer las auto
ridades de varios países del área.

En Haití, el país más perjudi
cado por el fenómeno atmosféri
co, al menos 450 personas mu
rieron en los cuatro últimos días 
debido a las inundaciones que 
dejaron las intensas lluvias que 
llegaron con “Gordon".

No obstante, los informes del 
Gobierno de Jean-Bertrand 
Aristide, que hace tan solo un 
mes se hizo cargo de la presiden
cia tras el régimen militar que lo 
derrocó en 1991, así como testi
gos presenciales de la catástrofe 
aseguran que la cifra de víctimas 
mortales puede llegar a 500.

La mayor parte de las vícti
mas, a tenor de los últimos datos 
de la Cruz Roja haitiana, se pro
dujeron en Jacmel, al sureste del 
país, donde han perdido la vida 
unas 250 personas, mientras que 
en la capital la cifra de muertos 
supera los 150 y no se descarta 
encontrar más cadáveres entre 
las viviendas destruidas, a la vez 
que se advirtió del peligro de 
epidemias.

La mayor parte de los falleci
dos en Puerto Príncipe, princi
palmente campesinos y habitan
tes de las “villa miseria” (“bi- 
donvilles”) que la circundan, 
perdieron la vida ahogados al ser 
arrastrados por las aguas, o 
aplastados al derrumbarse las 
precarias casas en las que vivían.

En Ganthier, la zona fronteri
za con República Dominicana, 
se mencionan entre 25 y 30 
muertos, mientras que en Kens- 
coff. en la zona más alta de las 
montañas sobre Petionville, en 
el norte de la capital, al menos 
15 personas murieron a causa de 
las inundaciones.

En Thiotte, en el sureste del 
país, también en la frontera cor. 
la República Dominicana, los 
muertos ascienden a una decena, 
según informaron corresponsa
les de prensa.

G A RIA

^Ideláguila, 1

ANTIGÜEDADES.......

SAN CAYETANO
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Con la amenaza de Berlusconi de convocar elecciones si no prospera su programa

Los diputados italianos dan el primer 
“sí” al recorte de las pensiones

El Parlamento 
ucraniano vota 
a favor del TNP 
a cambio de 
garantías

La Cámara de Diputados 
dió ayer su primer “sf ’ a la 
confianza pedida por el Go
bierno para el recorte de las 
pensiones, en un ambiente 
de crispación y con la ame
naza del primer ministro, 
Silvio Berlusconi, de “ir a 
nuevas elecciones” si no pue
de llevar adelante su progra
ma.

Roma (Efe).— “Si no es 
posible llevar hacia adelante 
una actividad de Gobierno en 
interés del país, no queda otra 
solución que volver a votar. Si 
no puedo realizar mi progra
ma, yo no me quemo ni pierdo 
el tiempo gobernando de ma
nera estéril”, afirmó Beriusco- 
ni tras conocer la propuesta de 
su díscolo aliado Umberto 
Bossi -líder de la Liga Norte- 
de separar la reforma del siste
ma de pensiones del proyecto 
de ley de presupuestos.

El primer ministro, no obs
tante, dijo que él es un optimis
ta y que si todos los aliados son 
responsables el Gobierno du
rará, “si no, si alguno no lo es 
(en clara referencia a Bossi) 
caerá".

Según Berlusconi, la pro
puesta de Bossi es “ridicula", 
a menos que los sindicatos - 
que la apoyan- presenten un 
proyecto de reforma alternati
va que tenga los mismos efec
tos que la de su Gobierno.

El político derechista negó 
que los ministros de la Liga 
apoyaran ayer en el Consejo 
de Ministros dicha separación 
y agregó que la reforma de las 
pensiones es fundamental para 
la credibilidad internacional 
de Italia.

La respuesta de Bossi no se 
hizo esperar: “Menos hablar 
de ridiculos, basta salir a las 
plazas para ver la realidad. Sus 
palabras son casi una provoca
ción".

Bossi se mostró convencido 
de que detrás del enfrenta
miento con los sindicatos, Ber
lusconi busca las elecciones 
anticipadas y advirtió que la

Los laboristas irlandeses anuncian su salida del Gobierno 
antes de ser votada la moción de censura contra Reynolds

Dublin (Efe).—El líder del 
Partido Laborista irlandés, Dick 
Spring, anunció que los seis mi
nistros de su partido en el gobier
no de coalición con el Fianna 
Fail, presentarían su dimisión 
antes de que ser votada la mo
ción de censura contra el primer 
ministro Albert Reynolds.

El anuncio de Spring se pro
dujo durante su contestación, 
al discurso de apertura del de
bate de la moción de censura de 
Reynolds, en el que reconoció 
haberse equivocado en el nom
bramiento de Harry Whelelan 
como presidente del Alto Tri
bunal de Irlanda, contra la opi

nión de sus socios en el gobierno.
Spring anunció que tanto él 

como los diputados de su partido 
votarían en contra del primer mi
nistro, al término del debate 
cuando la moción presentada 
por el liderdel Fine Gacl, partido 
mayoritario de la oposición, 
John Bruton, fuera votada.

De prosperar la moción la pre
sidenta irlandesa, Mary Robinson, 
deberá optar entre disolver la cá
mara y convocar nuevas eleccio
nes o mantener consultas con los 
lideres de los partidos de la oposi
ción, en un intento de conseguir la 
formación de una coalición capaz 
de formar un gobierno.

PENSIONA
n • ■ . • TELEFOTO EFE
Pensionistas italianos se manifiestan en Roma contra el programa económico de Berlusconi.

Liga intentará contener dicho 
enfrentamiento.

A este respecto, ayer se en
trevistó con los líderes de las 
tres grandes centrales sindica
les, a los que presentó su pro
puesta de saparar las pensio
nes, bien vista por los sindica
tos y por la oposición de iz
quierda.

Sin embargo, sus aliados 
Forza Italia (el partido de Ber
lusconi), la neofascista Alian
za Nacional (AN)y el pequeño 
Centro Cristiano Democrático 
(CCD) le criticaron con dure
za.

“Cambio de chaqueta”
“Este juego debe acabar de 

una vez por todas. No se puede 
tolerar que en el Consejo de 
Ministros los liguistas aprue
ben por unanimidad todos los 
proyectos de la mayoría y 
cuando salen cambien de cha
queta y se pongan de la parte 
de la oposición.

Los liguistas deben con
vertirse en personas serias y si 
no están de acuerdo que voten 
en contra de los presupuestos".

dijo sin medias palabras el mi
nistro de Transportes, el neo
fascista Publio Fiori. Fiori 
retó a Bossi y sus hombres a 
votar contra el recorte de las 
pensiones y desveló que Ber
lusconi se lamentó de que no 
es posible seguir adelante en 
“estas condiciones”.

Al final la Liga votó a favor 
de la confianza, con lo que 
quedó aprobado el primer artí
culo sobre la reforma del siste
ma de prevención social. 
Votaron a favor 346 diputados, 
en contra los hicieron 208 y 
uno se abstuvo.

La mayoría necesaria era 
de 278 votos. Numerosos di
putados de la oposición, que 
ayer continuaron con el obs
truccionismo, abandonaron 
el hemiciclo con el objetivo 
de que no se alcanzara el quo
rum.

La reforma de las pensiones 
contempla la gradual subida de 
la edad de jubilación de 60 a 65 
años para los hombres y de 55 
a 60 para las mujeres, el blo
queo de las pensiones de anti
güedad hasta el I de enero de

La crisis, que amenaza con 
obstaculizar el proceso de paz en 
Irlanda del Norte fue provocada 
tras el nombramiento por Re
ynolds de Whelelan como presi
dente del Alto Tribunal Irlandés, 
en contra de la opinión de Dick 
Spring.

Major
Por otra parte, el primer minis

tro británico, John Major, amena
zó ayer con la posibilidad de unas 
elecciones anticipadas en caso de 
que se rechace la contribución bri
tánica a la Unión Europea (UE) 
propuesta en los próximos Presu
puestos Generales.

1996 -con la excepción de los 
que han cotizado durante cua
renta años a la seguridad so
cial- e introduce un recorte del 
3 por ciento en las pensiones 
por cada año anticipado a la 
jubilación por vejez. Esta re
forma supone un recorte de 
5.625 millones de dólares.

El Ejecutivo pretende redu
cir el déficit público en 31.250 
millones de dólares, para pa
rarlo en 1995 en 86.625 millo
nes de dólares.

Anoche estaba prevista la se
gunda confianza pedida, que en 
principio se confiaba el mis
mo resultado, teniendo en 
cuenta que la coalición en el 
poder supera la mayoría abso
luta en la Cámara baja en cer
ca de medio centenar de dipu
tados.

La Liga es consciente, aun
que su posición cada día está 
minando más la solidez del 
Ejecutivo de Silvio Berlusco
ni, que si vota junto a la oposi
ción contra los presupuestos, 
el Gobierno cae y la única sa
lida son nuevas elecciones, lo 
que no desean.

En la apertura de la sesión 
parlamentaria británica, Major 
advirtió a los “euroescépticos" 
del Partido Conservador que 
está dispuesto a someterse a 
una moción de confianza acer
ca del aumento en la partida 
presupuestaria destinada a la 
UE, recogido en el programa 
gubernamental.

Ello podría degenerar en 
unas elecciones generales, 
dada la exigua mayoría de ca
torce diputados con que cuenta 
el Gobierno en el Parlamento y 
la oposición mostrada por los 
“euroescépticos" al incremen
to.

Kiev (Efe).— El Parlamento 
de Ucrania votó ayer a favor de 
la adhesión del país, pero con 
una serie de reservas, en el Tra
tado de No Proliferación nuclear 
(TNP).

A favor de ratificar el TNP se 
pronunciaron 301 de los 329 le
gisladores ucranianos presentes 
en la sala del Parlamento, y sólo 
ocho votaron en contra.

En votación aparte, los dipu
tados ucranianos deberán apro
bar de inmediato las condiciones 
que Ucrania pondrá para la en
trada en vigor de su adhesión al 
TNP. que consisten, fundamen
talmente, en la concesión de ga
rantías de la seguridad ucraniana 
por parte de las potencias nu
cleares.

Durante los debates previos a 
la votación, el presidente ucra
niano, Leonid Kuchma, y el mi
nistro de Asuntos Exteriores. 
Guennadi Udovenko, informa
ron a los legisladores de que Es
tados Unidos, Gran Bretaña y 
Rusia se comprometieron por 
escrito a conceder a Ucrania ta
les garantías en un memorando 
conjunto.

Este documento será firmado 
por los tres estados mencionados 
y Ucrania durante la cumbre de 
la Conferencia para la Seguridad 
y la Cooperación en Europa 
(CSCE) a principios de diciem
bre próximo en la capital de 
Hungría, Budapest.

Por insistencia de Ucrania, 
los tres Estados prometen asi
mismo no ejercer sobre ella 
“presiones económicas", un 
punto de importancia capital 
para dicho país sumergido en 
una gravísima crisis económi
ca y con una enorme deuda ex
terior.

Ley antimafia
Por su parte, el Parlamento de 

Rusia aprobó ayer por un escaso 
margen de votos una nueva ley 
“dura" de lucha contra el crimen 
organizado que, según los gru 
pos democráticos, viola la Cons 
titución del país y los derecho, 
civiles. '

“Esta ley viola la Carta Mag
na y sienta las bases para co 
vertir a Rusia en un Estado p 
licíaco y potenciar el siste 
de delaciones”, declaró al 
de la sesión el diputado V|C 
Pojmelkin, principal expe 
en asuntos jurídicos del gr P 
reformista Opción Democrai 
ca de Rusia.

Al fortalecer la fiscalía y P 
teger a los testigos, la ley an 
ría algunos de los derechos 9 
los acusados han tenido tra:',.tj. 
reformas efectuadas en os 
mos años al sistema jurídico M 
Rusia heredó de la Unión

ICLa Constitución aprobada en 

un referendum en diciemor 
1993 incorpora y hasta ai 1 
estas reformas en a*8un . oS 
sus artículos, aunque en 
apartados resalta la respo1' a 
lidad del Estado de ^^delin- 
los ciudadanos contra la 
cuencia.
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Considerados portavoces de la conciencia de[ pueblojijso

Yeltsin recibe al Patriarca Alexis II 
y al escritor Alexandr Solyenitsin

El presidente de Rusia, Boris Yeltsin, recibió ayer a dos 
considerados como portavoces de la conciencia de su pue
blo, el Patriarca de la Iglesia Ortodoxa Rusa, Alexis II, y el 
ex disidente soviético y escritor Alexandr Solyenitsin.

Acusan al PRI de interferir 
en las investigaciones del 
asesinato de Ruiz Massieu

Moscú (Efe).—Como re
saltó el comunicado presiden
cial, Yeltsin y el Patriarca, re
unidos en el Kremlin, discu
tieron sobre el destino de la 
propiedad confiscada a la 
Iglesia por los bolcheviques y 
acordaron abrir un Museo de 
la Cultura Ortodoxa, que “fa
cilitará la restauración de la 
herencia nacional y espiritual 
de Rusia”.

El museo vendría a ocupar 
el espacio vacío dejado por el 
cierre de los que hacían culto 
a la Revolución Bolchevique, 
como el dedicado a la obra y 
milagros de Vladimir Lenin, 
en un edificio próximo al 
Kremlin en el que ahora se 
sientan los concejales de la 
Duma de Moscú.

Según fuentes del Patriar
cado que cita la agencia Itar- 
Tass, Alexis II y Yeltsin vie
ron la forma de colaborar en el 
“renacimiento moral de la so
ciedad rusa”.

Con Solyenitsin, un hom
bre que sufrió en sus carnes la 
represión estalinista y el exi
lio, Yeltsin se entrevistó por la 

tarde en una residencia presi
dencial de las afueras de Mos
cú.

La primera parte de la en
trevista transcurrió a solas, y 
después se sumaron las espo
sas de ambos, Natalia Solye- 
nitsina y Naína Yeltsina, se
gún fuentes del Kremlin con
sultadas por Efe, que no die
ron un solo detalle más.

El ex disidente y premio 
Nobel de Literatura (1970) re
clama, desde que regresó hace 
unos meses a su patria de un 
exilio de casi dos décadas, la 
recuperación del idioma y las 
tradiciones más puras de Ru
sia.

Insultos
Solyenitsin, en un discurso 

pronunciado a finales de octu
bre en el Parlamento, se las 
arregló para insultar a cada 
uno de los presentes, que 
aguantaron sus palabras en si
lencio y apenas aplaudieron al 
final, según resaltaron los ob
servadores.

El autor de “Archipiélago 
Gulag”, obra clave de denun-

Alexandr Solyenitsin.

cia de los campos de concen
tración de Stalin, se quejó en
tonces de que el grosor de los 
muros del Kremlin impide a 
su inquilino escuchar la voz 
de su pueblo, y que en Rusia 
el comunismo no ha dado 
paso a la democracia sino al 
caciquismo. A juzgar por el 
silencio del Kremlin, es de es
perar que Solyenitsin no habrá 
desaprovechado la oportuni
dad de decirle lo que piensa a 
Yeltsin.

México (Efe).—El subpro
curador general mexicano Ma
rio Ruiz Massieu ha asegurado 
que tiene las pruebas de las su
puestas interferencias del par
tido gobernante en las investi
gaciones del asesinato de su 
hermano y pedido a sus diri
gentes que no hagan declara
ciones que los ponen “al borde 
del ridículo”.

“Tengo las pruebas”, dijo 
Ruiz Massieu a la cadena de TV 
Televisa, al reiterar que ojalá el 
presidente del Partido Revolu
cionario Institucional (PRI), Ig
nacio Pichardo Pagaza, “actúe 
en consecuencia y ponga en or
den a su partido y a sus militan
tes".

El 28 de septiembre pasado el 
secretario general del PRI. Fran
cisco Ruiz Massieu, fue asesina
do por un sicario supuestamente 
enviado por el entonces diputa
do priísta Manuel Muñoz Ro
cha, que formaba parte de un 
grupo que pretendía ocupar 
puestos políticos a toda costa.

El subprocurador acusó a Pi
chardo, a la ex líder de la Cámara 
de Diputadas María de los Ange
les Moreno y a un funcionario de 
la Procuraduría General de la 
República (PGR) de bloquear 
las investigaciones de la muerte 
de su hermano.

Incluso dijo que si Muñoz Ro
cha no ha sido detenido es por
que está muerto, fuera de Méxi
co o protegido por una persona

“muy importante” de la política 
mexicana.

Pichardo Pagaza exigió el 
martes a Ruiz Massieu que pro
bara sus acusaciones o, en caso 
contrario, se retractase, porque 
afectan el prestigio de personas 
e instituciones.

El subprocurador sostiene que 
Pichardo y María de los Angeles 
Moreno, ahora senadora, pare
cían “más interesados en defen
der a los criminales que en que 
se resolviera el asesinato" de su 
hermano.

Ruiz Massieu afirmó que no 
se retractará de sus afirmaciones 
de que algunos priístas actuaron 
en contubernio para proteger a 
los asesinos de su hermano y 
emplazó a los líderes del PRI, 
que gobierna méxico desde 
1929, a “no decir cosas que lo 
ponen al límite del ridículo”

Pidió a Pichardo Pagaza que le 
remita sus preguntas por escrito 
para aclararlas y, en su caso hacer
las públicas: “Están las pruebas, 
no tengo por qué mentir”, agregó 
el subprocurador. Según él, al
gunas de sus indicaciones caben 
dentro de procedimientos legales, 
campo en el cual Pichardo pidió 
que se demuestren, pero Ruiz 
Massieu dijo que hay otros que 
son de la vida intema del PRI.

Por ejemplo, se preguntó Ruiz 
Massieu por qué no se ha expul
sado del PRI a los presuntos ase
sinos del ex secretario general de 
ese partido.

Ayala Laso se reúne en 
La Habana con un grupo de 

disidentes cubanos
ñN DE STOCK VOLVO 400 GAMA ‘94

La Habana (Efe).— El alto 
comisionado de las Naciones 

oídas para los Derechos Hu
manos, el embajador ecuatoria- 
oo José Ayala Lasso, inició ayer 
su visita oficial a Cuba con una 
rounión con un grupo de disiden- 

s y una entrevista con el minis- 
ro de Relaciones Exteriores, 

K°t>ert0 Robaina.
Ayala Lasso recibió en la sede 

UNESCO en La Habana,, 
hzardo Sánchez Santacruz y 

oisés Rodríguez, ambos de la 
misión Cubana de Derechos 

^anos y Reconciliación Na- 
m d 3 * UCDHRN), y a Vladimi- 
l¡ °^a’ de la Corriente Socia- 
tena Democrática, grupos de 
Qu en^la moderada dentro de lo 
H r^s la oposición interna. 
rinnJZardo Sánchez dijo poste- 
en^en? a la Pren^ que había 
Una i^d° al a,l° comisionado 
eos *Slade L195 presos políti- 
dohuayn^Ue ereemos que hay el

l L eeSa cant¡dad”, dijo, 
ñas- ,rcera Pane de las perso- 
santion ^sen^ 
enemS 3S .por propaganda 
tales c y e resto Por delitos 
ilícita oiuo desacato, asociación 
naje ’ sabotaje, espio-

SárT k^lena aérea o marítima, 
raba seña10 Que no espe- 
pem d¡mi agros de esta visita, 
no “dpL0 9ue d Gobierno cuba- 
c*ón ¡ntCri3 acePtar la coopera- 
derech Cr?acional en materia de 

n°s humanos" y calificó de

“positiva" la actitud de Ayala 
Lasso.

“La actitud del alto comisio
nado —afirmó— es muy positi
va en el sentido de cooperar y de 
no insistir en los aspectos donde 
hay anomalías conforme al dere
cho internacional".

Concluida su reunión con este 
grupo de disidentes, que abando
naron la sede de la UNESCO en 
un viejo Chevrolet de 1952, 
Ayala Lasso comenzó su progra
ma oficial en la Cancillería, don
de poco antes había llegado el 
ministro de Exteriores, Roberto 
Robaina, como siempre, en una 
bicicleta china.

Derehos humanos
Robaina explicó que cuando 

el Gobierno invitó a Ayala Lasso 
lo hizo para que conociera real
mente la situación de los dere
chos humanos en el país y se 
entrevistara “con todo el que 
quisiera". “La famosa campaña 
de los presos políticos está mon
tada sobre la base de que aquí se 
encarcela a todo el que es inquie
to y piensa diferente", dijo el 
ministro, quien, acto seguido, in
vitó a los periodistas a “seguir 
hablando con los inquietos que 
andan sueltos". El ministro re
calcó que el Gobierno de Cuba 
esta dispuesto a colaborar con el 
alto comisionado, “y demostrar 
que en derechos humanos no te
nemos nada que ocultar".

ESPECIAL FIN 
DE AÑO.

Aproveche ahora una ocasión única.
Por fin de stock, Volvo le ofrece un descuento 
excepcional en todos los modelos gasolina de la 
serie 400 gama ‘94. Venga ahora a su Concesionario 
Volvo. Es la oportunidad del año. "'VOIj ^T'O 

Respuesta segura.

Concesionario oficial:
Oferta válida para vehículos en stock.

• Impuesto de matriculacidn, IVA y transporte incluidos.

ESCAN S L Exposición. Venta y Servicio Postventa:

Tels.: 43 53 61 - 43 22 61. LA LASTRILLA. (SEGOVIA).
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FUTBOL SALA

La quinta jornada aclaró los puestos de cabeza

Samboal y Casper Ferrol!, primeros líderes
destacados de ambas categorías

La inapelable victoria del equipo de Samboal en Fuentepelayo, 
lleva a aquellos que colocarse de líderes de la clasificación en 
primera, puesto que también ocupan en la tabla de goleadores 
con su jugador Israel a la cabeza. En segunda, las dos victorias 
de Casper Ferroli, le han situado como líder.

___________________ JOSE M* MARTIN
Si las cosas, porque es mucha 

la competición que resta, no se 
han aclarado en la liga provin
cial, lo que si dejó patente la 
quinta jomada de liga que hay 
equipos muy fuertes y que ya 
existen, por pequeñas que aún 
sean, diferencias en la clasifica
ción.

Las dos notas destacadas de se 
dieron en el municipal de Fuen
tepelayo y en los partidos juga
dos por Casper Ferroli. En el pri
mero se enfrentaban los dos úni
cos equipos que no habían perdi
do ninguno de los partidos dis
putados. La victoria del visitante

Samboal, dejó libre el camino a 
estos para ocupar la primera pla
za.

En la tabla de segunda fue 
Casper Ferroli, conjunto que 
jugó su partido aplazado, quien 
al ganar los dos encuentros llega 
de líder en solitario. Hay que 
destacar dos resultados en este 
grupo: la fuerte derrota de Au- 
toescuela San Pablo, que estaba 
entre los que no habían perdido, 
y el más amplio marcador de la 
jomada, en el partido Terrazos 
Madrona-Atrio Bar, donde se 
consiguieron 14 goles, con seis 
de ellos marcados por García 
Fuentetaja.

Tabla de goleadores
Ia División: 12 goles Israel, 

(Samboal), 9, Angel (Búho), 
Vicente (C. Gómez) y Guiller
mo (D. Bar Eh).

2a División: 13 goles, José 
Antonio (Casper); 11 Gorka 
(Arlequín), 10, José Luis (Tama 
Zarzuela).

Próxima jornada
(19.11.94)

Polideportivo La Albuera
H. Tapicerías-Elec. Eufón, 17 

horas
Casper Ferroli - G.Ceyde, 

18,15
Ambito-Arlequín, 21,30.
Pabellón Claret
C. Cardiel-B. San Millán, 19 

horas
San. Trevi-C. González, 

20,15 horas

Atrio Bar-Siguero, 21.30
Pol. “Pedro Delgado”
Pescaderías Riomar-Cart. Se- 

govia, 15,45
Caja Segovia-Bar Gallego, 20 

horas
Polid. Cantalejo
Muñoveros-C. Gómez, 18,15
Pol. San Ildefonso
Bar Madrid-T. Madrona, 18 

horas
Pista Samboal
Samboal-Disco Bar Eh, 19 

horas
Pista de Santiuste
Molduras Santiuste-Fuente- 

pelayo, 19 horas
Pol. Fuentepelayo
Tama Zarzuela-C.B.S, 19 ho

ras
Día 20:
Pol. San Ildefonso
Autoescuela S. Pablo-H. Cul

tural, 12 horas

RESULTADOS Y
CLASIFICACIONES

Primera División
Cartonajes Segovia 2-Hogar

Tapicerías 1
Bar Gallego 6-Molduras San

tiuste 5
Fuentepelayo 2-Samhoal 5
Búho San Millón 4-Caja Sego

via 6
Disco Bar Eh 3-Muñoveros 3
Cons. Gómez 6-Pe se. Riomar4
Elec. Eufón Cuéllar 1-Const.

Cardiel 4

Samboal........
Fuentepelayo..
C. Cardiel......
C. Gómez..:....
C. Segovia....
H. Tapicerías. 
Disco Bar Eh .
B. Gallego.....
Muñoveros....
Caja Segovia..
M. Santiuste...
B. S.Millán....
E. Eufón........
P. Riomar......

,1 G E P p

5 5 0 0 10
5 4 0 1 8
5 4 0 1 8
5 3 117
5 3 0 2 6
5 2 12 5
5 2 12 5
5 2 0 3 4
5 12 2 4
5 2 0 3 4
5 113 3
5 113 3
5 113 3
5 0 0 5 0

Segunda División
Gráficas Ceyde 4-Saneamien- 

tos Trevi 3
Horizonte Cultural Clunia 2-

ADG Bar Madrid 3
Terrazos Madrona 5-Atrio Bar 9
Sport Espinar Arlequín 4-

Tama Zarzuela Pinar 8
Comercial González 3-Ambilo 

0
Siguero 2-Casper Ferroli 10
C.B.S. 8-Autoescuela San Pa

blo 0
Aplazado Iajornada 
Casper Ferroli 6-Ambito 2

C. Ferroli......  
T. Zarzuela.... 
CBS.............  
A. San Pablo.. 
C. González... 
Atrio Bar.......  
B. Madrid......  
S. Trevi.........  
Arlequín........  
Ambito..........  
Siguero..........  
H. Cultural....  
G. Ceyde.......  
T. Madrona ....

J G E P f

5 5 0 0 10
5 4 0 18
5 3 1 1 7
4 3 0 16
5 3 0 2 6
5 3 0 2 6
5 2 12 5
5 2 0 3 4
4 2 0 2 4
5 2 0 3 4
5 2 0 3 4
5 113 3
5 0 14 1
5 0 0 5 0

La selección española de 
fútbol sala se concentra en 
Segovia la próxima semana

__________________________J.M.M.
A partir del próximo lunes y 

hasta el día 24 inclusive, la se
lección española de fútbol sala 
se va a concentrar en Segovia. El 
alojamiento se realizará en el ho
tel Los Arcos y el lugar de entre
namiento estará en la cancha del 
“Pedro Delgado”, donde los ju
gadores entrenarán en sesiones 
de mañana y tarde.

Javier Lozano, selecciona- 
dor nacional, dio a conocer a 
principios de la presente sema
na a la Federación Española de 
Fútbol la lista de jugadores 
convocados para disputar el 
torneo “Cuatro Naciones”, que 
con la presencia de las selec
ciones de Bélgica, Holanda e 
Italia se jugará durante los días 
25, 26 y 27 del actual mes de 
noviembre en el pabellón “Eu

ropa” de la localidad madrileña 
de Leganés.

La lista de jugadores convo
cados, doce en total, es la si
guiente:

Porteros: Jesús (Interviú) y 
Miquel (F.C. Barcelona)

Cierres: Julio (Interviú) y Lo- 
rente (Caja Castilla)

Alas: Adeva (Caja Castilla); 
Joan(F.C. Barcelona), Pato, 
Santa y Vicentín (El Pozo Mur
cia).

Pivotes: Javi Sánchez (Playas 
Castellón), Paco (Mejorada) y 
Paulo Roberto (El Pozo Murcia).

La excelente afición que en 
Segovia hay por el deporte del 
fútbol sala, seguro que llevará a 
muchos aficionados a presenciar 
las evoluciones de los seleccio
nados en el polideportivo muni
cipal.

MUS

Centenar y medio de jugadores en el I Torneo APADEFIM.— Ciento cincuenta y seis juga 
tomaron parte en el I campeonato de mus organizado por APADEFIM que tuvo como esc^fn£ioefi 
amplias instalaciones del hotel Puerta Segovia. Tras una semana de partidas, donde se fueron (lUCY1Lna(ja 
el camino los que no consiguieron sumar suficientes amarracos, el lomeo tuvo una pareja ganadora, la to 
por Albino y Juan, que sin duda fueron los mejores. ।. de Ia

A la entrega de los premios, además de los representantes de la asociación, acudió el alca* pgflM 
ciudad, quien aprovechó la ocasión, una buena ocasión, para hacer entrega a la presidenta de APA1 
de un talón por valor de un millón de pesetas, cantidad con la que el Ayuntamiento colabora en la in 
anual que organiza la citada asociación. Todo concluyó con un vino español magníficamente ser 
la dirección del citado hotel segoviano.— (A.S.)
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La instalación de 
la piscina cubierta 
de Segovia 
mantiene la misma 
situación, no 
administrativa, 
pero si física, de 
los meses 
anteriores. Se 
intenta desde el 
departamento de 
Deportes de la 
Junta hacer las 
cosas lo antes 
posible, pero los 
plazos, por 
legales, significan 
un freno para ello.

Nuevas preguntas parlamentarias sobre la piscina cubierta

“¿Cuándo piensa la Junta que se
reiniciarán las obras?”

García Recio: “En septiembre de 1995 se podrán bañar los segovianos en ella”

________________JOSE M* MARTIN
Como recuerda en su pregun

ta parlamentaria sobre la piscina 
cubierta de Segovia el procura
dor del grupo socialista en las 
Cortes de Castilla y León, Angel 
Gárda Cantalejo, fue el pasado 
29 de septiembre cuando se lle
vó a cabo la recepción de las 
obras realizadas por la primera 
de las empresas adjudicatarias. 
Recepción que en ningún caso 
supone —no hay más que visitar 
e* lugar para comprobarlo—, 
que la instalación esté conclui
da.

García Cantalejo pregunta

El presupuesto 
. actualizado de la 
instalación es de 308 
millones de pesetas, 

con un aumento sobre 
el inicial de 148 

millones

9ue es lo que ahora está esperan-
0 >a Junta para reiniciar de nue-
P.las obras, ya de manera defi-

nihva.
Al parecer los medios econó-
cos no son freno para adjudi-

. de nuevo las obras, ya que en
.Presupuestos de la Comuni-
. Para el próximo año (rela-

n de proyectos de inversión
r31)» en el proyecto 920053, de

lección de Cultura y Turismo,
de la Dirección General

3ns nPortes’ hay una partida de
con pesetas para la
ción trUCC*<^n de *a c*lada instala

re esta cantidad hay que res-
8ada CS asi?* las Partidas ya pa-
fu s P°r los construido y que
e] 9r.°ri de 93.276.000 pesetas en

360 1993 y de 4.801.000 en el

POLIDEPORTIVO

El deterioro es manifiesto. JUAN MARTIN

-..

JUAN MARTINActual situación de la obra.

94. Todo ello indica que lo que 
resta por construir en la piscina 
tendrá un coste de 210.000 mi
llones de pesetas.

Nuestros lectores recordarán 
que el proyecto inicial se adjudi
có en 160 millones, por lo que el 
aumento es de 148 millones.

La medalla a Prieto
____________________________________________________________J.M.M.

La Junta de Castilla y León concedió la Medalla de Plata' 
al Mérito Deportivo de la Comunidad a Antonio Prieto en 
el pasado mes de octubre, días antes del homenaje. Sin 
embargo dicha distinción no ha sido aún entregada. Miguel 
Angel García, explica las razones:

“Creo que es un momento importante el acto de recono
cimiento que la Junta hace a los deportistas de élite con la 
entrega de los premios “Relevo". Acto que se desarrolla a 
mediados del mes de diciembre. Hemos considerado que 
ese será el momento para imponerle esa medalla, tan justa 
como merecida en un atleta que ha conseguido grandes 
éxitos en su carrera deportiva".

Prácticamente el doble del pre
supuesto del año 1990, en cuyo 
mes de junio dieron comienzo 
las obras, con un plazo para su 
ejecución de un año.

“Este nuevo retraso, comenta 
en su pregunta el citado procura
dor socialista, resulta injustifica

ble, pues hace casi un año que la 
Junta reconoció que era necesa
rio reformar el proyecto, y así 
parecía que lo estaba haciendo, 
pero vemos que llega el momen
to de la recepción de lo realizado 
y nos encontramos con que la 
Junta vuelve a dejar pasar los 
meses sin proceder a adjudicar 
nuevamente las obras".

Considera García Cantalejo que 
después de cuatro años de retraso 
“y dos de paralización de las obras, 
tenga la Junta de Castilla y León 
que dejar pasar los meses antes del 
reinicio de la citada construcción”.

En su escrito, dirigido a la 
Mesa de las Cortes y presentado 
en Fuensaldaña el pasado día 14, 
pide que se le conteste sobre las 
modificaciones que ha introdu
cido o se van a introducir en el 
proyecto; período de tiempo 
para la nueva adjudicación y fe
cha de reiniciación y finaliza
ción de la obra.

Director 
general: “Para 

septiembre, 
inaugurada”

_________________________ J.M.M.
El director general de De

portes de la Junta de Castilla 
y León, Miguel Angel Gar
cía Recio, con el que EL 
ADELANTADO tuvo oca
sión de dialogar en tomo al 
tema de la piscina, respondía 
así a nuestras preguntas:

“De la piscina podemos 
hablar, como siempre lo hi
cimos Vd. y yo, ahora con 
satisfacción. Se ha cerrado el 
expediente, se abre uno nue
vo y yo espero, espero, que 
esté contratada la piscina an
tes de que finalice este año".

El director general fue in
cluso mucho más lejos en sus 
deseos de buscar una pronta 
finalización a la obra, “en 
septiembre la instalación, 
previsiblemente, estará con
cluida. Los segovianos la 
inaugurarán y desde ese mo
mento podrán utilizarla”.

Si bien no puede ser tajan
te en sus deseos, considera 
que llegada esa fecha, “el de
porte de Segovia se habrá 
quitado un grano que le ha
bía salido y que creo que ya 
lo hemos cerrado de forma 
definitiva".

El largo retraso de la cons
trucción tiene su base, para 
García Recio, “en la Ley de 
Contratos y el Reglamento, 
donde hay que respetar todos 
los plazos. Por lo que ahora 
que ya está todo cerrado de
finitivamente se abre una 
nueva esperanza".

Todo hace prever que en 
el año 1995, cinco después 
de aquel en que se inició con 
el vaciado del solar junto al 
polideportivo Emperador 
Teodosio, que tiene en “ja
que" a tres calles, Romero, 
Trigo y General Varela, se 
podrá poner la última piedra 
a tan polémica instalación.

En tomo a los presupues
tos de su departamento para 
el 95, el director general ma
nifestó sentirse satisfecho, 
“dada la situación, yo tengo 
que estar satisfecho, porque 
sí estamos en los que no nos 
quedamos igual. Es cierto 
que aumentamos, aunque 
sea poco, un cinco por cien
to, si bien los impuestos se 
van a comer esa subida".

-r"

El director general, j u an mar t in

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 17 de noviembre de 199426 DEPORTES

AJEDREZ

Comenzó el torneo del 
Taller Cultural de 

Fuentepelayo
_ JESUS OLMOS

Con un par de meses de adelan
to sobre los campeonatos celebra
dos en ediciones anteriores, ha co
menzado el Campeonato de aje
drez a nivel comarcal en esta po
blación patrocinado por el "Taller 
Cultural” y organizado por la sec
ción de ajedrez del mismo.

En el torneo están inscritos 
16 jugadores, de los que doce- 
son de Fuentepelayo, ya vete
ranos en su participación en el 
citado campeonato, y cuatro 
de localidades limítrofes: 
Aguilafuente, Zarzuela del Pi
nar (portugués de origen), 
Carbonero el Mayor y Sau
quillo de Cabezas.

Esto demuestra el auge que de 
año en año va teniendo esta com
petición, que como digo empezó 
a nivel local y ahora es comarcal 
por su ámbito.

El lugar de celebración es el 
"Bar Salvador", digamos cen
tro social de esta sección del 
Taller Cultural y la hora del 
comienzo de las diferentes par
tidas son las diez de la noche de 
los viernes.

Inauguración
El acto inaugural del cam

peonato en la presente edición se 
realizó el pasado día 11 con 
unas palabras de presentación de 
Jesús Olmos, encargado y direc
tor de la sección de ajedrez. Pos
teriormente tomó la palabra el 
presidente del Taller Cultural, 
Juan Cruz Serrano.

La finalización del torneo 
está prevista, según calenda
rio fijado en el centro social y 
entregado un ejemplar a cada 
uno de los contendientes, para 
el próximo 24 de febrero de 
1995.

Primera jornada
Una vez concluida la presen

tación oficial del campeonato se 
celebraron las diez primeras par
tidas con los siguientes resulta
dos:

Calle (joven ajedrecista) 
vence en ambas partidas a 
Vegas; Casado obtuvo 
igual resultado con nuestra 
representante femenina 
(Serrano); Manzano, que 
sigue con su seguridad, 
hizo lo propio con Pérez y 
Navares perdió sus dos lan
ces con un muy seguro Al
berto Olmos,

Por su parte, Migueláñez y 
Pedrosa (portugués) tras una 
sola partida muy competida, so
bre todo en sus principios, que 
ganó el primero, dejaron la se
gunda para otro día.

En cuanto a los dos últimos 
contendientes de la jornada hay 
que significar el triunfo de Ga
rrido (de Carbonero el Mayor) 
sobre Sanz, no sin las correspon
dientes dificultades.

No jugaron el resto de las 
partidas previstas en este pri
mer día de competición por au
sencia justificada de dos parti
cipantes.

TENIS

El vasco se enfrentará hoy a Bruguera en la tercera jornada

Segunda derrota de Alberto 
Berasategui en el Masters

El estadounidense Michael Chang, número seis del mundo, 
no falló en su partido ante el español Alberto Berasategui, al 
que derrotó ayer por un contundente 6-1 y 6-0, en partido 
correspondiente al “Grupo Rojo” del Masters masculino.

Francfort (Alemania) 
(Efe).— Este primer partido 
de la segunda jornada del 
Masters, dotado con un total 
de tres millones de dólares en 
premios, finalizó tras apenas 
43 minutos de juego.

Berasategui saltó a la pista 
con un vendaje en la muñeca 
derecha. El martes, durante su 
partido ante Agassi sufrió una 
contusión en el pulgar derecho, 
tras deslizarse en uno de los 
primeros juegos del primer set.

Su lesión fue el gran tema 
del día y, sobre todo, de la 
hora previa al comienzo pre
visto de su encuentro contra 
Chang, que quizá fue la más 
tensa de todas las que lleva el 
torneo. Surgieron rumores de 
que la lesión podría forzar a 
Berasategui a retirarse del 
campeonato.

Después del partido, Bera
sategui explicó que decidió 
saltar a la pista porque no que
ría concederle a Stich la posi
bilidad de adelantarle en la lis
ta mundial. La ATP no le iba 
a proteger su puesto entre los 
ocho mejores jugadores, que 
implica ciertas ventajas para 
la próxima temporada.

“El puesto entre los ocho 
mejores del mundo me lo he 
ganado a pulso y no lo quería 
regalar", manifestó Berasate
gui, quien reconoció que a la 
hora de decidirse a jugar, tam
bién pensó en Sergi Brugue
ra, con el que había hablado 
antes del partido. “Me dijo 
que si podía salir que saliera, 
que a él le convenía”, mani
festó el vasco.

En el “Grupo Blanco" el 
alemán Boris Becker se impu
so al número uno, el estadou
nidense Pete Sampras por 7-5 
y 7-5, y el sueco Stefan 
Edberg venció al croata Coran 
Ivanisevic por 6-3 y 6-4.

Duelo español
Sergi Bruguera y Alberto 

Berasategui, se enfrentarán 
hoy jueves, no. antes de las 
19:00 hora local (18:00 
GMT), según el orden de jue
go anunciado ayer por la ATP.

Por tanto, Berasategui, ac
tual número siete del mundo, 
no dispondrá del día de des
canso deseado. Para Brugue
ra. es escencial vencer a su 
compatriota, para asegurarse 
uno de los dos primeros puestos

Berasategui jugó lesionado.

del "Grupo Rojo" y clasificar
se así para las semifinales del 
torneo reservado a las ocho 
mejores raquetas del mundo.

El estadounidense Pete 
Sampras y el sueco Stefan 
Edberg inaugurarán la jomada 
con su duelo correspondiente 
al “Grupo Blanco", seguido 
por el encuentro que manten
drán los dos estadounidenses 
que figuran en el “Grupo 
Rojo", Andre Agassi y Mi
chael Chang.

FUTBOL SALA FUTBOL

Semillas Vanderhave, nuevo líder 
de la Liga de Fuentepelayo tras 

disputarse la quinta jornada

Otero Lastres propone una candidatura 
única para suceder a Mendoza

_____________________ JESUS OLMOS
Jornada de carácter anormal 

pues en ella se dio la circunstan
cia de haber causado baja por 
expulsión, acordado por el Co
mité de Competición, del equipo 
de “Bar La Amistad" por incom
parecencia reiterada a jugar el 
correspondiente partido, con lo 
cual el número de equipos que 
existen en la competición es de 
12 actualmente.

No obstante, los partidos ju
gados en esta quinta jornada por 
los equipos que según calenda
rio han competido, estuvieron 
todos a una buena altura de inte
rés y corrección destacando la 
goleada que Semillas Vanderha
ve infligió, 10-0, a Escuela Fút
bol-Sala v el Bar Diana asimis

mo que goleó a Discoteca 5a Ga
laxia por 10 a 3.

Otros resultados fueron los 
siguientes:

Dioni-Electricidad, 3; Au- 
toescuela Velasco, 2, a quien ve
mos con menos fuerza que el 
pasado año.

Electricidad Arranz, 6; Pintu
ra General González, 2 y Caja 
Rural Fuentepelayo, 1; Bar La 
Cruz, 4, habiendo librado como 
consecuencia de la baja del equi
po indicado los equipos Electro
domésticos Tejedor y La Panda.

Al final de esta semana Semi
llas Vanderhave. Dioni. Electri
cidad y Electricidad Arranz, por 
este orden, encabezan la clasifi
cación con ocho puntos cada 
uno.

Madrid (Efe).— José Manuel 
Otero Lastres, presidente de la 
asociación para la defensa del 
Real Madrid, propugna una can
didatura única que aglutine a to
dos aquellos candidatos que de
seen aspirar a la presidencia del 
club en las próximas elecciones.

El grupo de Otero Lastres, que 
apoya la candidatura del empre
sario madrileño Florentino Pé
rez, desearía que no hubiese una 
dispersión de voto y por tanto 
según él todos los madridistas 
que estuviesen en desacuerdo 
con la gestión de Ramón Men
doza deben juntarse y trabajaren 
un sólo proyecto.

Florentino Pérez cuenta en la 
actualidad también con el apoyo 
del empresario Juan Abelló y del 
rector de la Universidad Com

plutense, Gustavo Villapalos. 
Santiago Gómez Pintado, dueño 
del concesionario automovilísti
co Otaysa, tiene perfilada ya su 
junta directiva y su presentación 
oficial se producirá una vez que 
Ramón Mendoza anuncie ofi
cialmente la celebración de las 
elecciones el día 27 en la asam
blea que se celebrará en la ciu
dad deportiva. Gómez Pintado, a 
pesar de los deseos del grupo de 
Florentino Pérez de unificar la 
opción que aspire a luchar con 
Mendoza en las elecciones, con
firmó ayer una vez más que no 
desea pactar con nadie.

Por otro lado. José Miguel 
González “Michel" subrayó 
ayer, tras el entrenamiento mati
nal del equipo en la ciudad de
portiva. que tiene “claro" que el

seleccionador nacional. Javier 
Clemente, no le volverá a convo
car para partido alguno.

“Lo tengo tan claro, como que 
acabaré mi carrera en el Rea 
Madrid", recalcó Michel. que 
siente cierta nostalgia cada vez 
que el combinado nacional dispu 
ta un encuentro importante como 
el de ayer, ante Dinamarca.

“A cualquier jugador le gusta
ría estar con la selección, pe^ 
Clemente es el que decide. - • 
explicó el centrocampista. 
chel considera injustas las en 
cas que está recibiendo el dd 
tero internacional Julio Salina^ 
“Julio ha sido muy regular sien 
pre, pero la gente sólo se que 
con lo que sucedió al final 
partido de Italia del pasado mun 
dial".

$ 
í

Romario, Nilson, Koeman, Matosas...

REAL VALLADOLID
SABADO 19 • 18.00 H. r eal v al l ad o l id  s .a .d .

...y disfruta del fútbol espectáculo!

F. C. BARCELONA
COMPRA TU ENTRADA DE LUNES A VIERNES EN HALCON VIAJES (horas comerciales)
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FUTBOL

“El equipo ha 
dado 

espectáculo”

En equipo de Clemente encontró en el jugador del Deportivo su nuevo líder

3-0. La selección española aclara su 
camino con Donato como estrellaJavier Clemente, selec- 

cionador nacional, mani
festó tras la victoria ante 
Dinamarca que “el equipo 
ha dado espectáculo" so
bre todo en la segunda par
te. Clemente, quien consi
deró como positivo que en 
los últimos partidos se le 
pregunte si ha sido el me
jor desde que está en el car
go, explicó que “ha sido un 
partido terrible en cuanto a 
intensidad y juego”.

“El primer tiempo ha 
sido muy serio", dijo el se- 
leccionador español, quien 
apuntó que “el equipo da
nés estuvo muy bien atrás, 
cerró bien las internadas y 
aunque se dominó por 
completo hubo menos es
pectáculo".

“Pero en la segunda Di
namarca. con el marcador 
en contra, se tuvo que 
abrir, y hubo más huecos, 
y así mejoró el espectácu
lo", dijo Clemente, quien 
alabó a los debutantes Do
nato y Belsué y a todo el 
equipo, así como su 
“unión".

Por su párete, el centro- 
campista del Deportivo 
Donato Gama, principal 
protagonista de la goleada 
(3-0) de España a Dina
marca, manifestó tras el 
encuentro que todo le salió 
como había soñado.

“Estoy en una nube, 
porque no se puede tener 
un mejor debut. Había so
ñado mucho tiempo con un 
Partido como este y ha sido 
muyespecial marcaren mi 
primer partido con la se
lección española", dijo.

La selección española aclaró 
su camino hacia la fase final de 
la Eurocopa con una goleada 
sobre Dinamarca, en un en
cuentro que tuvo como estrella 
al hispano brasileño Donato 
Gama.

Sevilla (Efe).— El conjunto 
de Javier Clemente salió refor
zado de su primer examen serio 
tras el Mundial. Mostró un equi
po que ha asumido el esquema 
que propone su técnico y descu
brió en Donato a un nuevo líder, 
con 31 años y tres después de 
esperar como español su primera 
convocatoria para el equipo na
cional.

España tardó más de cuaren
ta minutos en encontrar la for
ma de superar el temeroso es
quema táctico danés y lo hizo 
de la misma forma en la que 
expulsó del Mundial al conjun
to de Richard Moeller Nielsen, 
con un remate de cabeza a un 
saque de esquina.

Hasta entonces, la selección 
española se empeñó en dar todo 
el protagonismo del partido a sus 
debutantes. Donato asumió su 
papel de sustituto de Fernando 
Hierro y disparó a puerta desde 
fuera de área con tanta profusión 
como falta de fortuna, mientras 
que Alberto Belsúe buscó con 
insistencia el centro del área des
de la banda derecha, pero en nin
gún momento encontró a Julio 
Salinas.

Presión
Javier Clemente trató de sacar 

ventaja de un centro del campo 
coriáceo, que llevase a cabo una 
fuerte presión. Situó a Miguel 
Angel Nadal sobre Michael Lau-

Luis Enrique se va de dos jugadores daneses. t el ef o t o  ef e

drup, a Donato como organiza
dor y dio libertad a la inspiración 
de José Luis Pérez Caminero y a 
la fuerza de Luis Enrique.

La selección española contro
ló el juego, pero las escasas oca
siones de peligro que creó vinie
ron de los disparos lejanos de sus 
centrocampistas, especialmente 
Donato (cuyo mejor remate en la 

----------------------- FICHA TECNICA ---------------------------
España: Zubizarreta; Belsúe, Alkorta, Abelardo, Ferrer; Donato, Nadal, 

Caminero (Bakero, m.70), Sergi, Luis Enrique y Julio Salinas (Higuera, m.57).
Dinamarca: Schmeichel; Helveg, Lars Olsen, Rieper, Friis Hansen (Chris- 

tensen, m.65); Risager, Vilfort, Nielsen, Michael Laudrup; Strudal (Jensen, 
m.46) y Brian Laudrup.

Goles: 1-0: m.41: Nadal remata de cabeza un rechace de un defensa 
danés a su propio cabezazo a la salida de un saque de córner. 2-0: m.56: 
Donato remata desde fuera del área y el balón bota sobre a estirada de 
Schmeichel. 3-0: m.87: Luis Enrique de disparo cruzado.

Arbitro: James McCIuskey (Escocia). Amonestó a Luis Enrique (m.40), 
Friis Hansen (m.43).

primera parte despejó con la cara 
Peter Schmeichel en el minuto 
24) y Nadal. Salinas, quebrum- 
broso del trato que recibe por 
parte de la afición, se perdió en
tre la línea de cinco defensas da
neses, cuando no limitó su lucha 
al cuerpo a cuerpo con Marc 
Rieper.

Dinamarca contribuyó en

todo momento al dominio de la 
selección de Clemente. Nadal 
abrió el marcado con un doble 
remate de cabeza con la compla
cencia danesa, que por toda reac
ción encontró un cabezazo de un 
defensa. Caminero recuperó en 
la segunda parte la alegría que 
había exhibido en el Mundial. 
Desde su puesto de media punta 
dio un franco balón a Luis Enri
que (m.5l) y otro a Salinas, que 
cayó en el área ante la salida de 
Schmeichel (m.54).

Fue la antesala del segundo 
tanto, con el que Donato rubri
có un esplendoroso debut y que 
desarmó el partido ante la en
deblez moral de Dinamarca, 
que añade una nueva impoten
cia en Sevilla, con una goleada 
firmada por Luis Enrique en el 
tramo final.

Li
ne

a 
3 noticia.

Fue en 1901
cuando El Adelantado de Segovia 
salió por primera vez a la calle .

Ahora, 93 años después, podemos decirlo orgullosos: 
Hablando de Segovia, somos los primeros.

EL iliuroio DE EEEEVIE
DIARIO DE LA MAÑANA

M.C.D. 2022
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El brillante Célica deportivo. TOYOTA

El nuevo Toyota Célica 1.8

El Laguna Baccara, 
modelo de lujo

Nuevamente el Toyota Cé
lica es noticia en nuestro país 
con la comercialización de 
una nueva versión equipada 
con el motor 1.8. El nuevo 
Célica forma parte de la 
sexta generación de este 
modelo y representa el más 
puro placer de conducir, 
siendo un digno sucesor para 
el Campeonato del Mundo 
de Rallyes de 1994. Célica se 
introdujo en Europa en 
1971, hace ya 23 años, como 
el primer modelo deportivo 
de Toyota. Durante ese pe
ríodo se han vendido en todo 
el mundo más de 3.600.000 
Célicas, y el nuevo modelo 
accede al mercado de auto
móviles especializados en 
una coyuntura difícil y com
petitiva.

M.C.

El nuevo Toyota Célica 
aporta un excelente rendi
miento y un original aspecto 
muy definido, ofreciendo así 
más estilo y aumentando el 
placer de conducir. A la hora 
de crear este vehículo se ha 
prestado especial atención a la 
ergonomía, la seguridad, la 
reducción del ruido y el peso, 
la rigidez y la comodidad en 
marcha. El nuevo Célica es 
ligeramente más grande y 
espacioso, ofreciendo más 
confort y un mayor equipa
miento de serie, mejorando al 
mismo tiempo las funciones y 
los atributos básicos de un 
vehículo provisto de tracción 
delantera.

El Célica de 1994 incorpora 
características del nuevo To
yota Supra. Gracias a una con
siderable reducción de peso y 
a la mayor rigidez, la carroce
ría del Célica es un 10 por 

ciento más ligera y un 20 por 
ciento más rígida.

El estilo redondeado, pero 
tenso, de la carrocería es un 
buen ejemplo del concepto de 
desarrollo del Célica, ofre
ciendo' un buen coeficiente 
aerodinámico de Cd 0,32, un 
estrecho alineamiento de las 
secciones adyacentes de la 
carrocería y unas líneas fina
mente esculpidas.

El aspecto ágil y arropado, 
así como la proximidad con el 
firme, hacen destacar las roe
das del vehículo. El menor 
centro de gravedad y la postu
ra baja y ancha de la carrocería 
se combinan para aportar al 
nuevo Célica una forma de 
gran potencia. Los faros inde
pendientes de luces de cruce y 
de carretera, así como la dis
tintiva parte posterior, captan 
al instante la atención. Incluye 
otros detalles.

Datos técnicos

El Célica 1.8 ST lleva un 
motor de cuatro cilindros en 
línea 7A-FE, en posición fron
tal tracción delantera, con 
cuatro válvulas por cilindro. 
1.762 c.c. y potencia de 115 
CV a 5.800 r.p.m. La alimen
tación es de inyección electró
nica. Gasolina sin plomo, con 
depósito para 60 litros.

El embrague es de monodis- 
co en seco. La velocidad má
xima se marca en 200 km/h. y 
los consumos, 5,8 litros a 90 
km/h.; 7,4 a 120 y 9,1 en cir
cuito urbano.

Mide 4.425 mm. de lonti- 
gud, 1.750 de ancho y 1.305 de 
alto. La suspensión delantera, 
tirantes McPhcrson, barra es- 
tabilizadora, y la posterior, 
doble brazo, barra estabiliza- 

dora. La dirección de crema
llera y piñón asistida en fun
ción de r.p.m. Frenos delante
ros, discos ventilados 255 
mm. y traseros, discos de 269 
mm.

Lleva retrovisores y eleva- 
lunas eléctricos, cierre centra
lizado, asiento del conductor 
multirregulable, volante regu
lable en altura, aire acondicio
nado.

P.M.C.

Nissan

Nissan Motor Co. Ltd. ha 
recibido el pedido número 
10.000 del Nissan Mistral, lo 
que demuestra el éxito de este 
vehículo fabricado exclusiva
mente para el mercado japonés 
por Nissan Motor Ibérica. Des
de el pasado octubre, se ha do
blado la producción mensual 
del Mistral, pasando de mil a 
dos mil unidades. Su exporta
ción, iniciada en abril de este 
año, será de 14.000 unidades al 
finalizar 1994.

Iveco

El Euroclass HD de Iveco, ha 
sido proclamado “Autobús del 
año 95’’ en la edición de Auto- 
busrai celebrado en Maastricht. 
Este galardón europeo le conce 
de un jurado integrado por doce 
periodistas de la prensa especia
lizada del sector, en representa
ción de oíros tantos países. El 
Euroclass HD se sitúa a la cabe

M.C.

La familia de los Renault 
Laguna, que ya contaba con seis 
versiones, viene a enriquecerse 
ahora con la llegada de una ver
sión lujosa que sitúa el listón de 
equipamiento en lo más alto del 
segmento. Con los Renault 
Laguna Baccara, se cierra en la 
parte alta el nivel de elementos 
de confort y lujo en un ejercicio 
de estilo a base de cueros y 
maderas nobles.

Los Renault Laguna Baccara 
están dotados de un potente 
propulsor de 6 cilindros en V 
que, con una cilindrada de 2.963 
cc., proporcionan una potencia 
máxima de 170 CV medidos a 
un régimen de giro de 5.500 
vueltas con un excelente par 
motor de 24.5 mKg a 4.500 rpm 
y cuya curva ofrece una playa de 
utilización en un amplio régi
men de giro.

El nivel base de equipamien
to es el de sus hermanos de gama 
RXE sobre el que, además de la 
nueva motorización, incorporan 
algunos detalles identificado- 
res. Como, por ejemplo: Alerón 
trasero de color carrocería, llan
tas de aleación ligera de 15 pul
gadas en diseño específico 
“Matignon”, con unos neumá
ticos de perfil bajo en medidas 
205/60 R 15.

Tanto su propulsor de com
portamiento brillante, como sus 
ruedas de generoso ancho le 
proporcionan un nivel de presta
ciones excelente que se comple
menta con un nivel de seguridad 
envidiable en el que cabe aña
dir: Airbag para el conductor, 
pretensores de cinturones de
lanteros, sistema anti-bloqueo 
de frenos electrónico ABS, di

za de la gama Iveco para el 
transporte de pasajeros.

* * *

Once nuevas unidades del 
Eurotech MT190 E 27, de Iveco 
Pegaso han sido entregadas a la 
Secretaría de Estado de Medio 
Ambiente y Vivienda, del 
MOPTMA. Están destinados a 
la recogida de papel y cartón 
usados.

Tenneco Automotive 
adquiere Gillet

Tenneco Automotive ha 
anunciado en Lincolnshire 
(USA) que ha ampliado su ne
gocio de tubos de escape con la 
adquisición de Hcinrich Gillet y 
Cia GmbH, el fabricante líder 
europeo en sistemas de escape. 
La unión de Gillet, el proveedor 
más importante de tubos "de 
escape en primer equipo y la 
División de Tenneco, Walker, 
mayor proveedor del recambio 
libre, hará que la cifra actual de 
negocios en Europa de Walker

rección asistida variable y regu
lador de velocidad son --entre 
otros- elementos muy valora
dos desde un punto de vista de 
seguridad tanto activa como 
pasiva.

El volante es de cuatro brazos 
y en él se incorporan tanto el 
airbag como el regulador de 
velocidad. Lleva incrustaciones 
de madera en veta de nogal 
sobre la guantera y dispone de 
un elemento que ya resulta con
sustancial al acabado Baccara: 
la bolsa porta trajes en cuero 
bajo la bandeja trasera.

Disponen de un equipo de 
radio con lector de cassettes de 
4X6 W con mando de satélite 
bajo el volante, reglaje interior 
de faros, equipo de alarma pree
quino de radioteléfono, funda 
de gafas al lado conductor y, en 
el futuro, incorporará un siste
ma mediante el cual se cierran 
los cristales de las ventanillas, al 
accionar el telemando. Con un 
sistema que aumentará aún más 
el nivel de seguridad y que con
siste en invertir la marcha de los 
motores que se ocupan del cie
rre de estos elementos, en caso 
de que haya intrusión en el reco
rrido.

En cuanto a precios, los Re
nault Laguna Baccara se ofre
cen al marcado a un importe de 
4.780.000 ptas., en el que se 
encuentran incluidos los impor
tes correspondientes a transpor
tes así como los impuestos de 
matriculación y de valor añadi
do. En lo referente a opciones, el 
techo practicable eléctrico se 
oferta a un total de 140.000 ptas. 
La cadena de radio 4 x 20 W con 
lector de CD se ofrece a 125.000 
pts.

se vea multiplicada.
Gillet, una empresa de cara 

ter familiar con la sede en 
proximidades de Frankfurt. 
fundada en 1860 y proveé a cas 
todos los fabricantes j 
incluyendo Audi, BMW, rO - 
General Motors/Opel, Mer 
des Benz, Peugeot/Citroen. 
Renault, Seat, Skoda y woi^ 
wagen.

Monroe

El grupo Volkswagen ha 
cedido un premio csPcC1-niS. 
Monroe Europe por el sun\mer 
tro de amortiguadores en p 
equipo. El “Valué to thc 
mer Award 1993“ se conce 6_ 
los mejores proveedores 
conocimiento a los mcii 
cepcionalcs en calidad, s 
y precio. Monroe summ 
primer equipo amort1^ Golf, 
para los modelos v ¿e
Passat y Polo y compon^- 
la suspensión para el el
y Córdoba. Próximamcn - n 
Audi será también equip 
amortiguadores Monroe.

M.C.D. 2022
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Espectacular actividad en el Muro de los Lamentos. p .m.c . La maravillosa Mezquita de la Roca.

La Palabra se encarnó en Tierra Santa (y III)

Jerusalén, la histórica ciudad centro de 
las tres grandes religiones monoteístas 
Especiales vivencias cristianas en el Santo Sepulcro, el Cenáculo y la Basílica de la Natividad

No es fácil decir muchas cosas de Jerusalén en un reportaje 
de apenas cuatro folios. Harían falta muchas más páginas para 
poder expresar el sentimiento que la ciudad causa a cualquier 
visitante, y muy concretamente, a los que practican las religiones 
judaica, cristiana y musulmana, pues para todos ellos, Jerusalén 
esalgo muy especial, algo diferente, sobre todo en lo que concier
ne al ideal religioso.

Jerusalén es una ciudad llena de encanto; lo tiene en su con
junto, lo tiene en sus callejas y en sus amplias avenidas, lo posee 
en sus edificios religiosos y civiles. Por ella deambulan hombres 
y mujeres de todas las razas, dentro de la mayor serenidad, 
aunque no puede sorprender que soldados judíos y musulmanes 
vigilen, arma al brazo, determinados lugares, muy especialmen
te el famoso Muro de las Lamentaciones.

PABLO MARTIN CANTALEJO

Para un católico, es impres
cindible preparar un programa 
de visitas a lugares que nos dicen 
todo sobre el paso de Jesús de 
Nazaret por la ciudad testigo de 
su cruenta muerte. Una ciudad 
jue conserva parte de sus mura
das y varias de sus puertas: de 
damasco, de Herodes, de San 
^steban o de Los Leones, de los 
basureros, de Jaffa... y la Puerta 
Dorada, tapiada hace años, por 
a Ruc, según la tradición, entró 
csús el día del Domingo de 
amos. Frente a ella, el Monte 
e los Olivos, con su Basílica de 
a Agonía y varios olivos a los 

Hue el Carbono 14 atribuye una 
an'igüedad superior a los 2.500 
nos, es decir, que fueron testi- 

ent de Ia Prenda de Cristo 
re ellos. Cerca, el lugar que se 

noce como Tumba de la Vir- 
° n- que tiene como comple- 

nt° la Basílica de la Dormi- 
n, en cuya cripta existe una 

nagen dormida de María.

^OS LUGARES 

^Re s e n t a t iv o s  
ble ararSC en ^^Ees es imposi- 
enor P°r la acumuIadón tan 
ofrec16 dc d3105 9ue podrían 
simD]erse' lim ito» pues, a una 
Dued 6 enumeración, para que 
a nuja Serv’r de leve orientación 
^ntn61!65 Pr°yecten visitar los 
en 0lrS ^gares, y para aumentar 
viaje °S ProPósito de hacer el

^nse’^ 6813 del Padre Nuestro 
^dic^3 Una roca sobre la que 
ción Jesús enseñó la ora- 
dei .<r?us discípulos. El templo 
eire OrT|inus flevit” mantiene 
iidas ^rdo de las lágrimas ver- 
^ds-iiZ Jesds a* contemplar a 
Pasión n’ cierlamente, es im- 
ciudad <lnte Panorániica de la 
bfe v । que desde allí se descu- 
aho’sa.3? que trasladarse 2.000 

rás para rememorar la 

existencia del desaparecido y 
grandioso templo. La iglesia de 
Santa Ana tiene una estrecha 
vinculación a la Virgen; la de 
San Pedro “in Gallicantu”, en el 
Monte Sión, donde se dice que 
tenía Caifás su palacio y en cuyo 
lugar, por lo tanto, Jesús fue 
juzgado, condenado y pasó una 
terrible noche de afrentas y veja
ciones. Al lado del templo, una 
escalinata que, según investiga
ciones arqueológicas, podría 
datarse en la misma época de 
Cristo.

En el Cenáculo, la lectura del 
pasaje evangélico sobre la insti
tución de la Eucaristía puede 
representar, para el peregrino, 
una de las más fuertes emocio
nes. Como también la presencia 
en la gran Basílica del Santo 
Sepulcro, donde concluye el Vía 
Crucis que los católicos suelen 
realizar, desde las capillas de la 
Condenación y de la Flagela
ción, a través de las estrechas y 
pintorescas callejuelas de la lla
mada Vía Dolorosa, en la que se 
fijan las diferentes estaciones. 
El acto público es respetado 
formalmente por todos los vian
dantes.

LAS DISTANCIAS

La visita a Jerusalén nos depa
ra, entre otras muy interesantes
cosas, el descubrimiento de que
las distancias entre los lugares 
donde ocurrieron los principales
hechos de la Pasión de Jesús no 
son grandes; algunas de ellas, 
todo lo contrario, como, por 
ejemplo, el punto considerado 
como el sitio en el que fue cruci
ficado, que se venera de forma 
especial, y el sepulcro propia
mente dicho, ambos dentro de la 
misma basílica, y aún conside
rando las grandes proporciones 
de ésta. Se refleja la realidad del 
evangeliocuandodiceque cerca 
del Calvario había una tumba sin 
usar. En el interior de esta basí

lica del Santo Sepulcro se con
templa también la roca desgaja
da a raíz de la muerte de Jesús, el 
punto donde fue clavado en la 
cruz, la piedra del embalsama
miento —venerada pero no au
téntica, claro es—y el minúscu
lo recinto del Santo Sepulcro, al 
que se accede en grupos de tres 
o cuatro personas; se contempla 
una gran piedra que dicen cubre 
la auténtica sobre la que estuvo 
el cuerpo muerto de Cristo. 
Puede imaginarse el lector la 
emoción que embarga al creyen
te encontrarse en este lugar. Para 
darse idea de cómo sería el au
téntico sepulcro, es conveniente 
visitar antes las llamadas Tum
bas de los reyes, con la gran 
piedra redonda para cerramien
to, sala para embalsamar y va
rios nichos de diferentes tama
ños.

Otras visitas obligadas son la 
piscina probática y el templete 
de la Ascensión, que se tiene 
como el lugar desde el que Jesús 
subió a los cielos.

Basílica del Santo Sepulcro. - p  o

MUSEO Y MEZQUITAS; 
EL MURO

Entre las m ezquitas de Jerusa- 
lén hay que mencionar, y reco
mendar su visita, las de Al- 
Aksa, de enormes proporciones 
aunque poco lujosa, que se utili
za para rezar, y la situada frente 
a ella, grandiosa bajo todos los 
aspectos, Mezquita de la Roca, 
de impresionante y maravillosa 
decoración interior y exterior; 
en su centro, una gran roca que 
los musulmanes veneran como 
el lugar desde el que Mahoma, 
en su muía, ascendió al cielo. 
Ambas mezquitas ocupan parte 
del espacio donde estuvo el gran 
templo.

t ambién causa profunda sen
sación una visita al Museo del 
Holocausto, en memoria de los 
judíos exterminados, con foto
grafías y objetos y una sala dra
máticamente oscura que recuer
da a los miles de niños sacrifica
dos.

El Muro de las Lamentacio
nes es lugar particularmente 
destacado en Jerusalén. Hay 
espacios separados para hom
bres y mujeres, a los que se 
accede libremente, aunque ellos 
deben llevar cubierta la cabeza; 
facilitan allí unos “keipas” o 
solideos, de cartón. Salvo en la 
fiesta del sábado, se pueden 
tomar fotografías al lugar y a los 
cientos de personas que se acer
can a él, ataviados con todo lujo, 
para orar de las formas más ex
trañas para nosotros, aunque 
ellos responden a las exigencias 
de su ley. Por los atavíos se 
puede distinguir de inmediato a 
los “hassidim”, los ortodoxos y 
más intransigentes. Como cierre 
de esta visita, un recorrido por el 
barrio judío depara también una 
gratísima experiencia.

ALREDEDORES 
DE JERUSALEN

El visitante-peregrino tiene 
que salir de Jerusalén para visi
tar algunos inmediatos lugares. 
Por ejemplo, la localidad de Ein 
Karem, donde está la iglesia de 
la Visitación, en cuyos m uros se 
lee el Magníficat en 47 idiomas. 
Cerca, la iglesia de San Juan 
Bautista, en la que figura el 
escudo de Castilla y León, cerá
mica de Manises y unos valiosos 
cuadros cada unodeelloscon un 
comentario crítico, en español, 
firmados por el marqués de 
Lozoya.

En Beit-Sahur está el llamado 
Campo de los Pastores, con 
varias cuevas, en una de las 
cuales anunció el ángel la buena 
nueva del nacimiento.

Se visita en Belén la Basílica 
de la Natividad, en la que se 
venera con especial emoción la 
estrella que marca el supuesto 
lugar del nacimiento de Jesús. 
Se imponen unos minutos de 
reflexión y oración en silencio. 
La basílica la comparten grie
gos, armenios y católicos. Des
de ella se pasa a la iglesia de 
Santa Catalina de Alejandría, 
parroquia católica, en la que se 
oficia la misa del 24 de diciem
bre que transm ite la TV a todo el 
mundo. En la cripta, la cueva de 
San Jerónimo con las tumbas de 
las santas Paula y Eustoquia.

En Jafa se contem pía una casa 
en la que se sitúa la vivienda de 
Simón el curtidor, en la que es
tuvo San Pedro, al que se dedica 
una iglesia cercana, en un barrio 
de estrechas y muy bellas calles.

Finalmente, en Bctania se 
puede visitar, en lo hondo de una 
gran roca, la tumba de Lázaro, el 
gran am igo de Jesús al que resu
citó ante el dolor de sus herma
nas Marta y María.
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO Rep.esenta
* -> COMERCIALES en Madrid

.) INMOBILIARIAS ACCION IP
*

ALQUILERES ▼

SE ALQUILA piso amueblado, 
con garaje. Puente la Loza. 
440211.

ALQUILO plaza garaje. Urbaniza
ción Tordesillas. Plaza San Nico
lás. Teléfoho 433880.

ALQUILO bar en Segovia. Teléfo
no 425988.

LOCAL 150 m2, acondicionado, 
útil cualquier actividad. Zona 
Santa Eulalia-EI Salvador. 
432982.

SE ALQUILA bar-restaurante “El 
Coso". Teléfono 433649.

PISO 2 dormitorios, amueblado, 
garaje y trastero. 65.000 pesetas. 
432982.

DESPACHOS estrenar. Edificio 
oficinas. Escultor Marinas 50-65 
metros. Construcciones Sansi- 
gre. Teléfonos 425802/426602.

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
42T7724.

IMPAGADOS ▼

¿LE DEBEN dinero? Uámenos 
Cobros Castilla. Tfno.: 983
373809 (3 líneas).

TRABAJO ▼

EMPRESA constructora de Valla- 
dolid, requiere personal de alba- 
ñilería para obras en Segovia 
provincia. Teléfono 983/333104.

5E NECESITA ayudante de barra. 
3ar José. Teléfono 460919.

GANE 250.000 mensuales en 
casa, montando bisutería. Pida 
información, apartado 839 Cór
doba.

Se necesita FAMILIA 
para complejo industrial
Preferiblemente de campo
SE FACILITA VIVIENDA

Teléfono 44 20 23 
(horario oficina)

SE OFRECE conductor. C-2 y D. 
Teléfono 424033.

TRASPASOS ▼

SE TRASPASA negocio librería- 
papelería. Teléfono 426913.

INMOBILIARIAS ▼

■L MIGUCl TOMZ1R

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA 
_______________________________ ‘ 10.329

TOVAR. Vende pisos. Camino 
Real. 1, 2, 3, 4. Desde 6.700.000 
pesetas.

TOVAR. Vende pisos 2, 3, 4 dor
mitorios. Zona Santa Eulalia.

43 59 50 ® 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N86

HABITAT: Pisos, locales, cha
lets, solares, alquileres. Dr. Cas- 
telo, 2 (frente enlosado Catedral).

HABITAT: CARRETERA VILLA- 
CASTIN. 142 m2. 4 dormitorios. 
Garaje. 2 baños. 18.000.000.

HABITAT: SAN LORENZO. 204 
m2. 3 dormitorios. 2 baños. En 
construcción.

HABITAT: NUEVA SEGOVIA. 70 
m2. 2 dormitorios. Cocina amue
blada. 8.300.000. Infórmese.

HABITAT: Junto PLAZA MAYOR. 
74 m2. 1 dormitorio. A estrenar. 
Consúltenos.

HABITAT: SAN LORENZO. 102 
m2. 3 dormitorios. Garaje. Mejo
ras. Exterior. 15.500.000.

HABITAT: Junto AVENIDA CLA- 
RET. 56 m2. 3 dormitorios. Para 
reformar. 9.000.000.

HABITAT: Junto PLAZA MAYOR. 
98 m2. 3 dormitorios. Ocasión. 
Sólo 12.500.000.

HABITAT: DAOIZ. 110 m2. 3 dor
mitorios. En construcción. Cali
dades. Vistas. 18.000.000.

HABITAT: SAN CRISTOBAL 243 
m2. 6 dormitorios. Garaje. Cale
facción centralizada. Consúlte
nos.

HABITAT: LA ALBUERA. 135 m2.
4 dormitorios. 2 baños. Sólo 
19.055.000.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar. Antes consúltenos. 
Teléfonos 460625-460628.

TOVAR. Vende casas y negocio 
hostelería en Zamarramala, con 
patio.

TOVAR. Vende pisos junto Fer
nández Ladreda. 4 dormitorios.

NOVO 
agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.I. n" 12.948
Severo Ochoo, 6 bajo Tlf. 44 17 29

FINCAS NOVO: Vende 2 últimas 
viviendas junto a Vía Roma, de 3 y 
5 dormitorios. Facilidades de 
pago.

FINCAS NOVO: Alquila piso 
amueblado de 4 dormitorios en 
La Granja. Calefacción central. 
65.000 ptas./mes. Teléfono 
441729.

* AMBITO: Unaexposicióndepisosque 
atiende la mayor afluencia de potenciales 
compradores.
* AMBITO: Una exhaustiva promoción.
* AMBITO: El servicio individualizado.
* AMBITO: La asesoría constante.

Todo lo que necesita 
y sin molestias 

para usted
LLAMENOS: Telf. 44.30.33, Plaza Mayor, 13

AMBITO VENDE: SAN CRISTO
BAL. 3 últimos pisos y chalet 
individual. En construcción. Jar
dín. Precio muy interesante.

AMBITO VENDE: Junto VIA 
ROMA. Apartamentos, pisos y 
locales. Distintas superficies y 
precios. Desde: 8.935.000.

AMBITO VENDE: Junto SAN 
ESTEBAN. Apartamentos, pisos, 
Garajes. Desde 12.000.000.

UGARTE: Vende apartamento. C/ 
Velarde. Cocina amueblada. Ex
celentes vistas.

UGARTE: Vende piso. 4 dormito
rios. C/ Sargento Provisional. 
Amplio. Ascensor.

UGARTE: Vende piso. C/ Escude
ros. 3 dormitorios. Exterior. Nue
va construcción.

UGARTE: Vende apartamento. C/ 
Morillo. 2 dormitorios. Teléfonos 

444647-445455.

AVAL
AGENCIA INMOBILIARIA

Piaos
Chalets

Navss
Oficinas

S 44 42 24 Pza de,as¡Ge6vlÍ

AVAL TRASPASA: Supermerca
do en funcionamiento. Con exis
tencias.

AVAL VENDE: Atico, zona Plaza 
Mayor. Luminoso. A estrenar.

AVAL VENDE: Adosados, Torre- 
caballeros. Magnífico precio.

AVAL ALQUILA: Pisos “Tío Pin
tado”. Sin muebles. A estrenar.

VARIOS ▼

SE HACEN CONSTRUCCIONES 
de chalets, todo tipo de reformas. 
Presupuestos sin compromiso. 
Teléfonos 920/311307 y 428987.

906/35.00.00. Línea 24. Intercam
bios. 24 horas, todos los días. 76 
ptas./minuto. 55 ptas. fines sema
na y noches. AESL

RESIDENCIA Aguilafuente terce
ra edad. Instalaciones y personal 
especializado. Teléfono 570807.

AGENCIA CANTABRIA. 942
612798. Contactos serios, espo
rádicos. Discreción. Nivel nacio
nal.

VEHICULOS ▼

SE VENDE furgón Daily, 30.8. 
Teléfono 424033.

VENTAS ▼
VENDO 50 conejos de campo. 
Teléfono 443346.

PISO dos dormitorios. Patio. San 
José. 6.500.000 pesetas. Teléfo
no 432493.

VENDO grúa portacoches, semi- 
nueva. Razón: Teléfono 422199. 
Sr. Ruano.

LOCAL muy comercial. 146 m2. 
Acondicionado. Alférez Provisio
nal. Teléfono 420246.

LOCAL comercial. 193 m2. Acon
dicionado. Con entreplanta. Alfé
rez Provisional. 420246.

LOCAL muy comercial. 339 m2. 
(Divisible). Alférez Provisional. 
Teléfono 420246.

GRACIAS
ESPIRITU SANTO

Por el favor recibido.
M. A. M.

TELEFONOS
DE INTERES

Juzgado de Guardia ............
Protección Civil....................  
Cuerpo Nac. de Policía.......
Guardia Civil............ ............
Policía Municipal..................
Patrulla Policía....................
Urg. Seguridad Social.........
Hospital Misericordia............
Cruz Roja (Urgencias).........
Cruz Roja (Oficinas)............
Bomberos.............................
Guardia Civil de Tráfico.......
Telegramas por teléfono.....
Gobierno Civil......................
Ayuntamiento......................
Diputación Provincial............
Hospital General
Citaciones.............................
Centralita .............................
Hospital Policlínico
Urgencias............................ .
Citaciones............................
Centralita............................
Ambulatorio
“Ntra. Sra. de la Fuencisla'
Cita previa ..........................
Renfe..................................

Estación Autobuses ......
Alcohólicos rehabilitados
Taxis:
Radio Taxi .....................
Fernández Ladreda........
Plaza Oriental................
Plaza Mayor..................

43 06 83
066

42 51 61
42 63 63
431212

091
41 9298
43 0812
46 00 00 
430311
422222
421100
22 20 00
43 51 61
41 9800
4364 11

41 9274
41 9100

41 9298
41 9290
41 9275

41 9333
42 07 74
426338
42 77 25
43 32 69

44 50 00 
436681 
420258
43 66 80

Quien da un poco 
de su sangre para 
que otro no muera, 
es casi un creador, 
porque con su sangre 
da vida

¡Hazte donante 
de sangre!

' W- Ann.ANTADO fifi SEGOVIA a n u n c io s  po r  pa l a b r a s ' 
Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de la siguiente forma: Utilizando el adjunto boletín y enviándolo 
a EL ADELANTADO DE SEGOVIA, calle San Agustín, n*-' 3, 40001 SEGOVIA (Sección Publicidad)

TEXTO DATOS PERSONALES ____
r------------------------------------------------------------------------------------------- 1
I l NOMBRE

DIRECCION_______________________________________________________________

I I POBLACION—
TELEFONO N I F—------I

L I DIAS DE PUBLICACION

Coste del anuncio: Precio por día 480 pts.+ IVA (máximo l() palabras). Cada palabra más, 48 pts.+lVA (I57< ). Calcule el import 
e incluya en el envío resguardo de giro postal, telegráfico o talón nominativo a favor de EL ADELANTADO DE SEGOVIA*.
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tve1 Antena 3 Televisión

PEQUEÑA PANTALLA

EL REGRESO TELEVISIVO DE 
SACARLETT O’HARA

07,30.- RING-RING
09 40.- EMPERATRIZ
11,10.- NOTICIAS 
n,15.- VERDE QUE TE

QUIERO VERDE
11,30.- PASA LA VIDA 
13,30.- EL MENU DE

KARLOS
ARQUIÑANO

13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO

TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS

QUÉ ES PEOR
15,00.-TELEDIARIO 1
15,30.- EL DESPRECIO
16,25.- CORAZON SALVAJE
17,00.- MARIELENA
17,55.- SIN FRONTERAS
18,50.- ¿COMO LOjVEIS?
19,20.- NOTICIAS
19,30.- JUGUEMOS AL

TRIVIAL
20,00.- JUZGADO DE

GUARDIA
20,30.- BLOSSOM
21,00.- TELEDI ARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,35.- EL PRIMI-JUEGO
22,00.- LUZ ROJA
24,00.- INVESTIGACION.

Mari Angeles Feliu: 
los enigmas de un
secuestro

00,50.- TELEDIARIO 3
01,20.- LA LEY DE LOS

ANGELES
02,10.-TENIS. MASTER DE

. FRANKFURT
04,30.- TELEDIARIO 4
05,00.- DESPEDIDA Y

CIERRE

07,00.- LA 2. NOTICIAS 
08,45.- THAT’S ENGLISH.
. CURSO 1
09,00.- LA 2. NOTICIAS 
^lO.-LOS DESAYUNOS 
|n DE RADIO 1
10,00.- PREGUNTAS Y
,, n r e s pu e s t a s  
11,00.. TV EDUCATIVA: 

l a  a v e n t u r a
DEL SABER

2d5.- TELEFILME
3,00.- PINNIC
4,30.- BEETLEJUICE

’CIFRAS Y LETRAS
15’3° - GRANDES

DOCUMENTALES:
SUPERVIVENCIA

,, (nueva serie)
b,30_- FAUNA CALLEJERA

l7'00.. TENSION EN LA
p.^ NOCHE
17’55.- SALON

tNTERNACIONAL
19 3n PEL AUTOMOVIL
20^TUP' CLAp. VIDEO
2o’^ ‘ LA 2. NOTICIAS
20’20.- INFORMATIVO
20 3n JERRITOR1AL
7 ]UNA DE TRES
2 UNCO

’30 - h a b it a c ió n
22 00 TOADOS

,0°- l a  e s t r e l l a  e s ...
ROCK HUDSON:

00 m de águilas”
oí'IT* d o c u me n t o s  t v

e^-f e s t v a l  DE JAZZ
03 ic DE MADRID 1994
JJ5-d e s pe d id a  Y

CIERRE

06,15.- RODILLO DE
PROGRAMACION 

06,45.-NOTICIAS v 
07,15.-TRAS 3 TRIS

BUENOS DIAS 
09,30.- MI AMADA

BEATRIZ
10,30.- SANTA BARBARA
11,30.-TODO VA BIEN 
13,00.- EL COCHE

FANTASTICO 
14,00.- SALVADOS POR

LA CAMPANA • 
14,30.- COSAS DE CASA 
15,00.- NOTICIAS 
15,35.-TELECINE:

“El cuerpo del delito”
17,30.-COMANDO

ESPECIAL
18.00.- LAS AVENTURAS 

DE INDIANA JONES
19,30.- VIDEOS VIDEOS
20.00.- SINCERAMENTE 

TUYO
20,30.- A TODA PAGINA
21,00.- NOTICIAS
21,35.- FARMACIA DE

• GUARDIA 
22,00.- SCARLETT 
00,30.- COPS 
01,30.- NOTICIAS 
02,00.- CINE DE

MADRUGADA: “El
precio de la victoria”

04,00.- TELEVENTA 
05,30.- CINE DE

MADRUGADA: “La 
patria del rata”

06,05.- AVANCE DE
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

06,20.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,50.- TELE VI QUE TE VI
09,00.- LOS PERIODICOS
09,15.- INES DUARTE

SECRETARIA
09,50.- PASION DE VIVIR
10,45.-CINE CORAZON:

“Bésame y esfúmate”
12,45.-¿DE QUE PARTE 

ESTAS?
14,00.- VEREDICTO
14,30.- LAS NOTICIAS
15,00.- VEREDICTO
15,30.- LA VIDA

ALREDEDOR
16,30.- DEJATE QUERER
17,30.-TOROS: Desde

Algeciras. Miguel 
Báez “Litri” y “Jesulín 
de Ubrique”

20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,15.- KARAOKE
21,30.- UNA PAREJA

FELIZ
23,20.- CINE: “La mosca 

hispánica”
00,55.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
03,00.- NOVEDADES

INCREIBLES
03,25.- CARIÑO DE

PAPEL

ADVERTENCIA

EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que, a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

08,05.- REDACCION.
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD NEWS
08,35.- DIBUJOS

ANIMADOS
09,00.- REDACCION.

NOTICIAS
09,05.- BUENOS DIAS,

BUENOS CLIPS
09,52.- REDACCION.

NOTICIAS
10,00.- CINE: “Sin perdón”
12,06.- CINE: “La reina 

anónima”
13,30.- REDACCION. 

NOTICIAS
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- TELESERIE
14,30.- TELESERIE
15,00.- CINE: “Johnny Suede”
16,33.- DOCUMENTAL. 100 

AÑOS DE CINE: EL 
WESTÉRN

17,25.-CINE: “La primera 
experiencia”

19,01.- DOCUMENTAL.
TRUCOS DE CINE:
VIAJE AL FUTURO

19,23.- PIEZAS: ESPECIAL 
FESTIVAL DE 
VIDEO CADIZ

19,35.- DIBUJOS 
ANIMADOS

20,00.- REDACCION.
NOTICIAS

20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE
21,00.-TELESERIE
21,28.-PRIMER PLANO
21,30.- REDACCION.

NOTICIAS
21,54.- INFORMACION 

DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+:

“La fuerza del viento”
00,01.- CINE:

“Un pulso al poder”
02,15.- FUTBOL

AMERICANO

•w
TELEMADRID

07,30.- BUENOS DIAS 
MADRID

09,00.- A SABER
09,30.- GENTE CASADA
10,00.- AVANCE

INFORMATIVO
10,20.-TELE EMPLEO 
10,40.- MADRID DIRECTO 
11,50.- EL INJUSTICIERO 
12,45.- MASK 
13,10.- ISIDORO
13,35.-TOM Y JERRY
14,00.-TELENOTICIAS 

MADRID
14,30.-TELENOTICI AS 
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.- CINE DE TARDE
17,30.- EL PROGRAMA 

DE ANA
18,40.-TELE EMPLEO
19,00.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
21,25.- EL TIEMPO
21,30.- SORPRESAS TE DA 

LA VIDA
22,10.- SUCEDIO EN

MADRID
00,00.- LA CUESTION 
01,30.- TELENOTICIAS
01,35.-TELE EMPLEO
01.55.-CINE: SALA DE

MADRUGADA
03.20.- INFORMACION

CULTURAL C.A.M.

“Ya pensaré mañana cómo 
hacer para que regrese” Red Bu- 
ttler, dice Scarlette O'Hara en la 
última secuencia de “Lo que el 
viento se llevó", la monumental 
película finalizada por Victor 
Fleming en 1939, galardonada 
con varios osear y que arrasó en 
las salas cinematográficas. Las 
turbulentas relaciones entre el 
cínico Red Buttler y la capricho
sa Scarlett O’Hara han sido se
guidas apasionadamente por va
rias generaciones, que han podi
do contemplar “Lo que el viento 
se llevó", gracias a las numero
sas reposiciones que de ella se 
han hecho lo largo de muchos 
años. La película quedó tan re
donda que ningún director pos
terior se ha atrevido a hacer un 
“remake” de esta historia, naci
da de la pluma de Margaret 
Mitchell. Tampoco el cine nor
teamericano se ha atrevido a ha
cer una segunda parte, quizá 
porque el mundo de las grandes 
superproducciones de este tipo 
han pasado a la historia. Pero lo 
que no se atrevió a hacer el cine 
se ha atrevido a hacerlo la tele
visión, medio que ha demostra
do a lo largo de su historia que 
no tiene el más mínimo prejui
cio para lanzarse a aventuras 
que harían sonrojar a las pie
dras. Un avispado editor propu
so un dia a una avispada escrito
ra que se lanzara a escribir una 
segunda parte de “Lo que el

EL ENIGMA DE LEE HARVEY OSWALD, 
EN “DOCUMENTOS TV”

El próximo dia 22 de no
viembre se cumple el 31 ani
versario del asesinato del pre
sidente John Fitzgerald Ken
nedy, del que fue acusado un 
turbio personaje llamado Lee 
Harvey Oswald. a su vez ase
sinado por un tal Jack Ruby. El 
programa “Documentos TV”, 
que hoy emite La 2, analizará 
la vida de Oswald en el repor
taje “Quién fue Lee Harvey 
Oswald" —ya emitido en este 
mismo programa hace un 
año—. basado en las investi
gaciones del propio equipo

SEGOVIA

13,30. - CIENCIA Y
TECNOLOGIA

14,30.- AVANCE 
REDACCION 21

14,45.- SERVICIO

CARTELERA
MULTICINES MIRO I -
SALA 1

A las 7,30 y 10,30:

“Los peores años 
de nuestra vida”

SONIDO DOLBY STEREO

SALA 3
A las 7,30 y 10,30:

“Cuando un hombre 
ama a una mujer”

SONIDO
DOLBY STEREO

viento se llevó", y dicho y he
cho. Como elaborada en un labo
ratorio, la historia fue escrita para 
convertirse en un bet-seller y lo 
consiguió: “Scarlett", que así se 
llamó la segunda parte, tuvo un 
éxito arrollador de ventas.

La producción televisiva no 
tardó en llegar y para ello se 
buscó una actriz que pudiera en
carnar el papel de la heroína 
Scarlett a través de diversas 
pruebas entre numerosas aspi
rantes de varios países. En Espa
ña, fue Antena 3 TV, que parti
cipó en la producción, quien lle
vó adelante las pruebas, de las 
que resultó elegida Marta Be- 
laustegui, que por cierto tiene un 
papel en la serie. El papel de 
Scarlett recayó, finalmente, en 
Joanne Whalley-Kilmer y el de 
Red Buttler en Timothy Dalton, 
conocido sobre todo por ser Ja
mes Bond durante algunas pelí
culas. Esta noche. Antena 3 TV 
estrena en horario estelar esta 
esperada, pero no menos previ
sible, serie que ha alcanzado 
buenos índices de audiencia en 
los países en los que se ha estre
nado. como Estados Unidos, 
Alemania, Italia o Austria. A 
modo de consejo: vea la serie 
pero olvídese de Clark Cable, de 
Vivien Leigh y de “Lo que el 
viento se llevó". Es posible que 
así hasta consiga ver cosas posi
tivas en esta Scarlett de pantalla 
pequeña.

que realizó el reportaje y de va
rios autores que han investigado 
sobre Oswald. Para elaborar 
este documento, el equipo viajó 
a Japón, Rusia México y Dellas, 
descubriendo nuevos testigos, 
documentos y fotografías nunca 
antes publicadas. Testimonios 
de compañeros de su etapa de 
“marine", de un exdirector de la 
CIA. del líder de un grupo anti- 
castrista o de oficiales de la 
KGB, se muestran en este repor
taje producido por la CS Asso
ciates y de una hora y media de 
duración.

SEGOTEXT 
19,30.- DIBUJOS

ANIMADOS 
20,00.- CASTILLA

Y LEON CADA 
DIA MAS

20,30.-REDACCION 21 
21,30.- TUTTI FRUTI 
23,00.- REDACCION 21 
23,30.- SERVICIO

SEGOTEXT

SALA 2
A las 7,30 y 10,30:

“El especialista”
SONIDO

DOLBY STEREO

SALA ZULOAGA
A las 7,45 y 10,45:

“Traición al jurado"
SONIDO

DOLBY STEREO
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ELÁDELÍNTADO DE SEGOVto
—

EL OBISPO DEL 
TIROL PIDE 

MISERICORDIA CON 
LOS DIVORCIADOS 
VUELTOS A CASAR

El obispo del Tirol, 
Reinhold Stecher, aboga 
por la misericordia con 
los divorciados que se 
han vuelto a casar, en la 
polémica desatada en 
torno al documento del 
Vaticano que insiste en 
negarles la comunión. 
Así lo ha hecho saber 
Stecher al obispo de la 
diócesis de S. Poelten 
(Baja Austria), Kurt 
Krenn, quien amenazó 
con relevar de^us cargos 
a los sacerdotes que 
anunciaron que no nega
rían la comunión a los 
divorciados de sus pa
rroquias que la pidieran. 
En alusión a unas decla
raciones de Krenn sobre 
la sesión de otoño de la 
Conferencia Episcopal 
Austríaca, Stecher sub
rayó que se ha dado a la 
opinión pública la im
presión errónea de que 
los obispos están plena
mente de acuerdo en la 
interpretación del docu
mento romano y sobre 
“sus graves consecuen
cias en la pastoral”, y 

• que coinciden totalmen
te con Roma. Stecher 
dyo que en vista de “la 
tristeza, el desconcierto 
y el asombro que reinan 
en amplios círculos del 
pueblo y del clero” sobre 
la decisión del Vaticano, 
se consideraba obligado 
a tomar postura y desta
có que los obispos aus
tríacos optaron expresa
mente por relegar la dis
cusión del asunto a una 
reunión especial, por su 
carácter difícil. Stecher 
hizo hincapié en que esos 
problemas, que se tratan 
con frecuencia en el con
fesionario o se consultan 
en conversaciones confi
denciales, no siempre se 
pueden resolver presen
tando pruebas a un tri
bunal eclesiástico.

■ VISTO Y NO VISTO--------  ------.

LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR.— Subido a su escalerilla, el caballero de la fotografía se dedica 
al noble oficio de hacer que los ciudadanos veamos más claro todo aquello que los probos comerciantes 
locales nos ofrecen en sus escaparates. Atendiendo al lema que titula este breve comentario, el “limpia” 
unifica los criterios a la hora de mirar tras el satinado vidrio, desmintiendo aquello que dijo el poeta de 
“todo es según el color del cristal donde se mira".— (Foto: Juan Martín).

■ MISCELANEA ....

A través de un programa elaborado por la FundaciónJ a Caixa

Los estudiantes de secundaria recibirán 
información para prevenir el sida

Los más de 2,5 millones de estudiantes de enseñanza secunda
ria de toda España recibirán información sobre la prevención del 
sida a través de un material educativo elaborado por la Funda
ción La Caixa, presentado ayer por el ministro de Educación, 
Gustavo Suárez Pertierra.

Barcelona (Efe).— El progra
ma, denominado “sida: Saber 
ayudar", se presenta en unas uni
dades didácticas para profesores 
(se han preparado unas 8.000 ca
jas de material) que contienen 
cuatro cuadernos sobre informa
ción de la enfermedad, sus as
pectos científicos y la incidencia 
social, cuatro guiones de teatro, 
un vídeo, pósters y carteles y un 
juego de ordenador que se desa
rrolla alrededor del sida .

El ministro de Educación 

destacó en la presentación de 
la campaña, que ha supuesto 
una inversión de unos 150 mi
llones de pesetas por parte de 
la Fundación La Caixa, que la 
puesta en marcha de este pro
grama por parte de una insti
tución privada entronca con 
los objetivos básicos de la 
LOGSE y servirá para fomen
tar el desarrollo de los valores 
éticos de los ciudadanos.

Por otra parte, el secretario del 
Plan Nacional sobre el sida Fran

cisco Parras, reconoció ayer que 
“la implantación tardía de pro
gramas sustitutivos de opiáceos 
y de intercambio de jeringui
llas" tiene parte de culpa de la 
explosión del sida en España, 
extendido fundamentalmente a 
través de los drogadictos que se 
inyectan.

En la apertura de la Primera 
Conferencia Nacional sobre el 
sida, organizada conjuntamente 
con el Plan Nacional sobre la 
Droga y que se centrará en la 
prevención de la enfermedad en
tre los toxicómanos, Parras seña
ló que España es el primer país 
europeo en número de casos de 
sida relacionados con el uso de 
drogas por vía inyectable.

BURBUJAS
• Frank Zappa, que mu
rió de cáncer el pasado 
año, y Janis Joplin, que 
falleció víctima de una 
sobredosis de droga en 
1970, ambos cantantes 
estadounidenses, serán 
admitidos en enero pró
ximo en el Salón de la 
Fama del “Rock and 
Roll", se anunció ayer. 
Los otros artistas tam
bién elegidos para el Sa
lón son “The Allaman 
Brothers", el cantante de 
música “soul" Al Creen, 
el precursor del “metal 
duro" Led Zeppelin, 
“Martha & the Vande- 
llas", y Neil Young. Para 
ser admitido en el Salón 
de la Fama del “Rock and 
Roll", los artistas tienen 
que haber sacado un dis
co al menos un cuarto de 
siglo antes de su ingreso. 
La ceremonia tendrá lu
gar en un hotel de Nueva 
York el próximo 12 de 
enero.
• Daniela Romo, can
tante mexicana, y su co
lega dominicana Cha- 
rytin Coico, se han suma
do a los artistas hispanoa
mericanos que reciente
mente han grabado bole
ros clásicos con sendos 
discos que siguen a la 
“fiebre" que produjo esta 
manifestación musical 
con las interpretaciones 
del mexicano Luis Mi
guel. Romo, que además 
de cantante es actriz de 
telenovelas, acaba de lan
zar un álbum doble con 
famosos boleros, apar
tándose momentánea
mente de las baladas que 
la han hecho famosa en el 
mundo musical de habla 
hispana. El disco, que sa
lió a la venta en Estados 
Unidos con miras a la 
temporada navideña, in
cluye versiones de títulos 
inolvidables como 
“Amor mío”, “La noche 
de anoche”, “Qué sabes 
tú", “Toda una vida” y 
“Franqueza". Charytin, 
que goza de gran popula
ridad entre los hispanos 
de EE.UU., se encuentra 
haciendo una recopila
ción de boleros.

......■■1^*-^

FRUTOS DB FRUTOS MADRIGAL^
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